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Puerta de La M ancha

El PSOE
investiga a 
Sixto López

Se estanca 
el precio de 
la vivienda
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ALFA 33

UN M ILLON.
SIN INTERES EN FINANCIACION A UN AÑ O . 

ALFA ROMEO SE HACE CARGO DE LOS INTERESES.

... O, SI LO 
PREFIERES, 
DURANTE 
ESTE MES,

GRATIS
TELÉFONO MÓVIL 

INSTALADO 
EN TU COCHE (*)

(*) Y SI NO QUIERES TU TELÉFONO, TE 
SOBREVALORAMOS EN 130.000 PE
SETAS TU COCHE USADO.

EN FINANCIACION A JN AÑO.

Durante este mes, si compra un ALFA 33, ALFA RO
MEO, a través de Alfafín *, le paga los intereses de 
hasta un millón de pesetas en financiación a un año.

EJEMPLO D i FINANCIACION ALFA 331,3 ViLOCE
A1AÑO/14 CUOTAS A 4 AÑOS/56 CUOTAS

P.V.P.
Entrado

1.478.000
478.000

1.478.000
478.000

Capital aplazado 1.000.000 1.000.000
Cuota 71.429 23.033
T.A.E. 0.00% 14,00%

PROMOCION NO ACUMUIABIÉ A OTRAS OFERTAS. • SERVICIO DE FIAI FINANCIERA

tn a. T tl «
AVDA. MADRID, 25 
45003 TOLEDO 
TELÉF. 22 11 09 
FAX 22 02 63
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PARA TERRÓN DETRÁS DE TODO 
ESTA UN CAPO MAFI0S0
El alcalde de Carranque, Jesús Terrón, afirma que 
la moción de censura, que pesa contra su persona, «es 
la tapadera de un enorme proyecto de especulación 
urbanística utilizado para el blanqueo de dinero 
negro, detrás del cual se encuentra un capo». Para el 
primer edil la moción es «un golpe de 

estado» que persigue «la modificación de las normas subsidiarias, para lo que 
les interesa colocar en la alcaldía a un hombrede paja». ■

INVESTIGAN LOS GASTOS DE SIXTO LOPEZ
La Diputación de Toledo, la tercera de España que más dinero destina a pagar deudas y la 
segunda que menos dedica a la inversión, ha vuelto a denunciar en el ultimo pleno la 
situación de quiebra económica que padece. Además, el grupo socialista ha 
realizado una investigación sobre la gestión de Sixto López en el apartado 
cultural V Centenario, que contaba, en la pasada legislatura, con una partida 
de 10 millones de pesetas.

LOCOS POR LOS CONCURSOS TELEVISIVOS
Participar en los distintos concursos televisivos que 
ofertan las cadenas públicas y privadas se lia 
convertido en una auténtica fiebre en Toledo. Todos 
quieren jugar, solos o en pareja, para llevarse los 
ansiados premios, conocer los engranajes ocultos del 
mundo de la televisión y pasar un buen ralo. Después 
los vecinos convertirán a los conocidos 

concursantes en protagonistas de sus conversaciones, todo gracias a la magia * J
de la «la caja tonta».

LA OFERTA DE VIVIENDAS 
SIGUE SIENDO ESCASA
Las viviendas siguen construyéndose en Toledo con 
cuentagotas, lo que obliga a la compra sobre el plano. 
El escaso desarrollo del Plan General de Ordenación 
Urbana y el poco suelo disponible en el casco 
histórico son las causas de tan corta oferta, que, 
además, sirve para mantener estable -si 

no en alza- el precio de la vivienda. Por el contrario, en Talavera comienzan a JU  
sobrar pisos y solamente en zonas muy concretas suben los precios.

ICONA Y LA JUNTA RIVALIZAN 
POR EL ÁGUILA IMPERIAL
La Junta de Comunidades y el leona se disputan la cría en 
sus instalaciones del águila imperial, rapaz exclusiva de la 
Península y en peligro de extinción. El conflicto se desató 
a raíz de que el leona abriera un moderno centro de cría 
en Los Quintos de Mora para el que necesita las águilas 
del centro de Sevilleja de la Jara, 
transferido a la Junta en 1984. Pero Sevilleja 
no está dispuesta a ceder sus ejemplares y las

instalaciones de Los Quintos que han supuesto unos 60 millones de pesetas.

y además...
EL T IN G L A D O
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Cartas al director
Poesía a José M. 
Molina

Andaba el señor Molina 
preguntándole al espejo 
¡espejo, espejito mágico! 
¿Queda alguien en el PP 
más bello que el que aquí ves ?

Y el espejo respondió:

Querido amigo Molina 
gente había muy bella 
que en el PP dejó su estampa 
pero gracias a tu hacer 
se ha borrado ya su huella 
y lo que queda me espanta, 
debes saber viejo amigo 
que lo que yo aquí reflejo 
no es más que imagen ficticia 
de una cara con gomina 
ya añeja por la avaricia.

¡Pero espera, calla, escucha! 
Reflejo detrás de ti 
una persona que lucha.
¡Date prisa, corre, vuela! 
Deshazte rápido de él 
que en el PP se te cuela.

Si quieres un buen consejo 
de este, tu antiguo espejo, 
cede este negocio a otro 
que entienda de democracia 
que se renueven los aires, 
que florezcan las acacias,

que se vayan los capullos 
y a Aznar daremos las gracias.

V.A.R.

Nuestros montes 
sin furtivos

Lo que no han conseguido 
los sofisticados sistemas de 
comunicación de los guardas, 
la exhaustiva vigilancia de 
ICONA o las patrullas rurales 
de la Guardia Civil, se ha 
caído por su propio peso 
debido al bajo precio de la 
carne de caza mayor y la 
escasez de trofeos importantes 
en nuestros montes.

El furtivo que con su 
escopeta al hombro recorría 
el monte a pie en busca de la 
pieza, que una vez abatida 
descuartizaba «in situ» y que 
a fuerza de golpe de riñón 
trasportaba por senderos de, 
montaña para comercializarla 
en el pueblo, ha dejado de 
actuar en nuestras cárcavas 
porque ya no es rentable tal 
negocio. Incluso algunos 
desaprensivos socios de coto 
que mataban las hembras 
para vender su carne, ya se 
limitan a sus monterías 
autorizadas, incluso hay

carne que se queda en el 
monte para disfrute de 
nuestras rapaces, que por otra 
parte son muy numerosas en 
nuestra zona.

M.A.H.
Navalucillos

Los trabajadores  
africanos en Recas, 
de luto

La muerte de Federico ha 
sido una mala noticia para los 
africanos en Recas.

En efecto, Federico es un 
tutor, un amigo, un padre y 
un abuelo. Hemos destapado 
su cariño y su simpatía; es 
decir, que es una buena 
persona. Tiene siempre ganas 
de ver a uno de nosotros para 
bromear.

Sin él, hoy no tendríamos 
la notoriedad y la popularidad 
de los africanos en Recas, en 
el trabajo, en la provincia de 
Toledo. Por eso este duelo no 
es solamente de la familia o 
del pueblo, también es de 
nosotros. Esta muerte trágica 
nos ha separado de nuestro 
mejor amigo de una manera 
brutal. Lloramos y lloraremos 
siempre por Federico y damos

el pésame a toda la familia del 
difunto y al pueblo, diciendo 
así es la vida. Amén.
Los trabajadores africanos en Recas.

(Nota de la redacción: 
Federico González falleció 
hace unos días en Recas, al 
volcar su tractor cuando 
intentaba remolcar un 
camión de lechugas que se 
había atascado en el barro.)

"Rectificación"
En el n.° 201 de la revista 

BISAGRA del 5 de los co
rrientes, en la página 18, apa
rezco yo de espaldas en una 
fotografía, con un pie de foto 
en que se hace una manifesta
ción grosera que puede inter
pretarse dicha por mí.

Como ése no es nunca mi 
estilo ni mi vocabulario, y co
mo además considero que se 
vulnera un principio ético y 
periodístico básico, cual es 
que un pie de foto describa 
realmente la imagen corres
pondiente, le ruego que recti
fique esto de la manera que 
usted considere más oportuna.

María Isabel GARCÍA 
VERDUGO 

(Talayera)

Regalos próximas 
fiestas

Calle de la Iglesia, 1 
Teléfono: (926) 62 03 12 

13200 MANZANARES 
(Ciudad Real)

compra y venta

y  a  a  1 1 r  t a
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ck¿sHañora fie?
«Su lugar de encuentro»

l X X X

H O TELES M AYO RAL.S.A.

p < ,Vs e l e «

Marqués de Mendigorría, 1 
45003 TOLEDO 
Tel.: (925) 21 32 02
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Las asociaciones más representativas de los estudiantes universitarios de toda Europa han debatido en Ciudad Real los problemas que
más preocupan a ios universitarios.

U niversitarios de toda Europa 
debaten en Ciudad Real 

su problem ática
Los universitarios de Europa se han reunido en Ciudad Real para debatir los problemas que 
les afectan. En el Foro Internacional que se ha creado se debatieron cuestiones como la ho
mologación de los títulos universitarios en todo el continente y se aprobaron proyectos pa
ra intercambios de estudiantes. Mientras tanto, los líderes estudiantiles de la región luchan 
para acabar con la pasividad de los alumnos en los temas que les afectan y para conseguir 
una universidad mejor.

L os universitarios de toda 
Europa han vivido esta 
semana un hecho históri

co: la integración de los es
tudiantes de los países del 
Este en el mismo Foro de 
debate que el resto de los 
países europeos. Y esto ha 
ocurrido en Ciudad Real, 
ciudad escogida de las tres 
candidatas: Madrid, Ciu
dad Real, Granada, para 
celebrar el XXVI European 
Meeting.

Delegados de las asocia
ciones estudiantiles más re
presentativas de las distintas 
universidades europeas se 
han reunido en Ciudad Real 
para unificar criterios y de
batir el futuro de los univer
sitarios en el continente. La 
parte más árida del encuen
tro ha sido la dedicada a 
aprobar los nuevos estatutos; 
la más problemática, la de
8

discutir si se admitía la soli
citud de ingreso en la ESIB 
(Oficina de Información al 
Estudiante Europeo) de las 
asociaciones estudiantiles de 
Alemania, Dinamarca, Hun
gría, Rumania, Croacia y Es- 
lovenia.

Mientras que algunos de
legados europeos considera
ban que sí se debían admitir, 
otros dudaban de la indepen
dencia y autonomía política 
de estos estudiantes de los 
países del Este. Al final, cin
cuenta delegados de todos 
los países aprobaron la inte
gración de las asociaciones 
de estudiantes de Dinamar
ca, Hungría, Rumania, Bul
garia y Eslovenia, pero no 
admitieron en el ESIB ni a 
Alemania ni a Croacia.

La parte más interesante 
de este encuentro internacio
nal ha sido la destinada a

discutir y elaborar los pro
gramas educativos de inter
cambios de estudiantes en 
Europa, el debate sobre la 
unificación y homologación 
de títulos que permita a un 
estudiante desempeñar su 
carrera sin problem as en 
cualquier parte de Europa.

Antonio Martínez Man- 
silla es el presidente regio
nal de la Unión de Estudian
tes (una de las pocas asocia
ciones representativas en 
Castilla-La Mancha). Este 
estudiante de quinto curso 
en la Facultad de Derecho 
de Toledo ha estado en la 
organización del Encuentro 
Internacional, encuentro que 
no duda en calificar de «his
tórico»: «La Oficina de In
formación al Estudiante Eu
ropeo pretendía en sus ini
cios garantizar la informa
ción fiable y funcional a los

universitarios pero ahora se 
ha convertido en un auténti
co Foro europeo en el que se 
puede hablar de política  
educativa y problemas de 
organización. Aquí en Ciu
dad Real se ha planteado 
por primera vez una especie 
de Parlamento de Uniones 
de Estudiantes de toda Eu
ropa, rotas ya las barreras 
Este-Oeste».

Para la toma de decisiones 
en este foro, España tiene 
dos votos. Están aquí repre
sentantes de estudiantes uni
versitarios de Francia, Bélgi
ca, Luxemburgo, Holanda, 
Austria, Dinamarca, Norue
ga, Suecia, Gran Bretaña, 
Finlandia, la URSS, Checos
lovaquia, Hungría, Rumania, 
Bulgaria, Lituania, Letonia, 
Estonia, Eslovenia y Croa
cia. «En la clausura del En
cuentro estarán presentes el 
director general del Institu
to de la Juventud, M azdi 
Martínez; la vicepresidencia 
de la Comisión de Juventud, 
Cultura y Deportes en el 
Parlamente europeo, Barba
ra D unkop y esperamos 
también la presencia del mi
nistro de Educación Javier 
Solana y, por supuesto, las 
autoridades locales y regio
nales.»

Los días más fructíferos 
del encuentro han sido los 
dedicados a seminarios don
de se estudiaron los progra
mas de intercambios de estu
diantes (como el eramus o el 
tempus). «El Consejo de Eu
ropa -explica Antonio Mar
tínez- financia los progra
mas de intercambios con la 
intención de que se benefi
cien el 10 por 100 de los 
universitarios de cada país, 
pero la realidad es que si en 
España estamos 1.200.000 
mil estudiantes universita
rios sólo 3.000 mil personas 
han aprovechado estos pro
gramas, a veces por falta de 
información. Pretendemos 
que no sean tan limitados 
estos intercambios y eso es 
otro de los puntos importan
tes debatidos en C iudad  
Real. Además queremos 
conseguir un modelo homo
géneo de educación para 
acabar con las trabas direc
tas o indirectas que para 
ejercer las profesiones en
contramos en otros países.»

Además de la integración
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de los países del Este en- 
ESIB el encuentro celebrado 
en la región ha dejado senta
das las bases de colabora
ción entre todas las asocia
ciones europeas de estudian
tes y ya se han programado 
actividades para 1992: un 
seminario sobre el desarrollo 
de las uniones de estudiantes 
nacionales e internacionales 
que se celebrará en el mes 
de marzo en Malta; la Es
cuela de verano en julio que 
se desarrollará en Viena; 
Conferencia de la mujer en 
Helsinki en septiembre y un 
acto de solidaridad con el 
Tercer Mundo que se cele
brará en noviembre en Fin
landia.

Los problem as de aquí

Si los universitarios se 
preocupan por la política 
educativa de Europa y la ho
mologación de las titulacio
nes a nivel europeo; los uni
versitarios castellano-man- 
chegos siguen preocupándo
se por la falta de infraestruc
tura, por tener que dar clases 
en pabellones deportivos im
provisados como aulas o por 
no disponer del material ne
cesario (los Estudiantes de 
Informática continúan sin or
denadores y los de filología 
inglesa de Ciudad Real sin 
bibliotecas que cubran sus 
necesidades bibliográficas).

Esta semana acabó el pla
zo de candidaturas para las 
elecciones de la universidad 
de la que saldrán además el 
rector, decanos, directores 
de departamentos, etc. los 
representantes de los estu
diantes en la Junta de Go
bierno, en el claustro univer
sitario y en el Consejo So
cial. Por la Asociación de 
Estudiantes de Toledo se 
presenta Antonio Martínez 
(actual presidente regional 
de la Unicpon de Estudian
tes) quien asegura que el pri
mer problema y fundamental 
es «la pasividad de los estu
diantes. En el claustro uni
versitario, los estudiantes 
vamos a tener peso porque 
un 33 por 100 de los miem
bros del claustro pueden ser 
alumnos con lo que muchas 
decisiones necesitarán nues
tro apoyo. El problema está 
en que los estudiantes van a

Antonio Martínez es el presidente regional 
de ia Unión de Estudiantes.

Julián Morales es el delegado de la Facul
tad de Letras de Ciudad Real y hasta aho

ra miembro del claustro universitario.

Por primera vez en la historia se integran en la organización de estudiantes europeos los 
universitarios de los países del Este.

Los universitarios pretenden la homologación de los títulos para que las profesiones se 
pueden ejercer en cualquier país sin trabas de ningún tipo.

su rollo y pasan de preocu
parse de temas que no sean 
las salidas que va a tener su 
carrera o ir aprobando los 
exámenes. En la región hay 
muy pocas asociaciones de 
estudiantes que funcionen, 
nosotros, los de la Unión de 
Estudiantes intentaremos la 
fusión de todas porque estar 
pocos y divididos no resulta 
operativo».

Antonio Martínez teme 
que los estudiantes no parti
cipen en las elecciones: «Fí
jate hace año y pico fueron 
las selecciones universita
rias en Valencia y sólo votó 
un 3 por 100 de los estudian
tes. Yo temo que aquí pase 
algo similar, los alumnos se 
piensan cosas raras de las

asociaciones de los estudian
tes, no se conciencian de que 
lo único que pretendemos es 
crear condiciones favorables 
para que la gente pueda es
tudiar mejor, más cómoda, 
con mejores servicios, con 
más diversiones...».

En el programa electoral 
que propone la Unión de Es
tudiantes figura como punto 
fundamental la instalación 
de un centro de gestión mul- 
ticampus para evitar los pro
blemas que surgen por tener 
campus universitarios dis
persados por toda la región, 
se pretende que viajen los 
documentos (formulación de 
matrículas, actas y otros pa
peles) y no lo hagan las per
sonas, que no tenga ningún

estudiante que desplazarse 
cada vez que se va a hacer 
una gestión. Otro punto del 
programa electoral es conse
guir el sistema americano de 
financiación de estudios, 
«para eso es necesario que 
las cajas de ahorro se fusio
nen primero y luego con la 
parte destinada por ellos a 
obra social dar préstamos a 
los estudiantes por curso pa
ra devolver con un interés 
del 5por 100 o el 8 por 100. 
Queremos también que la 
universidad firme un conve
nio con la Jimia de Comuni
dades para que puedan co
menzar a funcionar los co
medores universitarios. Se
ría ideal firmar convenios 
con RENFE para alargar el 
plazo de la tarjeta joven  
también a los meses que van 
desde enero a mayo, meses 
para los que de mámenlo no 
tiene validez la tárjela ac
tual».

Julián Morales Molina,
estudiante de quinto curso 
de Filología inglesa en la 
Facultad de Ciudad Real, es 
el delegado de la Facultad 
de Letras y hasta este año ha 
sido representante de los 
alumnos en el claustro uni
versitario. Este año se pre
senta también como candi
dato a las elecciones. Este 
estudiante coincide con el lí
der de la Unión de Estudian
tes en calificar de «pasivos» 
a los alumnos castellano- 
m anchegos: «Tal vez las 
pocas asociaciones de estu
diantes que hay no funcio
nen por falta de información 
o tal vez sea un círculo vi
cioso y la falta de informa
ción se deba a la poca re
percusión de las asociacio
nes. En realidad lo único 
que funciona en nuestra uni
versidad es la organización 
de pasillos y una buena ini
ciativa que tuvo el curso pa
sado el Vicerrectorado de 
alumnos para informar y co
ordinar al alumnado, el pro
grama radiofónico Radio 
Campus. ¿Los problemas de 
nuestra universidad? Pues 
muchos: falta de medios, po
ca infraestructura, universi
dad que “ha engordado” 
más que crecido, pero lo que 
sí hay que decir es que se 
ven muy buenas intenciones 
por parte del Rectorado».

P.L.
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El contagio está aumentando considerablemente en el marco de las relaciones heterosexuales.

Con 119 enfermos y 51 defunciones hasta el pasado uno de octubre

Castilla-La Mancha es la segunda región 
que menos casos de SIDA registra en España

Castilla-La Mancha, con 119 casos de SIDA y 51 defuncio
nes, ocupa el penúltimo lugar respecto del resto de comuni
dades autónomas. Aunque, afortunadamente, el problema 
no es muy preocupante a nivel regional, los profesores y 
expertos que se reunieron la pasada semana en Ciudad 
Real para hablar sobre el tema «Hepatitis y SIDA» coincidie
ron en la necesidad de que la Administración aborde la pre
vención y tratamiento de la enfermedad de forma activa su
perando las anteriores campañas de concienciación de la 
opinión pública a través de los medios de comunicación.

La presentación del libro 
«Hepatitis y SIDA» de los 
doctores Juan Picazo de 

la Garza y José Romero Ri-
vas, junto con la masiva difu
sión a través de los medios de 
comunicación de esta enfer
medad que ahora se encuentra 
en el cueipo de uno de los me
jores jugadores de baloncesto 
norteamericanos, ha vuelto a 
poner de actualidad la preocu
pación por el aumento de ca
sos de un problema que, por lo 
menos en 10 años, parece no 
tener solución.

No obstante, nuestra re
gión no registra en la actuali
dad una tasa de incidencia 
que obligue a nuestras autori
dades sanitarias a adoptar 
medidas drásticas como en 
Cataluña o en el País Vasco, 
las dos comunidades autóno
mas con mayor número de 
afectados por el virus. Como 
se afirma en la cabecera de

este reportaje, Castilla-La
Mancha, con 119 casos y 51 
enfermos fallecidos, se sitúa 
en penúltimo lugar frente al 
resto de regiones españolas.

Población recluso

Por provincias, es Guada- 
lajara, con 22 casos y 12 de
funciones la que registra una 
tasa de incidencias más eleva
da de toda nuestra comunidad

con un 148,5 por 100.000 ha
bitantes. La tasa de incidencia 
es un concepto elaborado por 
la Comisión Nacional para la 
Prevención del Sida que re
fiere el número de afectados 
por la enfermedad respecto 
de la población relativa de ca
da provincia o región. 
Toledo, a pesar de contar con 
un número mayor de afecta
dos (44) y de fallecidos (17), 
tiene, sin embargo, una tasa 
de incidencia menor que la de

su predecesora, con un 89,28 
por 100.000 habitantes lo que 
explica que la incidencia de 
la enfermedad sobre los tole
danos es menor que en el ca
so de Guadalajara. Ciudad 
Real, con 23 casos y 10 de
funciones, se sitúa en cuarto 
lugar, cerrando la tabla Alba
cete con siete fallecidos de 
los 13 enfermos que se han 
registrado hasta el pasado uno 
de octubre, fecha del último 
informe que trimestralmente 
realiza la aludida Comisión 
Nacional. Los expertos que la 
integran, además de los fríos 
datos estadísticos, también 
han analizado el perfil del en
fermo de Sida en nuestra co
munidad.

En Castilla-La Mancha,
la enfermedad se ha extendi
do hasta el momento entre la 
población reclusa, más con
cretamente entre los toxicó- 
manos. Este grupo de riesgo
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CASOS DEFUNCIONES

EVOLUCION JUL.-DIC. 91

CASOS DEFUNCIONES

GUADALAJARA 22 12

TOLEDO 44 17

CUENCA 17 5

C. REAL 23 10 De 22 a 23 10

ALBACETE 13 7

CASTILLA 
LA MANCHA 119 51 De 114 a 119 De 48 a 51

NOTA: POR COMUNIDADES AUTONOMAS CASTILLA LA MANCHA 
OCUPA EL PENULTIMO LUGAR DE CASOS REGISTRADOS

CASOS POR EL MODO 
DE TRANSMISION

Drogadictos:
Homosexuales/Bisexuales:
Hemofílieos:

C - L.M.

71
16
7

GRUPOS 
DE RIESGO

POR EDADES
Hombres:

Mujeres:

De 25 a 34 años 
De 35 a 44 años

De 25 a 34

Fuente: Comisión nacional para la lucha contra el sida

En nuestra comunidad los más afectados son los toxicómanos que se resisten 
a tomar medidas de prevención

ofrece además la peculiari
dad de que está compuesto 
por enfermos muy rebeldes a 
los tratamientos a que se les 
somete en los centros de 
atención. “No siguen las ins
trucciones que les damos” 
-afirm a el doctor Heliades 
Portillo, jefe del servicio de 
medicina interna del hospital 
Nuestra Señora de Alarcos de 
Ciudad Real, quien además 
reconoce que “estos enfer
mos en absoluto están intere
sados en poner los medios 
oportunos de prevención ta
les como dejar de compartir 
jeringuillas con otros compa
ñeros toxicómanos ”.

Otros grupos de riesgo

En Castilla-La Mancha,
al igual que en el resto de co
munidades autónomas, el ma
yor grupo de riesgo se en
cuentra en una banda de edad 
que va desde los 25 a los 44 
años en hombres y de los 25 a 
los 34 años en mujeres quie
nes han contraído enfermedad 
por su adicción a las drogas 
administradas por vía intrave
nosa. Nuestra región registra 
71 casos de Sida entre estas 
personas, seguido muy de le
jos por los dieciséis enfermos 
que se han infectado del virus 
por medio de sus relaciones 
homosexuales o heterosexua
les, o los siete que lo han con
traído por la recepción de una 
transfusión sanguínea. Sin 
embargo, expertos y estudio
sos de la evolución del Sida 
en nuestra sociedad coinciden 
en afirmar la tendencia al 
cambio que la transmisión de 
la enfermedad viene experi
mentando sobre todo en el úl
timo año, extendiéndose entre 
personas que no se encuadran 
en ninguno de estos tres gru
pos de riesgo y para las que 
los expertos han tenido que 
incluir el llamado “grupo de 
riesgo intermedio” en el cual 
se hallan también las personas 
consideradas “de vida nor
mal” pero que tienen una acti
vidad sexual promiscua.

El doctor Heliades Porti
llo; máxima autoridad en es
te tema en la provincia de 
Ciudad Real, no considera 
de momento necesaria la cre
ación de una unidad específi
ca para atender a tan pocos 
efermos. “Nos podemos per

mitir el lujo de aislarlos en 
habitaciones normales del 
servicio de medicina interna 
y proceder inmediatamente a 
su esterilización. Su trata
miento se realiza en el com
plejo hospitalario de Alarcos 
y en la unidad de reclusos 
del hospital del Carmen, 
centros en los que se han 
adoptado una serie de medi
das diferenciales tales como

la creación de una semi-uni- 
dad llevada por especialistas 
que se hacen cargo de la pa
tología infecciosa. Además 
se están adquiriendo nue
vos equipos de laboratorio 
y aparataje para tratar a 
los enfermos de sida que 
llegan con complicaciones 
con lo cual se evita la utili
zación de estos medios técni
cos con otros pacientes que

no lian contraído la enferme
dad”.

Por otra parte, en Toledo y 
según fuentes del plan regional 
de lucha contra el Sida han se
ñalado la intención de la admi
nistración autonómica de con
tinuar con la campaña de in
formación y asesoramiento 
iniciada hace varios años, así 
como la preparación de los ac
tos que van a realizarse en 
nuestra comunidad con motivo 
del día mundial del Sida, aun
que como reconoce el doctor 
Heliades Portillo, casos como 
el reciente de “Magic” John
son, ponen más en guardia a 
una población que ya comien
za a comprender la verdadera 
dimensión de un problema que 
hasta ahora creía ajeno. El 
tiempo y los hábitos sociales 
nos obligan a tomar en serio la 
adopción de todos los métodos 
posibles de prevención para 
evitar el contagio de una enfer
medad de la que todos pode
mos ser víctimas.

ANGEL N. VELDUQUE
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EL PISTO REGIONAL

■  El Rey visitó la base aérea 
de Los Llanos en Albacete

■  Encuentro 
José Bono- 
Leopoldo Torres 
por la necesidad 
de crear un 
Juzgado de lo 
Penal en Talavera 
de la Reina
El presidente de la Junta, José 
Bono, ha mantenido un 
encuentro con el fiscal general 
del Estado, Leopoldo Torres. 
En él se ha planteado la 
urgente creación del Juzgado 
de lo Penal de Talavera de la 
Reina y su cobertura con un 
magistrado. El encuentro, que 
había sido mantenido en 
secreto, tuvo lugar en el 
restaurante Aurelio de 
Toledo, donde curiosamente 
comían el ex secretario 
general del AP, Arturo 
García Tizón, y los dos 
expulsados del PP, Mariano 
Diez y Eulogio Pinazo.

El Rey don Juan Carlos,
acompañado del ministro de 
Defensa, Julián García 
Vargas, y del jefe del Estado 
Mayor del Ejército del Aire, 
Ramón Fernández 
Sequeiros, visitó la base aérea 
Los Llanos en Albacete para 
presenciar los ejercicios 
denominados «Ojo Rojo». 
Dichos ejercicios tienen como 
objetivo comprobar la 
capacidad de reacción del 
sistema de defensa aéreo

español en el caso de 
producirse un hipotético 
ataque de la aviación 
enemiga. Tras los mismos, el 
Rey firmó en el libro 
de honor de la base 
albaceteña, visitó los hangares 
y conversó con algunos de los 
pilotos. Su Majestad, que ya 
había visitado Los Llanos en 
1980, estuvo en todo 
momento acompañado por 
numerosas autoridades civiles 
y militares.

■  El PP expulsa 
a Mariano mez
El Comité regional de 
conflictos del PP ha 
suspendido de militancia, por 
dos años, al ex presidente de 
la Diputación de Toledo, 
Mariano Diez. Este había 
recibido hace unos meses la 
comunicación de la apertura 
de un expediente 
disciplinario por las 
declaraciones efectuadas 
contra José Manuel Molina, 
presidente regional, en plena 
campaña electoral. Diez, que 
considera su expulsión 
temporal como «algo 
anecdótico», no tiene 
intención de recurrir. Junto a 
él han sido expulsados 
Eulogio Pinazo, al que 
consideran instigador en la 
elección de un diputado 
provincial independiente en 
la zona de Ocaña, y Javier 
Pérez Olivares, ex diputado 
del Congreso.

■  Los rectores 
de España 
se reunieron 
en Almagro
Cuarenta rectores de toda 
España se reunieron en la 
Hospedería de Almagro para 
estudiar y decidir la fórmula 
de evaluación de las 
universidades. Este encuentro, 
que abrió el rector de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo, es 
posiblemente el más 
importante de cuantos se han 
celebrado en la Comunidad en 
relación con el tema 
universitario. La organización 
corrió a cargo del Consejo de 
Universidades y tomaron parte 
el propio rector manchego, 
Luis Arroyo; José Ginés 
Mora, de la Universidad de 
Valencia; Henry Levin, 
director del Center for 
Educationnal Research de 
Stanford; André Starapoll, 
secretario general del Comité 
National d'Evaluation; Franz 
Van Vugh, de la Universiteit 
van Twente.

La proposición no de Ley de IU fue rechazada por el PP y PSOE

Las Cortes no mediarán por el insumiso 
Daniel Azaña

La proposición no 
de Ley presentada en 
el Parlamento regional 
por el diputado de IU, 
José Molina M artí
nez, relativa a la peti
ción de indulto del in
sumiso, Vicente Da
niel Azaña fue recha
zada con los 44 votos 
en contra del Grupo 
Popular y los del Parti
do Socialista. José 
Molina se quedó solo 
defendiendo en el ple
no de la Cámara que 
las Cortes regionales 
han de mediar por el 
insumiso y solicitar al 
presidente del Gobier
no, Felipe González, 
que el Consejo de Mi
nistros vuelva a anali
zar la petición de in
dulto. El diputado José 
Molina dejó claro en 
el pleno celebrado el 
pasado jueves en la se
de de las Cortes de 
Castilla-La Mancha

que su grupo no alienta 
la insumisión pero en
tiende que haya jóve
nes objetores y -p a r
tiendo siempre de que 
el modelo de las fuer
zas aunadas es «cadu
co»- comprenden tam
bién que otros jóvenes 
tomen la postura radi
cal de negarse a prestar 
el servicio social susti
tutorio. «IU no acepta 
ni alienta la insumi
sión pero comprende a 
un joven que por ne
garse a realizar la PSS 
tiene que cumplir una 
pena desproporciona
da. Por eso plantea
mos que las Cortes so
liciten de nuevo un in
dulto para Vicente Da
niel Azaña», añadía el 
diputado izquierdista.

Sin embargo, Ra
món Fernández Espi
nosa, portavoz del 
Grupo Socialista, en
tiende que la proposi

ción no de Ley suscita 
interrogantes y que los 
argumentos en los que 
se fundamenta son «in
sostenibles». Ni en los 
foros internacionales, 
ni en la Constitución 
española, ni en la pro
pia regulación de la 
prestación social - a  
juicio de Espinosa-, 
se pone en tela de jui
cio la insumisión por 
eso, «no se debe incu
rrir en aceptar los ar
gumentos que propone 
a no ser que la Cáma
ra por omisión sea 
cómplice de un análi
sis atrevido». Por su 
parte Luis de Gran
des, en nombre del PP, 
dijo que no se alegraba 
de que Daniel estuvie
ra en la cárcel pero que 
tam poco se podía 
cuestionar el estado de 
Derecho y que una vez 
dictadas las leyes de
ben cumplirse.

Como se recordará 
el indulto para Vicente 
Daniel Azaña que se 
negó a realizar la pres
tación social sustituto
ria por lo que debe 
cumplir dos años, cua
tro meses y un día de 
prisión, fue solicitado 
por la titular del juzga
do número 1 de Tole
do, Lourdes del sol y 
denegado recientemen
te por el Consejo de 
Ministros. La magis- 
trada juez del Juzgado 
de lo Penal dictó sen
tencia en marzo del 91 
condenándole a p ri
sión. No obstante, con 
fecha de 13 de mayo 
del 91 la misma magis- 
trada dicta auto donde 
solicita indulto al Go
bierno de la nación, 
dejando en suspenso la 
ccíndena hasta que el 
Ejecutivo se pronun
ciara.
VICTORIA JIMÉNEZ
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VÉALO EN:

AUTO UBEDA, S.A. TALMOVIL, S.A. CARFESA
C/ Calvo Sotelo, 88 Ctra. Madrid-Badajoz, Km 118 Ctra. Madrid-Toledo, Km 64 
QUINTANAR DE LA ORDEN TALAYERA DE LA REINA OLIAS DEL REY

Este mes hasta 
200.000 pts. menos.

Quienes hacen caso del sentido co
mún saben perfectamente que coche 
necesitan.

Para ellos, el Volkswagen Jetta. El 
coche que derrocha sentido común.

En su diseño fuerte y robusto.
En su probada fiabilidad mecánica. En

# su amplia gama de motorizacio
nes. En gasolina o diesel, 

racom l.ndo En su economía de consu

mo y mantenimiento. En su equipa
miento. En su amplio interior. En su 
gran maletero.

Sentido común también en su 
precio. Ahora, excepcional. Además 
con unas condiciones muy ventajosas 
financiándolo a través de Volkswagen 
Credit.

Infórmese de las ventajas de la Su- 
pergarantía, un servicio opcional que

le permite ampliar su garantía hasta 
5 años sin límite de kilometraje.
Oferta válida hasta fin de mes y para 
vehículos en stock.
En su concesionario Volkswagen.

/ ® \  Volkswagen 
Jetta

Presuma
de sentido común.
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Esta Provincia
Cabezas intercede por 
Corrochano ante Bono
Entre las llamadas de apoyo recibidas 
por Miguel Angel Cabezas de Herrera
tras su dimisión como presidente local 
del PP talaverano y portavoz del mismo 
partido en el Ayuntamiento destaca la 
realizada por el presidente de la 
Comunidad, José Bono. El ex dirigente 
pepista aprovechó la ocasión para pedir 
al presidente regional que impida o 
paralice operaciones internas en el 
PSOE talaverano contra el actual 
alcalde, Javier Corrochano. 
Operaciones que haberlas, haylas. En 
diversos asuntos tratados en comisión de 
Gobierno, Corrochano se ha quedado 
solo o con el apoyo de Cabezas. El 
último motivo de discrepancia, el 
convenio con los empleados del 
Ayuntamiento.

Demasiadas autoridades payas ausentes
Nadie hizo un solo reproche. Pero a las cuatro menos cuarto de la tarde, el presidente 
de la Asociación Gitana de Toledo, Felipe Bermúdez, decidió que ya no se esperaba 
más y propuso sentarse a la mesa al comisario de Policía, Angel Ortega, y a los 
periodistas que junto a la diputada regional socialista, Ma Victoria Pérez Maeztu, 
eran los únicos payos que habían acudicio a comer potaje gitano, respondiendo a la 
invitación de la Asociación Gitana de Toledo. A la mesa se sentaron también varios 
representantes de la Asociación Gitana de Entrevias -Madrid- que tantos problemas 
han vivido estos días en su entorno, defendiendo que no se identifique a su raza con el 
tráfico de drogas. Estos portavoces somamigos íntimos de Felipe Bermúdez. Pero 
allí hubo demasiadas ausencias, empezando por el alcalde de la ciudad, Joaquín 
Sánchez Garrido, continuando con el propio concejal de Bienestar Social y portavoz 
del Grupo Socialista Antonio Guijarro, o el presidente de la Diputación, Adolfo 
González Revenga. Tampoco estuvieron el presidente regional, José Bono, ni su 
esposa, Ana Rodríguez -por ella fue Ma Victoria-, ambos llamaron disculpándose 
porque debían estar en Albacete con el Rey don Juan Carlos al igual que el 
gobernador civil.

C. C.

La Delegación 
Provincial investiga 
a los guías turísticos
La Delegación Provincial de Turismo ha 
abierto expediente informativo al 
colectivo de guías turísticos de Toledo, a 
raíz de la denuncia presentada por la 
Asociación de Comerciantes de 
Artesanía quienes mantienen que 
«los trabajadores de la Casa del Greco 
han sido sancionados por el fraude en 
las entradas, no han podido cometer 
solos estas irregularidades sino que 
contaban con el apoyo de los 
guías turísticos», según el secretario de 
la Asociación de Comerciantes,
Pedro Espinosa. «Después de 
tres años denunciando la manipulación 
del turismo es la primera vez que 
se abre una investigación», señalaba 
Pedro Espinosa, quien añade 
que se ha enviado también a la 
Delegación de Turismo documentación 
sobre el cobro de comisiones por 
parte de los guías «para que se incluya 
en ese expediente o se abra otra 
investigación al respecto».
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José Bermúdez. M. A. Cabezas de Herrera.

Magistratura falla 
en favor de la Junta 
y en <ontra de Cabezas
Ya se conoce la sentencia de M agistratura sobre la demanda 
interpuesta por Miguel Angel Cabezas de Herrera contra la 
Cámara Provincial de la Propiedad Urbana -ahora  
dependiente de la Junta de C om unidades- por presunto despido 
nulo. La jueza ha fallado desestimando el recurso por 
cuestiones de forma. Al parecer, el demandante no presentó 
a tiempo la preceptiva reclamación ante la Junta. Cabezas 
piensa recurrir la sentencia ante el Tribunal Superior de 
Castilla-La Mancha, probablemente prescindiendo ahora de 
los servicios del abogado que le llevaba el caso, que 
curiosamente es José Bermúdez. «Ahora, sin los 
cargos y las ocupaciones que tenía, puedo tener tiempo 
para llevar mi propia defensa», ha dicho 
Cabezas de Herrera.

Aumenta el paro 
en la reglón
El número de parados en la región ha subido en 4.146 
personas en el último mes de octubre, situando la tasa de paro 
en 89.877 trabajadores y la tasa de paro sobre población activa 
en el 15,06 por 100. Según los datos facilitados por el 
INEM, el paro masculino se sitúa en 40.556 aumentando sobre 
el mes anterior en 3.441 y el femenino en 49.321, creciendo en 
705 trabajadoras. Por sectores, el paro registrado subió 
en el sector agrícola, 825, en industria 447, en la construcción 
925 y en servicios 2.081 personas. Baja el colectivo sin 
empleo en 132 personas.

POLTRONAS Y PASILLOS
MAGDALENA AGUILAR

Intrigas

E l PP sigue acaparando la atención política en los plenos 
de las Cortes regionales, y no, precisamente, por el 
debate parlamentario, sino por la situación interna que 
padece. Sí la semana pasada en las Cortes no se hablaba 
de otra cosa que no fuera «el pescozón» que Juan 
Antonio Rivas propinó al ex presidente y portavoz del PP en 

Talavera, Miguel Angel Cabezas de Herrera, en el último 
Pleno regional la noticia fue la suspensión de militancia, por 
dos años, del ex presidente de la Diputación, Mariano Diez, y 
la expulsión de Eulogio Pinazo, concejal de Noblejas. Por 
cierto, éstos recibieron la primera muestra de solidaridad riel ex 
secretario general de AP, Arturo García Tizón, que ese mismo 
día comía con ellos en el restaurante Aurelio.

El PP se ha ahorrado las explicaciones sobre las razones que 
han provocado los expedientes pero, sin embargo ha acelerado 
su resolución. Quizá porque la situación interna eslá tan crispa
da que tienen que cortar de raíz lo que consideran sus males y 
preparar con premura el Congreso provincial. Un Congreso en 
el que, sin duda también quedará fuera, el hasta hace unos días 
líder de los conservadores talaveranos, Miguel A. Cabezas de 
Herrera. Sin él y sin Mariano Diez los críticos están descabe
zados y sin candidato a presidente provincial. Sin ellos también 
se podrá acelerar la celebración de un Congreso en el que se sa
be que sólo asistirán compromisarios afines a José Manuel 
Molina, presidente regional de los conservadores.

La única duda está en el candidato a presidente provincial. 
Molina parece apostar por Agustín Conde, político desconoci
do hasta hace unos meses y, actualmente, presidente de la Co
misión Organizadora del Congreso, mientras Tomás Martín 
Peñato, portavoz del PP en la Diputación Provincial, sueña con 
este puesto que le permitiría acceder, en las próximas eleccio
nes, a las listas de su Partido al Congreso de los Diputados. La 
decisión entre uno y otro -ambos amigos íntimos de Molina- 
podría volver a crispar los ánimos en los ya exaltados nervios 
del PP toledano.

Así las cosas los militantes críticos a Molina buscan deses
peradamente un líder, aunque la elección la tienen difícil y sólo 
una persona puede abanderarlos. Valentín Bravo, alcalde de 
Mora, y hombre de partido con buena imagen. Bravo, que ha 
mantenido sus relaciones amistosas con Mariano Diez, cuando 
el resto de los diputados que gobernaron con él la Diputación, 
encabezados por Sixto López y Miguel Angel Ruiz Ayúcar 
han cambiado sus adhesiones, podría ser el candidato elegido. 
Bravo, que todavía no ha dicho ni que sí, ni que no, forma par
te de la Comisión Organizadora del Congreso.

Y mientras en el PP provincial se estudia cómo, dónde y 
cuándo se ha de celebrar el ansiado Congreso, Miguel Angel 
Cabezas de Herrera recibía una llamada telefónica de José 
Bono, poco después de recibir «el pescozón» de Rivas, en la 
que le mostraba su solidaridad y apoyo «en esos difíciles mo
mentos». Poco después se encontraban en las Cortes regionales 
y se ocultaban a las cámaras fotográficas, por aquello de que 
una foto puede acabar en expulsión o suspensión de militancia. 
Cabezas de Herrera pidió a su amigo Bono un favor, que no 
dejara de la mano a Javier Corrochano, alcalde socialista de 
Talavera, sobre él que se estaba preparando una «conspira
ción» entre sus propios compañeros de filas. Cuentan que Bo
no se sorprendió porque desconocía esa presunta maniobra, y 
que se comprometió a comprobarla. Cabezas de Herrera está 
convencido de que si Corrochano y los socialistas se dividen, 
y el PP sigue sin dirección, Pablo Tello podría volver a hacerse 
con el control de la Corporación y, Talavera volvería a estar, 
los próximos cuatro años, ingobernable.

15
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #203, 17/11/1991.



Para Terrón la moción de censura es sólo una tapadera de un proyecto de especulación urbanística para el blanqueo de dinero negro.

Sorprendentes declaraciones de Jesús Terrón, alcalde de Carranque

D etrás de la moción de censura  
está un capo mafioso

El alcalde de Carranque, Jesús Terrón, afirma que la moción 
de censura que pesa contra su persona «es la tapadera de 
un enorme proyecto de especulación urbanística utilizado 
para el blanqueo de dinero negro, detrás del cual se en
cuentra un capo». Para el primer edil, que califica la moción 
de «golpe de estado», el objetivo de la misma es «la modifi
cación de las normas subsidiarias, para lo que les interesa 
colocar en la alcaldía a un hombre de paja».

Jesús Terrón no tiene 
ninguna duda «les soy 
absolutamente incóm o

do y se han buscado argu
m en tos, con una se r ie  de 
acusaciones que no se ajus
tan a la realidad, para qui
tarme de en medio».

Para el alcalde de Ca
rranque y diputado regional 
por el PP «detrás de la mo
ción y  de las prisas con que 
se ha presentado sólo hay un 
único objetivo, la modifica
ción de las normas subsidia
rias». Considera que el tema 
no es exclusivamente local 
«existiendo p o r  encim a un 
fenóm eno en el que está im
plicado José Luis Jiménez, 
concejal independiente».
16

Según Terrón, todo em
pezó en 1988 cuando apare
ce en la zona «un personaje 
llamado Santos Pérez Rico
y  empiezan a adquirir suelo 
rústico, efectuando en Ca
rranque una compra masiva 
de terrenos. E sto  se hace  
coincidiendo con la entrada 
en España de ca p ita l e x 

tranjero  de dudosa  p ro ce 
dencia».

La información facilitada 
por el parlamentario señala 
que Santos Pérez Rico es el
principal accionista y por 
tanto presidente de la empre
sa Coinmetal S.A. (actual
mente Mecaninsa) «que vie
ne fa c tu ra n d o  al año unos

beneficios de cuatro m illo 
nes de pesetas», por lo que 
Jesús Terrón no se explica 
«cómo han podido comprar 
terrenos por valor de 700 u 
800 millones.»

Asimismo, señaló que 
«Santos y  Jiménez son so 
cios en un p a r  de polígonos, 
como el m ism o Jiménez ha 
reconocido». Para el máxi
mo responsable municipal 
de Carranque «el concejal 
independiente es un testafe
rro de Pérez Rico y éste a su 
vez de o tra  p erso n a , pero  
¿ q u ié n  e s tá  d e trá s  de 
Santos, detrás está un capo, 
un mafioso».

Sobre el concejal del 
PSOE, Alejandro Pompa,

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #203, 17/11/1991.



JA'A

a
El alcalde de Carranque se defendió de todas las acusaciones vertidas por la oposición durante los últimos días, a las que considera parte de una campaña contra su persona, destina

da a poner al frente de la alcaldía a un hombre de paja.

el primer edil afirma que
«tiene una vivienda en suelo 
rústico, careciendo de licen
cia, pero está siendo utiliza
do sin que tenga conoci
miento real de dónde se está 
metiendo. Esta especulación 
urbanística es el tema prin
cipal y lo demás son corti
nas de humo».

C am paña  
de desprestig io

El alcalde popular dice 
que la moción de censura se 
ha presentado «al no haber 
podido ganar abiertamente 
en las elecciones. Debido a 
ello, el edil independiente 
convence al edil socialista 
(que tiene una casa cons
truida en suelo rústico) y es
tablecen un pacto que con
siste en derribarme a mí».

«Para ello -continuó Te
rrón-ve inicia una campaña 
con dos vertientes: una, con
vencer a una parte de la po
blación, que no a la totali
dad (puesto que estoy con
vencido de que si volvieran

a convocarse elecciones ma
ñana volvería a ganar), que 
es una campaña psicológica, 
cuyo objeto es intentar de
jarme solo; y la otra ha sido 
m ontar una campaña de 
prensa difam atoria, con 
acusaciones falsas en las 
que José Luis Gómez inten
ta demostrar que tenemos el 
mismo calaje moral, cuando 
obviamente no lo tenemos.»

Siguiendo con la supuesta 
campaña realizada contra su 
persona, el presidente de la 
Corporación de Carranque 
manifestó que el portavoz del 
grupo independiente presentó 
por escrito en el Ayuntamien
to 54 preguntas, «algunas de 
las cuales atenían contra las 
más elementales normas de 
intimidad recogidas por la 
Constitución. Y que tienen 
como finalidad bloquearme a 
través del miedo».

En este sentido, el diputa
do declara haber sido insul
tado (junto a otros miembros 
del Ayuntamiento) por el hi
jo de Jiménez «que la últi
ma vez me llamó cuatro ve
ces hijo de puta, algo que

tengo grabado. Pero la gen
te del pueblo se está dando 
cuenta de que todo es una 
encerrona, puesto que no ha 
habido tiempo suficiente pa
ra criticar una gestión».

Respuestas  
a las acusaciones

Respecto a las críticas 
puntuales que durante los úl
timos dos meses ha vertido 
la oposición de Carranque, 
el alcalde respondió que Ji
ménez Gómez «está inten
tando buscar defectos de 
forma, de procedimiento».

Concretamente sobre las 
deudas municipales, Terrón 
señaló que el Ayuntamiento 
tiene una base de endeuda
miento inferior a la que mar
ca la Ley -un 25 por 100-. 
«Y en cuanto a las irregula
ridades económicas cometi
das durante mi gestión, el 
tema es sencillísimo: pedir 
una auditoría del Tribunal 
de Cuentas. No hay irregu
laridades pero es la típica 
acusación que se hace sobre

un alcalde, por lo que la au
ditoría no justificaría nada 
al ser imputaciones falsas».

Otra de las acusaciones 
negadas por el primer edil es 
la venta de terreno. «No he 
vendido tierras, cuando me 
hago cargo del Ayuntamien
to el municipio carece de pa
trimonio solariego y lo que 
he hecho, por el contrario, 
ha sido adquirirlo, 16.000 
metros cuadrados para el 
vertedero, 3.000 para las 
pistas deportivas, 3.000 para 
el cementerio y 13.000 (cedi
dos gratuitamente) para el 
campo de fútbol.»

Igualmente, justifica la uti
lización de la casa del médi
co (ilegalmente, según la 
oposición) «ya que se me ce
dió mediante un acuerdo ple- 
nario en 1983, al no disponer 
de vivienda en Carranque; la 
segunda vivienda, de propie
dad municipal, la tiene cedi
da el practicante y la tercera 
se utiliza como Archivo Mu
nicipal y Juzgado, puesto que 
la Ley nos obliga a prestar 
asistencia de espacio físico 
al Juzgado de Paz».
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También se denunció an
te los medios de comunica
ción que Terrón hacía la 
vida im posible al p rac ti
cante, a lo que respondió 
«sólo quiero que se deter
mine la responsabilidad, 
puesto que existe la denun
cia de una vecina por co
bro de igualas, hechos de 
los que tiene ya constancia 
Sanidad».

Refiriéndose al aumento 
de precio del servicio de re
cogida de basuras en el pue
blo, explicó que durante su 
mandato se pusieron conte
nedores. «Y de acuerdo con 
la normativa vigente en otros 
pueblos similares de la pro
vincia de Madrid, se contra
ta a una empresa para que 
realice dicho servicio, por 
supuesto antes costaba me
nos porque se recogía con un 
tractor.»

Respecto al conflicto sur
gido por la adquisición de la 
imagen de un Cristo para la 
iglesia, contestó «mediante 
un acuerdo de la Comisión 
de Gobierno decidimos recu
perar una tradición existente 
en el pueblo y se encargó a

El parlamentario regional por el PP está convencido de no haber perdido el apoyo del pue
blo y manifestó que «Si volvieran a convocarse elecciones municipales mañana, volvería 

a ganarlas».
José Manuel Rodríguez una
imagen que está totalmente 
pagada, no se debe nada, 
costó un millón y medio de 
pesetas y la factura se en
cuentra en los archivos mu
nicipales».

Cortinas de hum o

El alcalde del PP conside
ra que todas las acusaciones 
vertidas contra él «son sólo 
cortinas de humo, para es

conder el tema principal y 
seguir con la especulación 
urbana». Para corroborarlo, 
facilitó a BISAGRA una lista 
de las fincas supuestamente 
adquiridas en la zona por 
Santos Pérez desde 1988. 
Las parcelas así adquiridas, 
según Terrón , son: Nonico,
11.000 metros cuadrados en 
Illescas; Las Cruces, 13.000 
metros cuadrados en Illescas; 
El Aragonés, 20.000 en Ules- 
cas; Valdelobos, 15.000 
(Illescas); El Cañar, 7.600

(Illescas); Nonico II, 29.000 
metros (Illescas); La Negra,
4.500 (Illescas); Las Gavias,
22.000 (Illescas); La Cañada,
23.000 (Ugena); Las Calles,
10.000 (Ugena); La Bola,
9.500 (Ugena); La Capitana,
10.000 (Ugena); Arroyopalo,
10.000 (Ugena); Mortecino,
13.000 (Ugena); Camino del 
Lomo, 55.000; El Robledo, 
20.000, (Carranque); El Al
to del Pradillo, 10.000 (Ca
rranque); y el triángulo que 
va de la Zamarroza a la nue
va carretera, que es de unos
40.000 metros cuadrados, en 
Carranque. El alcalde de es
te pequeño pueblo toledano 
afirma que «dentro de un año 
van a intentar modificar las 
normas subsidiarias, pero el 
PSOE estará ya suficiente
mente enterado del tema y no 
lo apoyará».

Finalmente, Terrón su
brayó que la m oción se 
presentó «porque el capo 
presiona a Jim énez»  ins
tándonos a investigar la 
identidad de tan misterioso 
personaje.

TEXTO: ANA M. PASTOR 
FOTOS: J. L. DE LA CRUZ

¿Le gustaría tener estas vistas en su nuevo chalet?

INFORM ACION: I fnos. 91-682.68.78 y 925-41.54.00 Laborables, dom ingos \ festiv<
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La cabeza de la Inspección de Trabajo 
es desarticulada

Trasladados a Madrid 
los responsables 
de las sanciones 

del campo y la Junta
El jefe de la Inspección de Trabajo de Toledo, Jo
sé María Castillo, ha sido trasladado sorpresiva
mente a Madrid, en donde será nombrado subdi
rector general de Relaciones Laborales del MOPT. 
Unas semanas antes, Miguel Angel Sánchez Are
nas, también era trasladado a la Inspección de 
Trabajo de Madrid, aun cuando se considera que 
deberían haber pasado, al menos, dos años para 
que esto ocurriera. Ambos son los responsables 
de las sanciones de dos millones y medio im
puestas a la Viceconsejería de la Mujer de la Jun
ta de Comunidades.

L a noticia del traslado del 
jefe de la Inspección de 
Trabajo de Toledo, José 

María Castillo, cayó la se
mana pasada como un jarro 
de agua fría sobre la Inspec
ción. Más ahora cuando su 
nombre estaba en boca de to
dos y aparecía con frecuen
cia en los medios de comuni
cación, primero por las san
ciones millonarias impuestas 
a dos propietarios de fincas; 
segundo, por el estrecho cer
co tendido sobre las contra
taciones ilegales durante la 
vendimia, y más reciente
mente por las sanciones de 
dos millones y medio de que 
había sido objeto la Junta de 
Comunidades por la utiliza
ción irregular de becados.

Ni el propio José María 
Castillo daba crédito a sus 
oídos cuando, además de 
« in v ita r le»  al traslado, le 
proponían la subdirección 
general de Relaciones Labo
rales del Ministerio de Obras

Públicas y Transportes, en 
Madrid. Su destitución era 
fácil, al tratarse de un nom
bramiento personal del di
rector general de Inspección 
de Trabajo. Al parecer Cas
tillo podría encargarse, des
de su nuevo Ministerio, de la 
negociación del traslado del 
personal de la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo 
de Madrid a Toledo, medi
da anunciada ya en la cam
paña electoral por el minis
tro José Borrell.

Con anterioridad al cese, 
otro inspector de Trabajo que 
llegó a Toledo al mismo 
tiempo que José María Cas
tillo -aproximadamente hace 
un año y medio- era trasla
dado a Madrid dentro del 
mismo Ministerio y con el 
mismo cargo. Pero también 
este traslado fue sorprenden
te ya que, como norma gene
ral, habría que esperar otros 
dos años para conseguir ocu
par una vacante de Madrid.

José María Castillo ha estado al frente de la Inspección de Trabajo de Toledo durante año 
y medio. La pasada semana fue cesado en el cargo.

De su misma promoción es 
Margarita Velázquez Fer
nández, destinada en la Ins
pección de Toledo por las 
mismas fechas y que próxima
mente también será trasladada.

Se da la coincidencia que 
fue precisam ente Miguel 
Angel Sánchez Arenas el 
instructor del expediente 
abierto a la Junta de, Comu
nidades, que concluyó con 
una sanción de dos millones 
y medio de pesetas. Las sec
ciones sindicales de CC.OO., 
UGT y CSIF habían denun
ciado la utilización de beca
dos para realizar el trabajo de 
los funcionarios en la Vice
consejería de la Mujer y en la 
Dirección General de Consu
mo. Finalmente, la Inspec
ción descubrió que, efectiva
mente, en la Viceconsejería 
de la Mujer se estaban reali
zando prácticas fraudulentas, 
y no en la Dirección General 
de Consumo, como anterior
mente había informado la

Inspección. La sanción de 
dos millones y medio corres
ponden a cinco becados irre
gulares y contempla también 
que estos cinco becados han 
de ser dados de alta en la Se
guridad Social, y por tanto, 
considerados como trabaja
dores de la Junta.

La ley  a ra ja ta b la

Estos tres inspectores es
tán considerados por fuentes 
sindicales como cumplidores 
a rajatabla de la legislación 
laboral, así como de ser per
sonas «muy aptas y rápidas 
para resolver cualquier ex
pediente». Pero también es 
verdad que les definen como 
«institucionalm ente enfren
tados a varios frentes, y  en 
este caso, el inspector je fe  
era el que, evidentemente, se 
p o n ía  en el o jo  d e l h u ra 
cán». No en vano, de José 
María Castillo afirman que
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Charo Tapia, viceconsejera de la Mujer, ha visto a su departamento sancionado con dos 
millones y medio de pesetas.

Guillermo Gómez, director provincial de Trabajo, mantenía un cierto enfrentamiento 
con la Inspección.

tenía enfrentamientos con la 
propia Dirección General de 
Inspección de Trabajo, con 
la Junta de Comunidades e 
incluso con el director pro
vincial de Trabajo, Guiller
mo Gómez, que veía cómo 
estos tres inspectores «pro
gresistas», no tenían ningún 
reparo a la hora de sancionar 
irregularidades.

Por ejemplo, uno de los 
frentes al que José María 
Castillo había declarado la 
guerra era al de las mutuas 
patronales, entre ellas Soliss. 
En total, en la provincia 
existen nueve entidades de 
estas características, «y sus 
irregularidades en materia 
de centro de trabajo o trami
taciones, son flagrantes», 
explicaban fuentes de la Ins
pección de Toledo. Asimis
mo parece que en estas mu
tuas se encuentran con pro
blemas para la investigación, 
aparte de no cumplir la nor
mativa establecida, hace 
unos cinco años y seguir con 
los mismos sistemas y méto
dos de hace ya varias déca
das. «Su problema es que no 
se adaptan a la nueva legis
latura», afirman.

Pero sin lugar a dudas, la 
gran estrella del año y me
dio que José María Casti
llo y los otros dos inspecto
res han estado en Toledo ha

sido el cerco sobre las irre
gularidades laborales en el 
campo. Hace ahora un mes, 
la Inspección de Trabajo ha
cía públicas las sanciones 
millonarias sobre los propie
tarios de dos fincas de Tole
do, en las que trabajaban 
ilegalmente unos 400 gita
nos portugueses en la reco
gida del tomate.

Los conflictos sociales 
surgidos en Villamiel, loca
lidad en la que se habían ins
talado los portugueses, se 
saldaron con dos multas de 
35 y 50 millones para cada 
uno de los propietarios. De 
esta manera, la Inspección 
salía al paso del difícil papel 
que le había encomendado el 
delegado del Gobierno, Da
niel Romero, quien en su 
día afirmó que los conflictos 
eran cuestiones meramente 
laborales. Hoy en día, los 
dos propietarios de las fincas 
tienen recurridas sus sancio
nes en Madrid.

Pero la actuación de la 
Inspección de Trabajo no só
lo fue contundente para el

caso de los gitanos portu
gueses, sino que durante la 
campaña de la vendimia se 
ha mostrado implacable. En 
total, fue una veintena de 
m illones los impuestos a 
propietarios de viñas en las 
que estaban trabajando jubi
lados, parados o menores de 
edad, o en las que, trabajan
do parados sin cobrar el sub

sidio de desempleo, su situa
ción no se ajustaba a la le
gislación. Estas sanciones, 
afectaban a localidades co
mo Malpica, Villanueva de 
Alcardete, Miguel Esteban, 
Villa de Don Fadrique o 
Puebla de Almoradiel, en
tre otras.

Estas actuaciones cayeron 
por sorpresa ya que en muy 
pocas ocasiones la Inspec
ción de Trabajo había toma
do tantas cartas en el asunto. 
Es más, un dirigente sindical 
del campo indicaba que aun
que él era consciente de que 
en la Inspección se tenía 
conciencia de las irregulari
dades, desde hacía muchos 
años, «nadie se ha atrevido

hasta ahora a meter mano 
en este asunto, imagino que 
por presiones defuera».

Fábricas 
e instituc iones

El ámbito de actuación del 
equipo dirigido por José Ma
ría Castillo se ha ampliado a 
otros. Por ejemplo, el Centro 
Regional de Salud Pública de 
Talavera de la Reina ha sido 
sancionado por falta de segu
ridad en el trabajo. También 
la factoría de la Casera, ubi
cada en el Polígono Indus
trial de Toledo, tuvo que 
afrontar una sanción de
500.000 pesetas por no de
clarar las horas extraordina
rias, aparte de exigir a las 
empresas hacer «más fijos» a 
los trabajadores. Por último, 
la empresa INESPAL, de No- 
blejas, ha recibido una multa 
de un millón de pesetas, por 
hacer los trabajadores horas 
extras, aun cuando meses an
tes otros habían sido despe
didos. «Ha sido un millón 
por lo que va de afío, pero 
probablemente haya más an
tes de que finalice», mani
festaba José María Castillo, 
sobre la empresa noblejana. 
Al día siguiente recibía la 
notificación de su traslado.

BEATRIZ JIMENEZ

os tres inspectores que llegaron a la par 
a Toledo están siendo trasladados a Madrid, 

por su enfrentamiento con distintas instituciones.
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znao it

El diputado popular consiguió que auditaran 
la gestión de Luís Yáñez

Los socialistas investigan los gastos 
de Sixto López en el V Centenario

La Diputación de Toledo, la tercera de España que más di
nero destina a pagar deudas y la segunda que menos dedi
ca a la inversión, ha vuelto a denunciar, en el último pleno, 
la situación de quiebra económica que padece. Además, el 
grupo socialista, ha realizado una investigación sobre la 
gestión de Sixto López en el apartado Cultural V Centenario 
que contaba en la pasada legislatura con una partida de 10 
millones de pesetas.

Sixto López, que, desde 
su puesto de presidente 
de la Comisión de Al

caldes para el V Centenario, 
ha conseguido que el Tribu
nal de Cuentas admita la po
sibilidad de realizar una au
ditoría a las cuentas de la 
Comisión V Centenario, que 
preside el socialista Luis 
Yáñez, se ha colocado en el 
punto de mira del equipo de 
gobierno de la Diputación 
que ha realizado una audito
ría sobre su gestión al frente 
del Cultural V Centenario 
que dirigía y gestionaba en 
la pasada legislatura.

Con una partida de 10 mi
llones de pesetas recogida en 
los presupuestos de 1991, 
Sixto López, se gastó más 
de dos millones y medio en 
viajes, comidas y celebracio
22

nes que, según los socialis
tas, nada tienen que ver con 
el V Centenario. El resto del 
dinero ha cambiado de parti
da con llegada de los socia
listas al Gobierno Provincial 
y al desaparecer todo lo rela
cionado con la celebración 
del V Centenario.

Un viaje a La Coruña 
con otros diputados obligó a 
un gasto de 230.000 pesetas. 
Posteriormente, otro viaje, a 
La Rioja para celebrar el

tercer encuentro de alcaldes 
para el V Centenario, en
cuentro al que asistieron só
lo 12 alcaldes de municipios 
pequeños de Castilla-León 
y Galicia, obligó a las dete
rioradas arcas provinciales a 
destinar más de 160.000 pe
setas para pagar una comida, 
de los 12 asistentes al en
cuentro, entre los que se en
contraba, Sixto López y el 
alcalde de Escalonilla, Pe
dro Angel Aguado.

Estos viajes pagados a 
costa de la partida Cultural 
V Centenario se completa
ron con las 250.000 pesetas 
que se destinaron a pagar el 
viaje del escolar de Naval- 
cán, pueblo que gobierna 
Sixto López, a México, den
tro del concurso de Escola
res a México que convocó el 
colegio público de Los Na- 
valmorales y en el que par
ticiparon. Todos los Ayunta
mientos que enviaron un es
colar pagaron las 250.000 
pesetas para costear el viaje 
de los niños. El Ayuntamien
to de Navalcán fue el único 
que pagó con dinero de la 
Diputación.

A costa de esta partida de 
dinero, Talavera recibió un 
millón de pesetas para el 
concurso m orfológico de
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Sixto López se ha convertido en el punto de mira de ios socialistas. Ei que 
ha pedido una auditoria de la Comisión V Centenario ha sido agraciado 

con una investigación sobre los gastos que hizo, por cuenta de la Diputa
ción, en la partida prevista para el M Centenario.

Mariano Diez, ex presidente de la Diputación y máximo 
responsable de la caótica situación económica de la ins
titución, aprobó en la última comisión de gobierno que 

presidió cantidades millonarias para los pueblos de sus 
diputados.

nanciados por esta entidad.

Sixto López, en la foto junto a Tomás Martín Peñato, puede perder, en el próximo pleno la 
dedicación exclusiva. Esta ha quedado pendiente de una entrevista entre el presidente de 

la Diputación y José Manuel Molina.

Juan Ramírez, ex diputado del PP, ha conseguido la condición de grupo mixto y la dedica
ción exclusiva gracias a los votos socialistas. Ramírez representa con sus votos a los al

caldes conservadores de Ocaña.

caballos y M ontesclaros, 
pueblo cercano a Navalcán, 
y uno de los municipios del 
área de influencia política de 
Sixto López, 700.000 pese
tas para conmemorar el V 
Centenario de su fundación. 
En esta celebración destaca
ba otro concurso de caballos.

Junto a esta auditoría par
ticular que ha realizado el 
equipo de gobierno que pre
side el socialista, Adolfo 
González Revenga, Sixto 
López ha visto cómo su de
dicación exclusiva a la Dipu
tación como portavoz su
plente del PP, la puede per
der. «Me quieren jubilar», ha 
afirmado, López que consi
dera esto una represalia por 
haber solicitado una audito
ría sobre la Comisión Nacio
nal V Centenario, perderá el 
régimen de dedicación ex
clusiva que actualmente dis
fruta si su presidente regio
nal, en otro tiempo enemigo 
político, José Manuel Moli
na, no convence a Adolfo 
González Revenga sobre la 
necesidad de su grupo de 
mantener dos portavoces a 
costa de las deterioradas ar
cas provinciales. «Me obli
gan a retirarme de la políti
ca y volver a mi puesto de 
funcionario en Navalcán.»

Pero mientras el puesto de 
Sixto López está pendiente 
de la entrevista, Revenga- 
Molina, otro diputado del 
PP, el elegido por la zona de 
Ocaña, Juan Ramírez se ha 
convertido en el único dipu
tado del grupo mixto con de
dicación exclusiva y despa
cho en el palacio provincial.

Cuestionaba  
la  gestión  
de M a ria n o  Diez

En el último pleno de la 
Diputación se volvió a poner 
de manifiesto el excesivo 
endeudamiento que tiene la 
Diputación Provincial y la 
falta de fondos para inver
siones en los municipios pa
ra el próximo año. Con ape
nas 298 millones de aporta
ción provincial se van a po
ner en marcha los planes de 
1992. Unos planes, califica
dos por los socialistas como 
«miserables» y que no llega
rán para cubrir las primeras 
necesidades de los 204 pue
blos de la provincia.

El portavoz socialista, 
Roberto López, recordó 
que el PP, gobierno en la 
pasada legislatura y oposi
ción en ésta, Labia solicita
do entre los años 89 y 90

cerca de 4.000 millones de 
pesetas al Banco de Crédi
to Local, además de otros 
513 m illones que había 
destinado a inversiones y 
que no habían sido aún fi-

Esta última partida de di
nero se encuadraba dentro 
del POL-Plan Operativo Lo
cal- que, sin haber sido soli
citada al Banco de Crédito 
Local, se había repartido, 
principalmente entre los pue
blos de los diputados provin
ciales conservadores y ejecu
tadas las obras. Para hacer 
frente a este gasto el PSOE 
ha tenido que firmar y nego
ciar el crédito de 513 millo
nes esta última semana. «Es
te dinero -afirm a López- 
que alwra los alcaldes del 
PP nos denuncian por no ha
ber pagado todavía se repar
tió en las últimas comisiones 
de gobierno. En éstas se die
ron situaciones curiosas. Co
mo la última Comisión de 
Gobierno que presidió Ma
riano Diez, con fecha de 6 de 
junio, donde pueblos como 
Mora, Ajofrín o Valmojado 
se vieron agraciados por va
rias subvenciones, en un re
parto puramente electoral.»

Pero ese reparto también 
sirvió a Mariano Diez, ca
beza del sector crítico  a 
Molina, para mantener con
tentos y unidos a él a sus di
putados, los mismos que 
hoy se sientan en los ban
quillos de la oposición y 
han acercado posiciones a 
José M anuel M olina. A 
pesar de ello, Mariano Di
ez se ha negado a admitir el 
endeudamiento que denun
cian los socialistas y a reco
nocer que su gestión ha 
puesto al borde de la banca
rrota a la Diputación Pro
vincial.

M. A. H.
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Secuencia de la película del Pato Donald en la que se cuenta a los niños cómo sobrevivir a un incendio en casa.

Mas de 3.000 niños menores de 13 años están siendo informados por Protección Civil de cómo actuar en caso de incendio.

Protección Civil hace campaña por los colegios

Los niños aprenden a protegerse del fuego
En muchas ocasiones el hogar puede convertirse en una 
trampa mortal. Cada año se repiten tragedias provocadas 
por un brasero que prende las faldas de una mesa, un corta- 
circuito por sobrecarga en la red eléctrica, una estufa de 
gas demasiado cerca de las cortinas, etc. Cuando el incen
dio se produce, los niños son los más indefensos por igno
rar las cuestiones básicas de autoprotección y de actuación 
ante un fuego. Para prevenir y enseñar a los más jóvenes, 
Protección Civil de Ciudad Real ha iniciado una campaña 
por colegios. Los niños ya sabrán cómo actuar en caso de 
incendio.

A los pequeños sobrinos 
del Pato Donald les han 
contado en el colegio 

que tienen que estar preve
nidos para saber actuar si 
en su casa se produce un in
cendio. Ellos, interesados, 
quieren que el Tío Donald 
les enseñe a protegerse del 
fuego y de todos los peligros 
que pueden acechar en el 
hogar, pero el Tío Donald 
no está de humor para escu
charles. Es, además, de los 
que piensan que los acci
dentes y las tragedias sólo 
les pasan a los demás. Has
ta que la mansión de estos 
personajes de Walt Disney 
sale ardiendo y el Pato Do
nald es consciente del peli
gro tan grave que pueden 
correr sus indefensos sobri
nos y de la tragedia que en 
pocos minutos se le puede 
venir encima a una fa m i
lia.» Este es el argumento 
de la película de dibujos 
animados que se está pro
yectando en todos los cole

gios de Ciudad Real con el 
fin de inculcar a los niños 
en edad escolar las nociones 
básicas para sobrevivir en 
caso de incendio y para au- 
toprotegerse en el hogar.

Más de 3.000 niños verán 
a final de este curso la pelí
cula y escucharán las char
las y consejos que están 
dando los voluntarios de 
Protección Civil de Ciudad 
Real. Rosa Muñoz, coordi
nadora de Protección Civil, 
explica la campaña que a 
iniciativa de este colectivo

de voluntarios se realizará 
hasta el mes de abril: «Que
remos sobre todo inculcar 
las cuestiones fundamenta
les para que los niños sepan 
actuar ante una situación de 
peligro. Ellos se muestran 
muy receptivos y escuchan 
con interés todo cuanto de
ben hacer.»

Aunque la película de 
Walt Disney está hecha hace 
más de 20 años sigue siendo 
eficaz para atraer la atención 
de los más jóvenes que, ju
gando, aprenden a sobrevivir.

M u e rte
por desconocim iento

Verónica, Pilar y José 
Antonio, de siete, cuatro y 
tres años respectivamente, 
no tuvieron la oportunidad 
de ver la película instructiva 
del Pato Donald. Hace ape
nas una semana estaban los 
tres hermanos solos haciendo 
la tarea cuando en su vieja 
casa de Ciudad Real una es
tufa de butano provocó que 
un sillón de escay saliera ar
diendo. El humo asustó a los 
tres pequeños que se refugia
ron, acorralados, en el cuarto 
de baño. Los tres murieron 
asfixiados en cuestión de mi
nutos. Ellos no habían escu
chado aún en sus colegios 
los consejos que dan los vo
luntarios de Protección Civil 
en esta campaña preventiva: 
«Les enseñamos a los chava
les -cuenta Rosa M uñoz- 
cosas tan básicas como que 
deben saber que el humo es 
mucho más peligroso que las
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Cada año se producen muertes en los domicilios a causa de in
cendios caseros en ios que no se sabe cómo actuar.

Los tres pequeños, que murieron asfixiados en el cuarto de baño de su casa, no llegaron a tiempo de conocer los 
consejos del Pato Donald ante el fuego en casa.

llamas; que si hay fuego en 
su casa deben escapar de él 
huyendo muy pegados a la 
pared y lo más posible a ras 
del suelo; que deben taparse 
la boca con un trapo húme
do; que nunca deben abrir 
una puerta si notan que ésta 
está caliente; que deben lla
mar urgentemente al 006 y no 
intentar apagar un fuego por 
ellos mismos».

En una de estas conferen
cias por colegios, un volun
tario de Protección Civil su
girió a los niños que no sería 
mala ida regalarles a sus pa
dres por Reyes un extintor. 
Aunque los pequeños reían, 
la idea no es descabellada: 
«Qué mejor regalo se puede 
hacer a unos padres que 
aquello que beneficie la se
guridad de los suyos» co
menta Rosa Muñoz. Cuan
do en el mes de abril finalice 
la campaña en los 21 cole
gios de Ciudad Real se hará 
una campaña similar, pero 
destinada a los padres, a tra
vés de conferencias y colo
quios en los centros sociales.

Los padres son, en mu
chas ocasiones, los que co
meten las más graves impru
dencias en el hogar. En el úl
timo año en Ciudad Real 
hubo dos casos similares que 
demuestran la negligencia 
con la que muchas veces ac
túan los mayores. En los dos 
casos un padre de familia de-

iCuidado con las
Sólo el año pasado, en la 
ciudad de Toledo, ardieron 56 
viviendas. No hubo 
desgracias personales pero la 
cuantía de los bienes y 
enseres fue muy alta. Las 
causas que lo produjeron 
fueron variadas, pero la 
negligencia humana, el 
descuido y la falta de 
formación fueron los motivos 
principales.
¿Qué podemos-hacer?
1. Tener un buen 
mantenimiento de los 
electrodomésticos, aparatos 
eléctricos e instalaciones. En 
este apartado los orígenes del 
incendio suelen ser cables 
pelados, enchufes recargados 
y falta de tomas de tierra.
2. En la cocina, donde se 
producen la mayoría de los 
incendios, hay que procurar 
limpiar la campana extractora 
con regularidad. Si se pega 
fuego en la sartén,
hay que apagar el aceite 
poniendo una tapa o 
cubriéndola con un paño 
humedecido o cualquier otro 
sofocador. Nunca hay que 
echarle agua.
3. Los fumadores son otro 
colectivo potencial de originar 
incendios. ¡Ojo dónde se 
fuma! Hay que apagar bien 
los cigarrillos y arrojar las 
colillas solamente en el 
cenicero y, éste que tenga un 
poquito de agua.
4. En caso de olor a gas nunca 
encendamos llaves de luz o

llam as  en casa!
mecheros o lu cocina.
Abramos bien las puertas y 
ventanas y ventilemos las 
habitaciones afectadas. 
Después comprobemos la 
avería pasando un trapito 
mojado en agua con jabón por 
la manguera o la boquilla de 
la bomba.
5. Un buen regalo de Reyes es 
tener un extintor en casa. 
Apaga cualquier incendio en 
sus orígenes y nos ahorra 
muchos disgustos. Para la 
casa el mejor es el de polvo 
polivalente.
6. En el casco antiguo de 
Toledo muchos incendios se 
producen en las mesas 
camillas. El brasero, en 
contacto con las faldas de la 
mesa, origina incendios que 
han causado víctimas ya en 
algunos pueblos de la 
provincia. Hay que poner una 
malla protectora para evitar el 
contacto entre uno y otro.
Para cerrar esta lista de 
consejos prácticos, una 
recomendación, estudie su 
casa. Vea por dónde puede 
salir en caso de problemas. 
Tenga el teléfono de los 
bomberos a mano y, recuerde 
que si no abrimos puertas y 
ventanas de las habitaciones 
afectadas, el fuego se puede 
apagar sólo por falta de 
oxígeno.

PEDRO PABLO MARTINEZ
Sargento-jefe del Parque
de Bomberos de Toledo

jó encendido en el interior de 
su garaje el motor del coche 
mientras acababa algunas co
sas en la casa, los gases tóxi
cos, que se desprendieron del 
motor en marcha, provoca
ron sendos accidentes.

Las estadísticas revelan 
que la mayor causa de muerte 
en niños mayores de cuatro 
años está en los accidentes en 
el hogar. A partir de esta edad 
los niños han conseguido ma
yor independencia y los pa
dres aflojan el cerco protector 
y, precisamente por esto, se 
incrementa el número de ac
cidentes graves.

Las causas más frecuentes 
-y  siempre según las esta
dísticas- de accidentes en el 
hogar están en incendios 
producidos por cortacircui
tos, braseros que prenden las 
faldas de la mesa (esto es 
muy frecuente) o incendios 
en las cocinas.

Los fuegos caseros provo
cados por braseros se cobran 
cada año numerosísimas víc
timas mortales. Uno de los 
casos más recientes fue la tra
gedia ocurrida en el pueblo 
toledano de Pulgar el pasado 
mes de febrero. Dos herma
nas deficientes, Pilar y Ga
briela Fernández Gutiérrez, 
de 50 y 48 años respectiva
mente, murieron calcinadas 
en su domicilio cuando un 
brasero prendió las faldillas 
de la mesa camilla.

AY

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #203, 17/11/1991.



El conductor del tren ni se percató 
del accidente

Tres talaveranos 
sobreviven al atropello 

de un Talgo

Es verídico. El Talgo Luis Cavoy se llevó el pasado viernes 
por delante a un coche en el que estaban tres personas. 
Rompió el vehículo en dos y provocó mil vueltas de campa
na en éste. En una de las mismas, sus dos ocupantes trase
ros salieron volando. Todo ello sin que el conductor del tren 
se enterase, y con la suerte de que las tres víctimas siguen 
vivas. Nos lo cuenta el único que puede, Santiago Gil.

S alieron de casa como si 
tal cosa. Iba a ser, sin 
más, una jornada con su 

nieto Sergio. Con él, iban a 
pasar el día en la parcela que 
desde hace más de siete años 
tenían al otro lado de la vía 
detrás de los polígonos in
dustriales. Santiago Gil Pe
ña y su esposa, Felipa Gil 
Rosa, acompañados por su 
nieto de dos años, Sergio 
Gil Díaz, montaron en un 
Seat 127, el pasado día 8 de 
noviembre en las cercanías 
de la casa de los primeros, 
en la calle San Bernardo de 
Talavera, para dirigirse ha
cia la parcela. Santiago que
ría dar de comer a las galli
nas y echar un vistazo al 
huerto; y los dos abuelos te
nían intención de dar can
cha, como otras veces, al 
muchachote que no paraba 
de «relatar, gesticular y dal
la nota», como todo crío que 
se precie.

Se encaminaban hacia la 
parcela cuando poco antes 
de llegar al paso a nivel del 
camino de Las Córdobas, 
Santiago, que conducía el 
coche, se percató de la pre
sencia de un coche aparcado 
26

o abandonado en la zanja del 
camino. Mientras lo miraba, 
se produjo un impresionante 
choque del que nadie se 
acuerda. Lo más que recuer
da Santiago Gil es que el 
coche, por un desconocido 
impacto, salió despedido y 
empezó a dar varias voltere
tas.

n v r
V  ”  os hemos librado gracias 
a la Virgen de la Soledad.”

El se amarró al volante y 
vivió todas las vueltas que 
dio el vehículo. Mantenien
do la consciencia, y escu
chando como el tren se ale
jaba, salió de la parte del 
coche en que se hallaba -el 
turismo se había partido en 
dos sin que él lo supiera- y 
buscó desesperadamente a 
su mujer y a su nieto, que 
no estaban en el accidenta
do habitáculo que quedaba 
firme, saliendo a la intem
perie, se encontró primero 
con su mujer, ensangrenta
da, y después con su nieto, 
al que cogió.

Según Santiago Git, a su familia ya le ha tocado el «gordo» navideño por el mero hecho 
de haber sobrevivido a un atropello de tren.

Después empezaron a lle
gar ambulancias solicitadas 
por los dueños y trabajado
res de los talleres de aquella 
zona.

Los heridos -milagrosa
mente heridos- fueron tras
ladados al hospital Nuestra 
Señora del Prado y desde 
ese momento acabóse el 
cuento que iba para tragedia 
y que terminó en simples he
ridos leves. Santigo Gil fue 
dado de alta horas después 
tras ser reconocido por una 
fisura en las costillas. Su 
mujer, Felipa Gil Rosa, pro- , 
bablemente pueda leer estas 
líneas en su casa, puesto 
que, aparte del evidente 
shock, sus heridas en la ca
beza y en el hombro no han 
revestido gravedad y el niño 
sufrió una fractura de fémur, 
pero afortunadam ente tal 
gravísima lesión lo es menos 
en un crío, de forma que a 
los familiares les han dado 
esperanzas de recuperación 
total.

De cualquier forma, a és
tos hasta ahora anónimos 
Gil y Gil el susto no se lo 
quita nadie. El único prota
gonista que se haya en con

diciones de responder a la 
prensa, el propio Santigo 
Gil, aún siendo incapaz de 
explicar cómo se metió «en 
la boca del lobo» -él lleva 
cruzando dicho paso sin ba
rrera dos veces cada día-, es 
incapaz de enterder cómo el 
siniestro pasó inadvertido 
para el conductor del Talgo. 
Y es que resulta increíble, y 
preocupante, que dicho con
ductor se enterase del acci
dente cuando paró en la es
tación de Talavera.

Si para los conductores 
del Talgo aquello no fue más 
que una incidencia que no 
les supuso siquiera retraso 
alguno a la hora de partir de 
nuevo, para la familia Gil y 
Gil la experiencia fue un mi
lagro en que , para ellos no 
hay duda, tuvo mucho que 
ver la Virgen de la Soledad, 
patrona del cacereño pueblo 
de Cuaco de Yustes, que 
«puso la mano para evitar 
nuestras muertes seguras», 
según afirma Santigo Gil. 
Sea como fuere, encantados 
de haber podido entrevistar a 
los inimaginables supervi
vientes.

A. M.
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FE RIA OFICIAL MONOGRAFICA 
INTERNACIONAL DEL EQUIl-O DE 
OFICINA V DE E/C INFORMATICA

TECNICA TOLEDO S. L.

P L A N O  DE ACCESO •  PRIMERA EMPRESA DE SERVICIOS DE ALTA CALIDAD
AL N U E V O  PARQUE f e r ia l  (DE TOLEDO), QUE SE PRESENTA AL SIMO

NUESTROS SERVICIOS
• Productor de Software Standard
• Proyectos de Software a medida
• Servicio de mantenimiento de alto nivel

RECOGIDA DE ENTRADAS DEL SIMO 
EN DAI-TOLEDO

DISTRIBUIDOR OFICIAL DE 
COMPACQ - EPSON

TECNICA TOLEDO, S. L.
Avda. General Villalba, 15. 
Tel.: (925) 21 45 58 
Fax. (925) 25 02 35 
45003 TOLEDO

EN TOLEDO: AUTOBUSES CON SALIDA DIA 21 A LAS 8.00 HORAS DE PLAZA DE ZOCODOVER

• LOS MEJORES PRODUCTOS A LOS 
MEJORES PRECIOS

• SERVICIO DE DISTRIBUCION
• SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO
• GRANDES DESCUENTOS

= 7 ^ ^ °  T O L E D O
Avda. de América, ñ ° 1-B 
Tel. y Fax: (925) 21 00 08 
45004 TOLEDO

TOLEDO

RECOGIDA DE ENTRADAS DEL SIMO 
EN AVENIDA DE AMERICA, N.Q 1-B

OFERTAS SIM0-9Í
COMPACQ 286N
-  Procesador 80286.
-Velocidad 12 Mhz.
-  Disketera 3 M  .44 Mb.
-Tarjeta Monitor VGA monocromo.
-  Disco duro de 40 Mb.
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Colgaron un muñeco ahorcado 
frente a su casa para recordarle 

un ahorcamiento real

Del Valle:
"me quieren cargar 

un muerto
por cuestiones políticas"

E rase una vez un señor, 
llamado Luis del Valle 
Sánchez, que siendo 

portavoz del grupo munici
pal socialista de un pueblo, 
llamado La Nava de Rico- 
malillo, se hizo famoso a ni
vel nacional porque diversas 
informaciones periodísticas 
le «apuntaban» como ele
mento activo contra la «sub
versión» anti-campo de tiro 
de Anchuras. Entonces se le 
atribuyeron -él dice que sin 
razón alguna- presiones ha
cia los jubilados de La Jara 
para que no participasen en 
manifestaciones anti-campo 
de tiro amenazando con «no 
pagar las pensiones a los ju 
bilados que apoyasen tales 
protestas».

Aquel episodio ya es his
toria. Después, Luis del Va
lle saltó a la palestra por ha
ber accedido a la Alcaldía de 
La Nava de Ricomalillo 
abriendo una escisión en la 
propia agrupación local so
cialista. Algunos de los diri
gentes más jóvenes de la 
misma, encabezados por Jor
ge del Valle, molestos con el 
número uno oficialista, crea
ron una lista alternativa, 
«Agrupación Navera», a la 
que le faltaron unos votos pa
ra obtener los cuatro conceja
les de la mayoría absoluta. El 
hecho es que dicha agrupa
ción se quedó en puertas, y 
que Luis del Valle consi
guió la Alcaldía merced al 
voto del único concejal ele
gido de la lista del PP, que 
por su apoyo a Del Valle se 
ganó la expulsión del Parti
do Popular. Con estos ante
28

cedentes, unidos a la presen
cia en las calles del pueblo 
de panfletos post-electorales 
contra el alcalde, es fácil de
cidir que el patio en dicha 
localidad está de lo más 
complicado.

Por si fuera poco, el 9 de 
octubre, en su casa de la ca
lle Miradero se ahorcaba el 
vecino Eleuterio Muñoz, 
conocido como «el Minuto». 
Dos horas y media antes, el 
alcalde había tenido una 
conversación telefónica con 
el infortunado, y algunos fa
miliares del difunto llegaron 
a reprocharle a Luis del Va
lle que dicha charla telefóni
ca tuviese algún tipo de rela
ción con la trágica decisión 
tomada después por Eleute
rio Muñoz. El alcalde insis
tió e insiste en que dicha 
conversación se produjo sin 
ningún tipo de acritud y que, 
por tanto, relacionarla con el 
posterior suicidio es sólo 
fruto de una maquinación in
tencionada. El hecho es que, 
transcurrido un mes del fatí
dico suceso, en la puerta del 
chalet del alcalde apareció el 
pasado sábado un muñeco 
ahorcado. La macabra apari
ción del espantapájaros no 
es un hecho aislado; ante
riormente Luis del Valle re
cibía llamadas anónimas por 
la madrugada sin contesta
ción alguna y antes en su 
parcela había lanzado bolsas 
de basura putrefacta con 
mensajes indescifrables.

El alcalde está convenci
do de que se trata de una 
campaña sucia para que re
nuncie.

A Luis del Valle, alcalde socialista de La Nava, algunos desaprensivos pretenden hacerle 
la vida imposible «culpándole» por el suicidio de una persona desequilibrada.

M e m a n ten d ré  
en m i puesto

-¿Qué pasó exactamente 
el día en que se suicidó  
Eleuterio Muñoz?

-Eleuterio Muñoz man
tenía desde hacía tiempo liti
gios con su vecina y herma
na por el hecho de que en la 
vivienda de aquél se encon
traba la trampilla del desa
güe de las aguas provenien
tes del patio de la vivienda 
de éste. Los dos hermanos, 
que no se llevaban bien, dis
cutían frecuentemente por 
este asunto, que incluso lle
varon en varias ocasiones a 
los tribunales. Yo me limité 
a mediar, prometiendo una 
solución. Mi promesa fue 
bien acogida por ambos, 
cuando el día fatídico Eleu
terio me llamó diciendo 
que, para fastidiarle, su her
mana estaba echando cubos 
de agua que pasaban por el 
albañal. Le dije que aquel 
día llovía, que no pensase en 
la mala fe de su hermana. Y 
le dije que aquel día estaba 
en el pueblo el aparejador, 
que le buscase para que die
se respuesta a su problema. 
Le buscó y no le encontró, 
suicidándose después.

-De cualquier forma, al
gunos familiares le «culpa
ron».

-Eso es cierto, como tam
bién es cierto que otros fa
miliares me escucharon y se 
dieron cuenta de que mi 
conversación telefónica nada 
tuvo que ver con el suceso. 
De hecho, en las declaracio
nes a la Guardia Civil se ad

mite, con pruebas de psi
quiatra, que se trataba de un 
enfermo mental con obse
sión de muerte. Es más, es
toy seguro que los familiares 
no están detrás de la campa
ña, puesto que en ésta no se 
respeta ni a los muertos. Hay 
otras motivaciones.

-¿M otivaciones de qué 
tipo?

-Sospecho que políticas, 
ya que todos mis problemas 
empiezan cuando me hago 
cargo de la Alcaldía. Enton
ces me lanzaron anónima
mente una bolsa de basura y 
una bombilla, con significa
do desconocido; y ahora me 
ponen un muñeco ahorcado 
queriéndom e «cargar un 
muerto». De lo que se trata 
es de intimidarme ya que 
soy idealista y ahora, menos 
que nunca, voy a dejar la Al
caldía lograda legalmente.

-¿Qué ha hecho en este 
sentido la oposición muni
cipal?

-Oficialmente, absoluta
mente nada, pese a lo que 
políticamente opinen de mí 
creo que deberían condenar 
acciones intimidatorias de 
este tipo.

-¿Merece la pena seguir 
en política?

-Yo no soy político, por 
lo que estas cosas me duelen 
mucho más. Esa misma pre
gunta me la hago de vez en 
cuando, pero respondo con 
otra pregunta: ¿merece la 
pena vivir como cerdos pre
ocupados únicamente por el 
sustento propio sin pensar en 
los demás?

A. M.
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DE A  SU FAMILIA UNA V ID A  MEJOR
LE GUSTARIA..................

*  VIVIR EN LA M ISM A CIUDAD  

DE TOLEDO ?

*  EN UN ENTORNO NATURAL 

DE 1 5 8 0 .0 0 0  m 2 ?

*  C O N  TODOS LOS 

SERVICIOS QUE VD. PUEDA NECESITAR ?

*  ELIJA ENTRE LAS 400 PARCELAS 
QUE PONEMOS A SU ALCANCE

*  PARCELAS DESDE 2.500 m 2
*  P R O M O C IO N  DE DIVERSOS 

CHALETS QUE SE AJUSTAN
A SUS NECESIDADES

*  LE CONSTRUIMOS TAMBIEN 
SU CHALET A SU MEDIDA

*  AMPLIAS FACILIDADES DE PAGO

venga a .... h
LE ATENDEREMOS EN NUESTRAS OFICINAS TODOS LOS DIAS DE 9 a  13'30 Y DE 16 a  19'30 DO M ING O S DE 9'30 a  14 HORAS.

PROMUEVE Y VENDE: 
O ficina en Toledo: 

O ficina en M adrid:

PROMOTORA RESIDENCIAL SAN BERNARDO, S.A.
ESCALONA 5 (Bis) - 45004 TOLEDO - 21 14 90 - 25 28 15 - Fax: 21 14 90
TORRE DE MADRID - Planta 7, Oficina 16 - 28008 MADRID - S  559 72 72

MATERIALES DE CONSTRUCCION
—Hueco Sencillo 
—Hueco Doble 
—Macizo 5 cm 
—Macizo 7 cm 
—Macizo 10 cm 
-G afa 
—Gafa Doble 
—Ladrillo 
—Ladrillo Visto 
—Machiembrados

—Rasillones 
—Tejas 
—Cementos 
—Pegoland 
—Tubos de Hormigón 
—Placas Fibrocemento 
—Terrazos
—Tejas de Hormigón 
—Tuberías P.VjC. y Acc. 
—Aridos

A C R U ,  S J V
.1ICA J. RUIZ.

—Yesos y Derivados 
—Aislantes Térmicos 
—Puertas
—Griferías y Valvulería
—Calentadores
—Bañeras
—Aparatos Sanitarios
—Azulejos
—Gres

ALMACEN Y OFICINAS:
Ctra. de Alcaudete, Km 1.600 
Tels. 81 20 79 - 80 21 20 - 82 00 02 
Fax 81 75 48

EXPOSICION:
Avda. Pío XII 

Esquina Barrio San Juan 
Tel. 81 86 58
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Las vecinas de Recas, Angelines Criado e Isabel Gómez, consiguieron 2.100.000 pesetas y 2.475.000, respectivamente concursando en «El precio justo», programa que se emitirá el día
■’V f' 18 de noviembre

Los grandes premios y pasarlo bien, principales alicientes

Fiebre en Toledo por p artic ip ar 
en los concursos de TV

Participar en los distintos concursos televisivos que ofertan las cadenas públicas y privadas se ha convertido en una au
téntica fiebre en Toledo. Todos quieren jugar, solos o en pareja, para llevarse los ansiados premios, conocer los engranajes 
ocultos del mundo de la televisión y pasar un buen rato. Después, los vecinos convertirán a los concursantes en protago
nistas de sus conversaciones, todo gracias a la magia de la «caja tonta».

Salir en televisión es el 
sueño dorado de muchas 
personas, pero si además 

puedes llevar a casa algún 
premio, mejor que mejor. 
Coincidiendo con la emisión 
de las televisiones privadas 
y el consiguiente aumento 
de concursos, los toledanos 
han llenado nuestras panta
llas. Las opciones son mu
chas: jugar con Joaquín  
Prat, desvelar intimidades 
matrimoniales con la media 
naranja o dar vueltas a la ru
leta de la fortuna.

Los concursos que impli
can un mayor nivel cultural 
pasan casi desapercibidos, 
mientras que los más famo
sos son los que sólo necesi
tan tener como aliado al azar 
y en los que no es necesario 
poseer ninguna habilidad es
pecial, simplemente suerte.
30

Los habitantes de la loca
lidad de Recas están estos 
días un poco alborotados ya 
que el ‘día 18 aparecerán en 
las pantallas dos vecinas del 
pueblo, concretamente parti
cipando én El precio justo. 
Son A ngelines Criado e 
Isabel Gómez, quienes ex
plicaron a BISAGRA los 
pormenores de su experien
cia televisiva. Ambas juga
ron en la escalera de pre
mios, donde Angelines con
siguió 2.100.000 pesetas e 
Isabel, 2.475.000.

Isabel Gómez trabaja en 
una cooperativa de cebollas 
y ya había estado en el con
curso, «aunque no me lla
maron a jugar». Esta mujer, 
de 28 años, reconoce que tu
vo mucha suerte, «ya que 
para participar hay que pa
sar primero por tres seccio

nes: que escojan tu carta, 
una entrevista personal y 
por fin  que te llamen para 
jugar, algo que no sabes 
hasta que no se graba del 
programa».

E n trev istas  previas

Según explicó Angelines 
Criado, en el programa en 
el que concursó estuvieron 
presentes las provincias de 
Madrid, Toledo y Ciudad 
Real. «Entrevistaron a unas 
120 personas en el Hotel 
Mayoral, y de ahí seleccio
naron a 24. Te preguntan 
dónde vives, si te gusta el 
programa y por tu situación 
familiar, dice Angelines, e 
Isabel añade que también 
informan a los posibles par
ticipantes de «lo pesado del

rodaje, que dura unas cinco 
horas y que no puedes vestir 
con prendas de cuadros o 
blancas porque distorsionan 
la imagen».

Los toledanos seleccio
nados para viajar a Prado 
del Rey fueron recogidos 
por un autocar que les llevó 
a Boadilla del M onte, y 
comieron en un restaurante. 
Ya en los estudios, donde 
se prohíbe fumar durante la 
grabación, los concursantes 
son llamados «a jugar» tal 
y como se ven en la panta
lla. «Después de grabar la 
escalera de premios se ha
ce un descanso y te dan un 
bocadillo y un refresco y al 
final del programa, ya en el 
autocar, vuelven a ofrecerte 
otro bocadillo y otro refres
co», comentó Isabel Gómez.

Las dos mujeres de Recas
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Manoli y Francisco, señores de Fernández, revelaron a los televidentes que el dinero conseguido lo iban a emplear en conseguir la recu
peración de su hija ciega. Posteriormente, sus compañeros en el concurso (de Madrid y Alameda de la Sagra) anunciaron su intención de

colaborar y pedir colaboración.

declararon estar muy satisfe
chas de su paso por el con
curso de más audiencia de 
TVE «todo el equipo es muy 
simpático y nos lo pasamos 
muy bien».

Finalmente, preguntamos, 
imitando a los concursos te
levisivos, qué van a hacer 
con el dinero. Isabel dijo 
que pensaba invertirlo en la 
entrada de una casa «cuando 
lo reciba pues te lo remiten 
dos meses después de la 
emisión del programa» y 
Angelines señaló que la fa
milia lo utilizará para «vivir 
un poco mejor dentro de lo 
posible, ya que somos horte
lanos y estamos haciéndo
nos camino».

Hacer am igos

Otro de los concursos fa
voritos de los toledanos es el 
que dirige Jesús Puente, y 
en el que tres matrimonios, 
compiten para ver cuál se 
conoce mejor. Para ello de
ben coincidir las respuestas 
a las preguntas que por sepa
rado se plantean a hombres 
y mujeres. Los vecinos de 
Alameda de la Sagra, Azu
cena M arín y José Luis 
Rueda, participaron en el 
mismo estando en antena 
durante 14 días, al cabo de 
los cuales consiguieron un 
premio de dos millones de 
pesetas.

«Esa gente es como una 
familia, son maravillosos y 
te dan mucha confianza», 
opina Azucena del equipo 
que realiza el programa. 
«Además hemos hecho amis
tad con dos de las parejas 
con las que competimos y 
nos lo hemos pasado estu
pendamente.»

También en Su media na
ranja (estando concursando 
en estos momentos si antes 
no les eliminan) se puede 
ver a una pareja de vecinos 
de Fuensalida, los señores 
de G onzález, que noche 
tras noche hacen las delicias 
de los telespectadores con 
sus «confidencias conyuga
les».

Pero los habitantes de 
nuestra provincia no partici
pan exclusivamente en los 
juegos organizados por las 
televisiones. Un ejemplo es 
el de la toledana Gema Ro

mero, quien ganó un viaje a 
Brasil, que disfrutarán sus 
padres, gracias a una conocida 
marca de café. «Me gusta 
participar en los concursos 
que organizan las firmas co
merciales, pero nunca me ha

bía tocarlo nada hasta ahora.»
Siempre hay una primera 

vez y quien juega no puede 
ganar nunca, esto es lo que 
parecen pensar los toledanos 
de los distintos concursos 
que se organizan. Pasarlo

bien antes, durante y des
pués parece ser la única con
signa, además de conseguir 
el mejor de los regalos, que 
mejore en la medida de lo 
posible nuestras vidas.

ANA M. PASTOR

S olidaridad  te le v is iv a
Su amistad surgió durante 
un concurso de televisión y 
ahora quieren aprovechar la 
popularidad de ese mismo 
concurso para hacer un 
llamamiento a la solidaridad 
y conseguir que una niña de 
5 años tenga la posibilidad 
de recuperar la vista.
Es el caso de Azucena y 
José Luis de Alameda de 
la Sagra (señores de 
Rueda) y de Montse y 
José, de Villaverde Bajo 
(señores de Navarro) que 
hicieron amistad en el 
transcurso de la grabación 
del concurso Su media 
naranja de Tele 5.
En el plato conocieron 
también a los señores de 
Fernández, Manoli y 
Francisco, e hicieron suyo 
el problema de la hija 
menor de este matrimonio. 
Lourdes es ciega por lo 
que su madre considera una 
«negligencia médica»: el 
exceso de oxígeno recibido 
cuando se encontraba en la 
incubadora por haber 
nacido de forma prematura. 
Sus padres necesitan dinero

para que sea tratada en 
Barcelona y Boston, su 
última esperanza, por lo 
que sus nuevos amigos 
pretenden realizar un 
llamamiento desde la 
misma cadena que les 
permitió conocerse y 
conocer a Lourdes, desde 
todas las demás (públicas y 
privadas) y a través del 
resto de los medios de 
comunicación.
«Los señores F e rn á n d e z  
necesitan siete millones y 
medio de pesetas para su 
hija, pero eso no quedó 
claro en el concurso, por 
eso queremos ayudarles», 
dice Azucena.
Montse afirma que no lo 
hacen por compasión sino 
para dar le una oportunidad 
a Lourdes, «y ellos saben 
que con el dinero que 
tenemos, el que ganamos 
concursando, pueden 
contar».
Según manifestó a 
BISAGRA la madre de la 
niña, ésta ya ha sido 
operada sin éxito por el 
doctor Barraquer,

siguiendo también un 
tratamiento en Bélgica. Se 
queja del trato recibido en 
la Seguridad Social «sin 
garantía absoluta no te dan 
dinero, pero a mí esas 
garantías no me las ha 
dado nadie, me han dado 
muchas posibilidades y no 
la puedo llevar a Boston 
por falta de recursos».
Esta pareja malagueña, y 
las dos que concursaron 
con ella, supieron ganarse 
las simpatías de la 
audiencia, quizá por ello, 
de realizarse finalmente la 
petición de auxilio, logren 
reunir el dinero que les 
hace falta para quemar ese 
último cartucho de 
esperanza para una niña 
que sabe leer y escribir 
desde los cuatro años, 
estudia por apuntes y no 
puede ver.
El número de cuenta, por si 
alguna persona estuviera 
interesada en colaborar, es 
8019603572, la clave de la 
oficina 0250-1, de la Caja 
de Ahorros de Ronda, 
Málaga.
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ToledoSiete días

SE HACE ...
Figuras internadonales de ajedrez 
juegan ton los presos de Toledo

1 club de ajedrez «El Peón Cautivo» del Centro 
Penitenciario de Toledo, es al parecer el único 

que, formado por presos, está federado y participa 
en diferentes competiciones. Esta semana el maestro 
soviético Elizbar Ubilava -analista de Karpov-, el 
internacional Juan Reyes y el presidente de la Fede
ración, José Ma Redondo, estuvieron en el penal de 
Toledo jugando una simultánea con los internos. Pe
ro no son los únicos, los jugadores del Club de Aje
drez de Sefarad frecuentan el Centro Penitenciario 
los fines de semana para echar una partida. El moni
tor de ajedrez, el funcionario José I. Iturriagagoitia 
comenta que al aula acuden unos 15 presos y que 
«su nivel va subiendo porque no desaprovechan una 
oportunidad para ponerse a jugar».

Los vednos pondrán un water 
en la talle

nos 50 vecinos de la calle Cristo de la Luz y del 
callejón de los Dos Codos, se entrevistaron con 

el concejal de Limpieza, Antonio Guijarro, para 
exponer sus quejas ante la actitud de los jóvenes que 
frecuentan los bares de la zona y que sin ningún mi
ramiento se dedican a orinar en los portales de las 
casas. Se les aseguró que pondrían vigilancia y que 
en el contrato con la empresa de limpieza figura el 
baldeo un día sí y otro no, más barrer a diario, «pero 
la verdad es que la calle queda hecha un asco y los 
propios vecinos somos los que regamos», según co
menta el portavoz de los vecinos, Angel Esteban. 
Estos han decidido dar un plazo de un mes para que 
se aporte una solución, «si no lo denunciaremos en 
Sanidad como un foco de infección y estamos dis
puestos a colocar un water simbólico en la calle», 
añade el portavoz.

La Asodatión de Comerdantes del Casto 
no tolabora en la lluminadón navideña

|  ■ a mayoría de los toledanos se han sorprendido de 
U  lo pronto que este año se han empezado a colocar 
las luces navideñas. «Hemos empezado tan temprano 
para evitar problemas de última hora como averías,
aunque no se encenderá hasta el día 10 o el 14 de di
ciembre», explica el concejal de Festejos, Emiliano 
García Page, quien apunta que este año la Asocia
ción de Comerciantes del Casco no colaborará en la 
iluminación de las calles adyacentes «porque dicen 
que no tienen dinero y que sólo pueden poner el soni
do». A pesar de todo las calles de Sillería, Plata y Tor
nerías serán también iluminadas por el propio Ayunta
miento y con el material que presta la empresa valen
ciana La Ponderosa, la cual ha sido contratada para el 
ornato, como en años anteriores.

CARIDAD NO, DERECHOS SI. La Asociación Síndrome de Down -mongoiismo- de 
Toledo persigue «defender ios derechos de estas personas y acabar con la concepción de 

caridad», según su presidente Julio de Marcos. V han organizado unas reuniones 
informativas que continuarán el 29 de noviembre, dando conferencias y realizando una 

demostración de trabajos en el agua. La principal necesidad de los afectados por el 
síndrome de Down es prepararse para ei mundo dei trabajo una vez que concluyen el 

periodo escolar.

NUEVAS INSTALACIONES PARA DONANTES DE SANGRE. El Banco de 
Sangre y  la Hermandad de Donantes cuentan con nuevas instalaciones dentro de la 

Residencia Sanitaria, habiendo multiplicado por tres su extensión y contando con un 
acceso directo, por lo cual los donantes ya no deberán pasar por ei interior del hospital. 
«Ahora que las condiciones son óptimas, sería conveniente contar con más personal», 

apunta el director del Banco de Sangre, el doctor Pérez-Albeniz.

CRUZ ROJA BRINDA ACTIVIDADES PARA NIÑOS Y JOVENES. Cruz Roja 
Juventud ofrece gratuitamente todos los sábados y de 11 a 1 de la mañana, numerosas 

actividades para los chavales que tienen entre 8 y  14 años de edad. En los mismos locales 
de Cruz Roja, unos monitores se encargan de realizar juegos y talleres experimentales 
para concienciar a los más pequeños sobre la defensa del medio ambiente, la paz o la 

salud. También se quieren hacer excursiones a Navacerrada y Cuenca.
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Bel-unc •  Obra gráfica original, olea Carteles, 
láminas ...

• 400 perfiles para hacer más de 4.000 
combinaciones y 90 colores de 
passepartout, para ayudar a hacer la 
mejor composición a su cuadra

• Artículos de Dibujo y Manualidades. 
Marcos y Molduras.

Coronel Baeza, 1. Barrio S anta  Teresa. Te l. 25 30 17 - 45004 To ledo

ALARMAS PARA LOCALES
DISTRIBUIDOR OFICIAL 
TOLEDO Y PROVINCIA

* sonido r COMUNICACIONES TOLEDO C.B
t m B B B E E I  R E P A R A C IO N

Y M D N T H J E

9  BLAUPUNKT

S I
S IR T E !.Ib'

MENSATEL

r w V m

DISTRIBUIDOR
PARA

TOLEDO

yiLPINE

•EQUIPOS PARA RADIOAFICIONADO 
•TELEFONIA MOVIL (MONTAJE GRATIS) 
•SONIDO HIFI DEL AUTOMOVIL

Paseo de la Rosa, 118 
Sta. Bárbara - 45006 Toledo 
Tienda: (925)2241 05

TM A  Móvil: 908110812 
Mensatel: 908100930 
Abonado: 29 21 35

Especialidad
en

mariscos

Menús
selectos

C/. Hernisa Industrial, 11. N .° 6 
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Siete días Talayera

SE HACE ...
Por la bota muere el PPez
l*E as reacciones a la información publicada en esta 

revista la pasada semana sobre el ofrecimiento de 
un sueldo a Bermúdez para que sustituyese a Cabe
zas de Herrera en la dirección local del PP no se han 
hecho esperar. Los que «están en el ajo» han confir
mado «ojfthe record» todos los detalles del reportaje. 
Y uno de los principales protagonistas, José Bermú
dez, ha llegado a hacer declaraciones en la emisora 
COPE que resultan ser de lo más ilustrativas. Como 
que «ni confirmo ni desmiento lo que se dice» -a  
buen entendedor pocas palabras bastan-, aunque «sí 
confirmo que pude admitir que se me dijese lo de 
“Por dinero, no te preocupes” y desmiento que yo 
contase nada más». Así que ya lo saben los líderes 
provinciales del PP: no fue el propio Bermúdez el 
que nos contó lo que efectivamente sucedió. No lo 
expedienten, el no se «chivó».

Niveiro tontra Piedad

un a sabiendas de que los periodistas estamos re
sultando «cargantes» con la crisis del PP, no po

demos por más que mencionar algunos detalles que 
vienen a confirmar que dicha crisis, lejos de cerrarse, 
crea nuevos episodios. Así, tenemos al flamante porta
voz pepista en el Ayuntamiento, Emilio Niveiro, que 
aprovechando que no tiene ataduras con nadie -no es 
ni siquiera militante del PP- dice en rueda de prensa 
que cree, a nivel personal, que Piedad Rodríguez de
bería dejar su escaño en el Ayuntamiento. Un deseo 
que, por lo bajini, comparten sus demás compañeros 
de grupo municipal, salvo Piedad, naturalmente. Para 
colmo, la nueva concejala del PP es Concha Chillón 
Loarte, que tampoco es militante y que, si a alguien le 
debe fidelidad, es a Cabezas de Herrera. Hagan 
apuestas: ¿habrá o no ruptura en menos de seis meses?

Los abogados se detlaran "Insolventes"

espués de mucho «ladrar» ante los medios de 
comunicación para que éstos saquen a relucir las 

flagrantes carencias que la Justicia padece en Talaye
ra, el colegio de abogados, con una falsa «dosis de 
pragmatismo», ha optado por recurrir a los políticos 
para que éstos les ayuden a resolver sus problemas. 
De hecho, el pasado lunes tuvieron una reunión con 
los dos diputados socialistas, Isidro Flores y Agustín 
Esteban, para que se presten a intermediar ante el mi
nistro de Justicia de cara a una posible entrevista con 
éste último. En la reunión estuvo el abogado Tirso 
Lumbreras, conocido líder socialista que perdió en 
las elecciones a decano del colegio de abogados, que 
consiguió que sus lógicas tesis -que la reivindicación 
fuese acompañada de estudios estadísticos- triunfa
sen. Desgraciadamente, el colegio tuvo que declararse 
«insolvente», incapaz de solventar el problema.

CELEBRANDO LA EFEMERIDES BASILICAL. Miles de taiaveranos celebraron 
el pasado fin de semana el segundo aniversario de la proclamación de la Ermita del Prado 
como «basílica». El recinto se llenó tanto el viernes para contemplar el montaje en verso y 
luz «Reflexiones de la Virgen antes del parto» -de Angel Ballesteros, José María Gómez, 
Emilio Torrescusa, Moisés de las Meras y  Pepe Hernández-, como el domingo en la misa 

conmemorativa, que no ofició, como estaba previsto, el obispo Palmero.

DESPLIEGUE DE POLITICOS EN LA UNED. Si por algo llamó la atención la 
inauguración oficial del curso de la UNED talaverana fue por la numerosa presencia de 

políticos, todos ellos del PSOE. La Diputación estuvo arohirrepresentada, con González 
Revenga a la cabeza; estuvo el delegado de Gobierno en la región, Daniel Romero y 

estuvieron los diputados nacionales Flores y  Esteban. También estuvo el vicepresidente 
del Senado Bernardo Bayona, que dio la lección magistral. El despliegue indica que la 

UNED va a resolver sus actuales problemas.

FESTEJAN A SU PATRON CON SUS MEJORES CAPAS. Los«.Amigos de la 
Capa» de Talavera están de enhorabuena. Esta peculiar asociación ha conseguido no sólo 
mantenerse desde que se constituyera allá por el mes de febrero, sino incluso extenderse 

hasta contar en la actualidad con 62 socios, temporal.
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¡¡AL ALCANCE DE SU MEDIDA!! 
¡BAJOS! - ¡MEDIOS! - Y ¡ALTOS! 
PARA PODER ELEGIR A CAPRICHO

Z a -M a
Itlob ilia rio  d e  d io g a r

C A S I 2 0  A Ñ O S  C R E A N D O  
B IE N E S T A R  EN LO S  H O G A R E S

E S T A M O S  EN P A R LA : 
P L A Z A  D E L  A G U A , 2 
T E L .: 6 99  93  14 
Y  A H O R A  T A M B IE N  EN: 
S A N T A  C R U Z  D E R E T A M A R  
C T R A ,'H A C IA  M A D R ID  
T E L .: 79  41 38

Za-Ma ESPECIALISTAS EN DORMITORIOS DE MATRIMONIO
____  ’ . ____ _— ——— — — — — i
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Siete días Montes-Los Yébenes

SE HACE SABER...
El textil de Mora amenaza 
ton movilizadones
n  os trabajadores de la fábrica Confecciones Mora 
Bel de Mora llevan mes y medio sin cobrar su suel
do. «Desde el mes de septiembre no nos pagan», de
cían varias de las empleadas consultadas por la revis
ta. Las jóvenes, que no entienden por qué les dicen 
que no hay dinero «cuando las 3.000 prendas que 
hacemos diariamente las vendemos», están dispues
tas a llegar a las movilizaciones si no se soluciona in
mediatamente el problema. La fábrica cuenta en tem
porada alta con unas 200 trabajadoras aunque en la 
actualidad sólo hay unas 60.

Inadetuada utilizadón del teatro 
polivalente de Ajofrín

1 I a Asociación de Jubilados de Ajofrín La Picota 
U  ha denunciado ante los organismos competentes 
de la Junta de Comunidades la inadecuada utiliza
ción del centro social polivalente. Según el coordi
nador de esta asociación, Félix Martín, el centro se 
usa como bar público y cuando los ancianos lo nece
sitan para las reuniones se tienen que ir al salón de 
plenos. Félix considera que aunque es el Ayunta
miento el que comete la irregularidad por consentir
lo, la responsabilidad directa es de la Junta que «por 
el momento se ha encogido de hombros y'no nos ha 
dado ninguna respuesta».

Faltan tasas para alojar a los atletas 
del textil de Sonseta

os sonsecanos ya llevan algunos meses prepa- 
U  rando lo que será la XIII edición del tradicional 
cross del textil que se celebrará el primer domingo de 
octubre. A falta de algunos días hay que destacar que 
ya no hay más casas particulares en las que alojar a 
los niños que vienen de fuera. «Está todo completo», 
señalaba el coordinador Paco Caballero que explica 
que el cross de San Juan Evangelista es el único en el 
que los atletas se alojan durante ese fin de semana 
con las familias sonsecanas, «no es sólo la relación 
deportiva, hay que destacar sobre todo la personal».

Veintinueve millones para e l tolegio 
de Pulgar

Q l colegio Na Señora La Blanca de Pulgar se bene
ficiará los 29 millones de pesetas que Educación 
ha adjudicado para la construcción de dos nuevas au

las y la remodelación de cuatro antiguas. Actualmente, 
según explicaba el alcalde Gustavo Martín, la falta 
de espacio ha obligado a trasladar dos unidades a la 
Casa de la Cultura, impidiendo que este local sea utili
zado para los fines que le son propios.

NOEZ CON LOS MONTES DE TOLEDO. La localidad de Noez participó 
directamente y por primera vez en la XIV tiesta de los Montes de Toledo con una serle de 

actos de los que cabe destacar los dedicados al ceramista local Juan Ruiz de Luna. 
Numeroso público asistió a la apertura de la placa conmemorativa del nacimiento de Ruiz 

de Luna en la fachada de su casa.

OBRAS EN LA IGLESIA DE GALVEZ. La iglesia de San Juan de Galvezestá 
siendo objeto de unas obras consistentes principalmente en el cambio de la instalación 

eléctrica que hasta ahora había estado a 120 voltios y  pasará a 220. Las obras contemplan 
también la sustitución de la megatonía. José M- Arroyo, párroco de la localidad explicaba 

que «la antigua megatonía será reparada para su aprovechamiento en la ermita de la 
Virgen de los Dolores».

CANALES PRIVADOS EN YEBENES A FINALES DE AÑO. Antes de fin de año 
la localidad de Los Yébenes podrá verlos tres canales privados de televisión. En el último 

pleno se ratificó por parte de todos los grupos el acuerdo que se había hecho en la anterior 
Comisión de Gobierno por el que el Ayuntamiento suscribía un convenio con Retevlslón a 

cambio de recibir la señal del emisor Instalado en la localidad de Puerto Lápice.
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Siete días La Mancha

SE HACE SAB...
Patrimonio propone la paralizatión 
de las obras del puente de Corral

L as obras de ensanchamiento del puente sobre el 
río Riansares a su paso por la localidad de Co

rral de Almaguer, que se vienen realizando desde 
hace tres semanas, han levantado las protestas de 
gran parte de los vecinos del pueblo, por lo que con
sideran un atentado contra el patrimonio al tratarse 
de una importante muestra de la ingeniería civil re
nacentista. Las obras se llevan a cabo por la Conse
jería de Política Territorial, y según afirman algunos 
vecinos, el inicio de dichas obras no fue tratado en 
ningún pleno municipal por parte de la actual corpo
ración. La Comisión Provincial del Patrimonio His- 
tórico-Artístico conoció los hechos a través de una 
conversación telefónica mantenida con un vecino de 
la localidad, tras lo cual decidió informar al director 
general de Cultura y a la Delegación Provincial de la- 
Consejería de Política Territorial del interés artístico 
del puente proponiendo «la paralización de las 
obras», según informó a esta revista el vecino que 
realizó la denuncia ante la Comisión Provincial del 
Patrimonio.

Visitas a las lagunas de Villafranta

□ 1 Ayuntamiento de Villafranca de los Caballe
ros está estudiando la posibilidad de llevar a ca

bo un programa de visitas a las lagunas de la locali
dad para promover el conocimiento de dichas lagu
nas, de gran riqueza ecológica, entre los escolares de 
municipios toledanos, según informó el alcalde lo
cal, Francisco García Muñoz. Con este fin se reu
nirán con la Consejería de Agricultura, con la que 
tienen firmado un convenio para conservar las lagu
nas y su entorno. También se tiene previsto montar 
un Aula de Naturaleza, limpiar el entorno, algo de
gradado actualmente, y mejorar los accesos a la fin
ca donde están ubicadas las lagunas.

Asotlatión de Vetinos en Miguel Esteban

L a Asociación de Vecinos El Progreso, nace para 
«encauzar los pequeños problemas que se les 

puedan presentar a los vecinos, y que por sí solos, 
no puedan o no se atrevan a resolverlos», según co
mentaba su presidente Pedro Torrillas. Los Estatu
tos ya han sido aprobados por el Gobierno Civil, y 
ya cuentan con locales para llevar a cabo sus reunio
nes, tan sólo falta «darle algo más de impulso a la 
asociación» comentaba Torrillas, quien confía con
tar con un gran número de asociados. En breve cele
brarán una Asamblea General con el fin de formar 
una nueva junta.

FIESTAS EN VILLANUEVA DE ALCARDE. Durante la semana pasada se 
celebraron las fiestas en honor de la Santísima Virgen de la Piedad. Las fiestas se 

Iniciaron con la coronación de reinas y damas, concluyendo con una tradicional traca. 
Otras de las actividades fueron:«marathón» Infantil, entrega de premios de la exposición 

de dibujos, así como la inauguración del Centro Cultural «Gregorio de Céspedes», en 
homenaje al misionero local, acto al que acudieron numerosas autoridades, entre ellas el 

consejero de Cultura y el embajador coreano en España.

BALONCESTO EN VILLACAÑAS. El equipo de baloncesto Puertas Derma 
Villacañas, integrado en su totalidad por jóvenes locales y de los alrededores y entrenado 
por el alcazareño Germán López, tiene como principal objetivo para la próxima temporada 

volver a militar en Segunda División, categoría que perdió el año pasado. El equipo 
patrocinado por Puertas Derma cuenta además con el apoyo del Ayuntamiento interesado 

en despertar el interés de los jóvenes por el deporte.

NUEVA DISCOTECA DE INVIERNO EN QUINTANAR. La discoteca de verano 
PK-2 inauguró sus instalaciones de invierno en una fiesta a la que asistieron alrededor de 

LOOOpersonas. El grupo musical Groenlandia se encargó de animar el ambiente de este 
nuevo centro de «marcha» de la provincia.
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Jlfouebles Jlboraleda
• Medalla de Artesano 
distinguido 1973 otorgada 
por S.E. el jefe del Estado.

• Medalla al Mérito en el 
Trabajo, en categoría de 
plata con ramas de roble.

• Primer premio, año 1975, 
en la Feria Internacional 
del Campo, mueble rural.

• Master Internacional de 
Empresas.

FABRICA
C/ S. M arcos, 26 

Tel. 80 80 02 
Col. Patrocinio

EXPOSICION  
C/ M edellín , 10 

Tel. 80 12 65 
Talavera  

de la Reina

Comunique mejor
-Centralitas telefónicas (venta e instalación) 
-Telefonía móvil (TMA)
-Terminales telefónicos

Distribuidor autorizado de:

▼
A L C A T E L

IBERTEL

Aplicaciones 
Informáticas s.a.l.

Madrid-Toledo, km 63,300
Nave n.° 36
Teléfono 35 36 00 - Fax 35 36 02 
45280 OLIAS DEL REY (Toledo)

INSTALADORES HOMOLOGADOS 
POR CIA. TELEFONICA

MESON ■ RESTAURANTE

Cl Arrabal, 3. Teléf. 22 03 73 ■ 45003 TOLEDO

LA MEJOR CARNE, POSIBLEMENTE...

“TODA LA CARNE 
EN EL ASADOR”
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Siete días Sagra-Torrijos

SE HACE SABER...
Huevo tampo de fútbol para Estalonilla

1 Ayuntamiento de Escalonilla ha adquirido, por 
tres millones de pesetas, unos terrenos para la 

ubicación de un campo de fútbol, situados junto a la 
piscina municipal. Según el alcalde, Pedro Aguado, 
el motivo de la compra ha sido la negativa por parte 
de la Delegación Provincial de Agricultura de con
ceder permiso para el cerramiento del actual campo 
de fútbol, situado en la vía pecuaria denominada Ca
ñada Real Segoviana y para el que la Consejería de 
Cultura ha concedido una subvención de cinco mi
llones de pesetas. Aguado manifestó su descontento 
«porque me sabe mal que unas administraciones no 
colaboren con otras y no se mida a todos por el mis
mo rasero, ya que en P o r t i llo  el campo se ubicó en 
una cañada, sin permiso, y no ha pasado nada». Sin 
embargo recalcó que a pesar del esfuerzo económico 
que va a suponer, el cambio será beneficioso para el 
pueblo.

Dote millones para alumbrado 
en Yuntos

□ 12 millones de pesetas se eleva el presupuesto 
destinado a finalizar la última fase de renova

ción del alumbrado público en la localidad de Yun- 
cos. Según el alcalde, José Luis López, de esta 
cantidad, cuatro millones los aporta la Diputación y 
el resto el Ayuntamiento. Por otra parte, el primer 
edil informó que la Comisión de Saneamiento toda
vía no se ha pronunciado respecto a la ubicación 
del polémico depósito de gasoil (que cuenta con la 
oposición de parte del vecindario y el informe des
favorable del pleno) ya que para ello podirán más 
datos al Ayuntamiento.

Cursos tulturales en Ventas de Retamosa

n  a asociación cultural «Cervantes» y el Ayunta- 
U  miento de Ventas de Retamosa han organiza
do, para los meses de diciembre y enero, distintos 
cursos de pintura, trabajos manuales y guitarra, que 
se desarrollarán en la Casa de la Cultura y el Cen
tro Social Polivalente, según informó el alcalde, 
Antonio Rodríguez. Asimismo, manifestó que 
acaban de finalizar las obras de pavimentación de 
las calles Padre Damián, Catarranas, El Pilar y el 
Pozo de la Villa, en las que se han invertido doce 
millones de pesetas.

MERCADILLO DE RECAS. El cambio de la ubicación del mercadillo de Recas (de la 
calle El Pilar a la de el Manzanar) no ha sentado bien a muchos de los vecinos que cada 
miércoles acuden al mismo. Los compradores se quejan de que los accesos (debido a 

unas obras que se están realizando) son muy estrechos y opinan que su ubicación 
anterior era más cómoda por estar en pleno centro del pueblo

FIESTA DE LA RADIO EN SANTA OLALLA . La emisora de radio de Torrljos 
organizó el pasado fin de semana una fiesta para la juventud de Santa Olalla. El objetivo 
de los ORganizadores (miembros de la asociación torrijeña «Juan Guas» a cuyo cargo 

está la emisora local) era pasarlo bien e informar de su deseo de llegar también al pueblo
vecino.

CAMPAÑAS DE SANEAMIENTO DE LAS OVEJAS. Durante estos dias se está 
realizando en varios pueblos de la comarca campañas de saneamiento de las ovejas. 

Estas tienen como misión realizar un seguimiento de los posibles casos de brucelosis, 
enfermedad contra la que se vacuna anualmente, y de forma obligatoria, a todas las 

corderas que tienen entre tres y  seis meses.
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C/ CONSTITUCION, 1 
ALAMEDA DE LA SAGRA

TALLER MECANICO

EUGENIO SANCHEZ FERNANDO, S. L.
REPARACION DE A U TO M O VILES

IV E C O

Máquinas Cargadoras

EBRO Y NISSAN
CAMIONES, FURGONETAS, AUTOCARES

Servicio Oficial PÍRKINS

Servicio de

GRUA PERMANENTE
Arrastre y Gran Tonelaje

Disponemos de camiones 
con cesta y cubo de hormigonar. 

Grúa telescópica sobre camión 
y grúa de remolque.

C arreteraD esvío , 11 . Tels.: 50  63  75 y 50  63  76  
4 5 2 5 0  AN O VER DE TAJO (Toledo)

FCO. JEREZ 
JEFE RR.PP.

AUMENTO
COMPLETO

PARA
PERROS

MORAGON
Alimento completo, granulado o en 
forma de galleta, de alto valor en pro
teínas y energía para perros adultos y 
cachorros.

Tel. 76 2 7 80 ^  
Fax: 76 20 09 
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Economía
Caja Toledo revotó 
el acuerdo de compra 
de Fedeto
El Consejo de Administración de Caja 
Toledo, reunido por última vez la 
última semana del mes de octubre, 
revocó el acuerdo de marzo pasado por 
el que el anterior consejo, presidido 
por Tomás Martín Peñato, aprobaba 
la compra del edificio de Fedeto por 
250 millones de pesetas. De esta forma 
queda zanjada la polémica compra del 
citado edificio sobre la que el 
consejero de Economía y Hacienda se 
pronunció desfavorablemente. Sin 
embargo, las negociaciones para la 
venta parecen avanzadas y se especula 
con que la Caja Rural de Toledo podría 
ser la compradora. En la imagen, 
Francisco Hernanz.

Cydes debe 
ya dos meses 
a sus trabajadores
El matadero Cydes, propiedad de 
Jesús Morancho, adeuda ya a sus 
trabajadores dos mensualidades, tal y 
como denunció el Comité de Empresa 
el pasado lunes. Entre las nóminas de 
los dos meses y los retrasos, la 
empresa debe a los trabajadores entre 
20 y 22 millones de pesetas. Por otra 
parte, la actividad de la empresa sigue 
situada en un 25 por 100 de su 
capacidad total, basada sobre todo en 
la «maquila», después de haber 
cerrado la fábrica de embutidos y una 
sala de despiece. Asimismo, y según 
los trabajadores, la empresa ha 
anunciado una nueva regulación de 
empleo que al parecer no están 
dispuestos a aceptar.

Asaja participará 
en las Comisiones 
de Agricultura 
de las Cortes
La Organización Agraria Asaja 
participará en las Comisiones de 
Agricultura de las Cortes regionales 
según el acuerdo alcanzado esta 
semana entre los tres grupos 
parlamentarios y la organización 
agraria, según informa esta última. Los 
dirigentes se entrevistaron con los 
portavoces del PSOE, el PP e Izquierda 
Unida «y todos han mostrado un 
interés especial en cuanto a la 
agricultura». De las reuniones salió el 
compromiso de sacar adelante un 
marco de relaciones institucionales 
entre el Gobierno regional y las 
organizaciones agrarias.

Fundonarios 
y laborales anuncian 
movilizaciones
Los funcionarios y trabajadores 
laborales de la Junta de Comunidades 
podrían ejercer movilizaciones a partir 
del próximo mes de diciembre si la 
Administración no accede a sus 
reivindicaciones. Para principios de 
esta semana está prevista la 
celebración de la asamblea de 
funcionarios con el punto de vista 
fijado en «los presupuestos restrictivos 
y la no convocatoria de la Comisión 
que reformaba los puestos de trabajo», 
según Manuel Peiró, de CC.OO. El 
personal laboral demanda a la Junta el 
pago adicional del 1,2 por 100 de la 
masa salarial.
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Pedro Rodríguez, 
ha fallecido

la  irenta de coches 
sigue recuperándose
La venta de automóviles subió, durante el pasado mes de 
octubre, más de un 7 por 100 respecto al mismo mes del año 
anterior. Concretamente en la provincia se matricularon 1.326 
coches frente a los 1.236 de octubre del 90. Sin embargo, la 
recuperación más espectacular se produjo el mes de septiembre 
con un crecimiento del 30 por 100 respecto a septiembre del 
90. Las razones de tan espectacular subida hay que buscarlas en 
la caída brusca que tuvo el mercado del automóvil en 
septiembre del año pasado a raíz de la invasión de Kuwait y de 
la consiguiente subida de la gasolina durante aquel mes.

Pedro Rodríguez,
subdirector de Caja 
Toledo encargado de 
la sección de 
finanzas, permanecía 
en estado de coma de 
segundo grado tras 
sufrir el pasado 
domingo un infarto 
de miocardio. Pedro 
Rodríguez, de 46 
años de edad, 
permanecía en la 
Unidad de Cuidados 

Intensivos del hospital Virgen de la Salud, de Toledo, y a 
mitad de la semana se desconocía el verdadero alcance de la 
lesión producida por el infarto. Este alto directivo, 
considerado como «el alma de la Caja», era uno de los más 
estrechos colaboradores de la nueva presidencia socialista.

Adolfo Muñoz fue nombrado Bailio del Bailiato de Toledo 
durante la celebración del capítulo internacional de la 
Chaíne de Rotisseurs, reunido en Madrid el pasado 9 de 
noviembre. En la misma ceremonia se invistió como 
cofrades de honor a José Luis Ros, consejero de Industria y 
Turismo —que aparece en la imagen— y al alcalde de Toledo, 
Joaquín Sánchez Garrido. El Bailiato quedó integrado 
además por Pascual Montes Sesmero, Joaquín Guillén, 
Julián García y Juan Antonio Díaz.

Un gigantesco camión ha permanecido estacionado en la 
Plaza de Zocodover, albergando en su interior una 
exhibición de las nuevas tecnologías. El Bus-Star, como su 
propio nombre indica, pertenece al programa Star, y dispone 
de una buena variedad de terminales de ordenador, así como 
de la primera sala de vídeo conferencia móvil. Javier 
Nadal, subsecretario de telecomunicaciones del MOPT 
asistió en Toledo a la presentación del bus e informó de las 
15.000 empresas de Castilla-La Mancha que se han 
beneficiado del citado programa. En la imagen, junto a 
Joaquín Sánchez Garrido.

Adolfo Muñoz, presidente 
del Bailiato de Toledo Exhibición tecnológica en el Bus-Star
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El precio de la vivienda se mantiene estabilizado por el momento. La escasa oferta Impide su bajada.

El precio está estabilizado desde hace un año

Toledo se vende sobre el plano 
y en Talayera sobran viviendas

Las viviendas de nueva construcción siguen construyéndose en Toledo con cuentagotas, lo que obliga a la compra sobre 
el plano. El escaso desarrollo del Plan General de Ordenación Urbana y el poco suelo disponible en el Casco Histórico son 
las causas de tan corta oferta, que además sirve para mantener estable -sino en alza- el precio de la vivienda. En Talavera 
ocurre el fenómeno opuesto y solamente algunas zonas se cotizan al alza. «Aquí se ha construido mucho y comienzan a 
sobrar pisos porque además el mercado está parado», afirman.

Mientras no salga más 
suelo a la venta, la 
construcción nunca 

podrá bajar», manifestaba 
Marcos Carrasco, presiden
te del Colegio de Agentes de 
la Propiedad Inmobiliaria. 
Este profesional, veterano en 
la compra-venta de pisos y 
excepcional conocedor de 
los movimientos del mer
cado de la vivienda añadía 
que «en Toledo se sigue 
comprando en plano, es de
cir, que antes de construirse 
los pisos ya están vendidos, 
y lo que hace fa lta  es que
4 4

haya más construcción para 
que baje un poco el precio, 
si es que eso puede ser posi
ble».

Y es que efectivamente en 
Toledo las viviendas de nue
va construcción llegan como 
con cuentagotas. Bien es 
cierto que en el sector 3 de 
Vistahermosa se están cons
truyendo bastantes -unas 
600 están en marcha desde 
que se inició la primera fase 
de su desarrollo- pero esas 
viviendas han sido adquiri
das bastante tiempo antes de 
su construcción. Ahora sólo

quedan por vender, de toda 
la promoción, unas 40.

Este sistema de comprar 
sobre el plano era criticado, 
«porque lo bueno sería que 
se pudiera elegir la vivienda 
ya hecha, y no de esa forma 
en la que uno mismo se en
gaña al no conocer su cons
trucción», explicaba Marcos 
Carrasco.

Sin embargo, esto no es 
posible, en prim er lugar, 
porque m anteniendo una 
oferta controlada por parte 
de los constructores, el pre
cio de la vivienda también

se mantiene, y en algunos 
casos al alza. En segundo lu
gar, los propios constructo
res, exigen con frecuencia el 
dinero adelantado de los 
compradores para ejecutar 
las obras. Por último, los 
propios trámites burocráti
cos impiden, muchas veces 
la edificación, en especial el 
Ayuntamiento, de quien de
penden todas las licencias de 
obras.

Alvaro Roca de Togores,
responsable de la inmobilia
ria Vistahermosa, manifesta
ba que «hoy por hoy, por im-
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perativos del Ayuntamiento, 
no podríamos construir más 
de lo que estamos constru
yendo». Por ahora Vistaher- 
mosa está pendiente de la 
entrega de 100 viviendas ha
cia el mes de julio del año 
próximo y de otras 158 en 
febrero de 1993.

Por parte del Ayuntamien
to existe la crítica de que el 
desarrollo de este sector va 
lento, pero según Alvaro 
Roca, este retraso se debe a 
que «estamos reurbanizando 
todo el sector 3, que aparece 
al f in a l con una avenida 
central y dos calles laterales 
peatonales y otras dos de 
aparcamientos».

La próxima promoción de 
esta constructora será de 160 
viviendas distribuidas en 
chalets adosados y viviendas 
en alturas.

El precio de las viviendas 
de próxima entrega han osci
lado entre los 14 millones y 
medio y los 15, tratándose 
de pisos de unos 120 metros 
cuadrados, incluida plaza de 
garaje y trastero, según el 
portavoz de Vistahermosa.

Otras zonas en las que 
continúan las construcciones 
es en la Avenida de Europa, 
en donde los precios de la 
vivienda oscilan entre las
5.000 y las 110.000 pesetas 
metro cuadrado. Sin embar
go, estos precios con fre
cuencia se elevan gracias a 
existencias de los denomina
dos «listos», esto es, perso
nas que compran sobre el- 
plano una vivienda y cuando 
está en obras la revenden ga
nándose algún millón de pa
so. «Estos hacen al sector 
más daño del que parece, 
por que cuando los cons
tructores tienen que escritu
rar se dan cuenta de la juga
da y al final también ellos 
suben el precio. Al final el 
que paga el pato es el com
prador último», manifesta
ban fuentes del sector.

Otra crítica vertida contra 
estos compradores-revende
dores se refiere al hecho de 
que sean ellos los que cogen 
los mejores pisos, «además 
es dinero negro el que consi
guen de la compra-venta». 
Después de una operación 
de estas características, si el 
precio del piso estaba entre 
las 100.000 y las 110.00 pe
setas, después se pone en En el Casco Histórico los solares están contados y son piezas codiciadas para los constructores.

Roberto López, concejal de Urbanismo de Toledo, asegura que en el próximo pleno se 
aprobarán las licencias de urbanización.

torno a las 125.000 el metro 
cuadrado.

Se calcula que en los últi
mos 20 años la media de de
manda de viviendas se sitúa 
cerca de las 1.000 anuales, 
entre el Polígono Industrial 
y Toledo. Sin embargo, la 
oferta no llega a tanto. «Lo 
ideal sería que hubiera más

oferta que demanda para 
que los precios puedan ba
jar», explicaba Marcos Ca
rrasco.

Carrasco

A veces el retraso de las 
construcciones depende en

cierta medida de las licen
cias municipales. Es el caso 
de Carrasco, situada en la 
carretera de Avila, y en la 
que se van a construir unas
1.000 viviendas unifamilia- 
res. En la edificación de esta 
finca van a participar cuatro 
empresas, entre ellas Herni- 
sa, Moraleda y Blas Apari
cio. Según informaba el con
cejal de Urbanism o del 
Ayuntamiento toledano, Ro
berto López, en el próximo 
pleno municipal se aproba
rán las licencias de urbaniza
ción, lo que significa que el 
comienzo de las obras está 
próximo.

Lo mismo ocurre con la 
urbanización de San Bernar
do, en donde la aprobación 
definitiva del proyecto de 
urbanización está pendiente 
de que se escrituren las más 
de 300 hectáreas que vendió 
el Ayuntamiento toledano. 
También en 1992 se espera 
que esté en marcha esta ur
banización.

«Bajar el precio no creo 
que baje. Podría hacerlo si 
hay mucha oferta, o si salen 
los pisos de protección ofi
cial», explicaba Jesús Ma
ría Orgaz, propietario de 
otra inmobiliaria toledana. 
En este sentido Roberto Ló
pez informaba que las 133 
viviendas municipales están
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Normalmente los pisos son vendidos sobre el plano. En raras ocasiones se puede comprar un piso construido.
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en trámite de ejecución y 
que también serán entrega
das el próximo año.

Respecto a las viviendas 
de segunda mano, la oferta 
también es escasa y los pre
cios se hallan contenidos. 
Por ejemplo por la zona de 
la Residencia hay en venta 
algunas casas a cerca de
190.000 pesetas el metro 
cuadrado. No muy lejos de 
ahí el precio es muy inferior. 
Por ejemplo en la calle Ca
narias no llega a las 100.000 
pesetas. Eso sí, la diferencia 
entre uno y otro está en su 
extensión. El más caro tiene 
unos 90 metros cuadrados 
en tanto que el otro casi lle
ga a los 200.

En otras zonas, como en 
la zona de Buenavista, algu
nos pisos de segunda mano 
llegan a las 140.000 pesetas, 
y por el barrio de Santa Bár
bara, algo menos cotizado, 
se pueden encontrar por 
100.000, metro cuadrado. 
En uno de los barrios hasta 
ahora más codiciado, es de
cir, Santa Teresa, ha dejado 
de construirse, y los precios 
de un piso de segunda mano 
pueden oscilar sobre los 27 
millones de pesetas, al igual 
que los ya construidos en la 
Avenida de Europa. Tam
bién en el Casco Histórico la 
vivienda de segunda mano 
está bastante cotizada entre 
otras cosas porque es muy 
escasa. «En el C asco hay

poca oferta de casa viejas y 
norm alm ente son los cons
tructores los que las buscan 
y las com pran porque son  
los que pueden construir y 
luego vender sobre el p la 
no», según Carrasco. El al
to precio de los escasos sola

res existentes en el Casco 
Histórico los hace sólo acce
sibles para unos pocos.

Tdlnvera de la  Reina

En Talavera de la Reina
se está produciendo en estos 
momentos el fenómeno 
opuesto a Toledo. «Aquí se 
ha construido mucho y em 
piezan a sobrar p isos p o r 
que el mercado está muy p a 
rado» , m anifestaba Luis 
Blázquez propietario de una 
agencia inmobiliaria talave- 
rana. Asimismo indicaba 
que ahora los precios «están 
e s ta b iliza d o s  en re la c ió n  
con la gran subida que hubo 
hace unos meses». Esta su
bida se produjo aproximada
mente hace un año y es cali
ficada como «espectacular».

Sin embargo, hace ya seis 
meses quedaron paralizados 
los precios.

A pesar de ello, en Tala- 
vera se sigue construyendo 
mucho. No solamente los 
constructores de siempre 
continúan embarcándose en

negocios inmobiliarios, sino 
que han surgido en los últi
mos tiempos nuevos promo
tores hasta el punto de satu
rar el mercado.

Pero también hay que ha
blar de la diferencia entre 
unos barrios y otros. Por 
ejemplo, una de las zonas 
con menos éxito es la Puerta 
de Cuartos y la Avenida de 
Portugal en donde existe un 
buen «stock»  de viviendas 
sin estrenar. Por esta zona los 
precios oscilan entre los 8 y 
los 10 millones de pesetas 
para viviendas de entre 90 y 
100 metros cuadrados. En 
ellos está incluida una cons
trucción de «prim era ca li
dad», según Luis Blázquez, 
plaza de garaje y calefacción 
central. En la misma zona se 
encuentran apartamentos de 
entre 50 y 80 metros cuádra

l a  aS viviendas en Toledo llegan como 
con cuentagotas lo que hace imposible una bajada 

de los precios.
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dos por cuatro y seis millo
nes respectivamente.

La tónica de la Puerta de 
Cuartos no es la general de 
Talavera, porque está el 
Casco de la avenida del 
Príncipe y de Juan Carlos I 
en donde la demanda de vi
viendas es mucho mayor.

En estas dos calles y otras 
de su misma zona el precio 
de los pisos oscilan entre los 
12 y los 14 millones para 
extensiones de unos 120 me
tros cuadrados.

Para un portavoz de la 
constructora Banderas tam
bién el mercado está satura
do. Informaba que incluso 
ahora se están rematando vi
viendas que empezaron hace 
unos años. Para esta fuente, 
los precios de las zonas más 
cotizadas, como son las ave
nidas principales de la parte 
nueva de Talavera, están en 
torno a las 120.00 pesetas el 
metro cuadrado. En tanto, en 
los barrios más baratos se 
pueden conseguir pisos por 
entre 70.000 y 80.000 pese
tas el metro cuadrado. Las 
construcciones que también 
están en retroceso son las de 
chalets y viviendas unifami- 
liares, según Luis Blázquez.

Respecto al mercado de 
segunda mano la misma 
fuente indicaba que hubo un 
momento que se movió mu
cho, pero que ahora está pa
rado. «Al constru ir nuevos 
pisos, el usado ha quedado  
m a rg in a d o , sobre  todo  si 
eran pisos de mala calidad. » 
El precio de estos pisos usa
dos oscila entre los tres y 
cinco millones si se trata de 
viviendas sin calefacción y 
entre los seis y los ocho con 
calefacción incorporada. Su 
extensión está entre los 70 y 
los 110 metros cuadrados. 
No obstante, el portavoz de 
la constructora Banderas 
manifestaba que el mercado 
de segunda mano «debe es
tar semiagotado porque ha
ce no mucho tiempo ha ha
bido mucha demanda».

Para Luis Blázquez esta 
situación de saturación se 
debía en parte a que el com
prador está reacio a realizar 
inversiones inmobiliarias, 
«entre otras cosas, porque el 
dinero está muy caro y  una 
hipoteca no la consigue por  
menos del 14 o 16 por 100».

BEATRIZ JIMENEZ
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Sociedad ^^■ C u ltu ra

Enlate Gil-Arriero
Nuestra compañera de Antena-3 Prado 
Arriero contrajo matrimonio la pasada 
semana en la Ermita del Prado de 
Talavera con Javier Gil Sanchís. El 
banquete se celebró en el Hotel Beatriz 
y a él asistieron muchos colegas de las 
tareas informativas. Después la 
diversión continuó en la discoteca 
Chopi. La feliz pareja se ha marchado 
a pasar la luna de miel al siempre 
enigmático Egipto. Durante este año 
han sido muchos los periodistas que se 
han casado. Poco a poco todos vamos 
«cayendo», pero eso sí, con alegría.

Ordagos y envites 
en El pórtico
Durante la pasada semana se ha estado 
celebrando en el restaurante El Pórtico 
la primera edición del Campeonato de 
mus «Longines, El Pórtico, Mérida». 
Han concurrido a la competición 
destacados musistas de la capital 
regional, algunos de ellos tan diestros 
que llevaban tres años sin perder. Los 
faroles, envites, ordagos y otras suertes 
de este picaro juego han marcado la 
calidad de los jugadores. Todavía hay 
alguno que se arrepiente de no haber 
querido ocho pares.

El hechizo del Jazz 
en el Broadway
El cuarteto «Jazz Bcmd» deleitó la 
pasada semana a los adictos de este 
ritmo seductor en el conocido pub . 
Broadway. Los componentes del grupo 
son Juan Muro a los saxos, Paco 
Rodríguez a la batería, Manolo 
Fernández al bajo y Miguel Bermejo 
al piano. El sonido funcionó «very 
well» destacando especialmente «el 
poderío sobre el viento» de. Juan 
Muro. En definitiva, un paso más del 
propietario del local, Miguel Bermejo 
por potenciar todavía con más 
intensidad la cultura <<jazzística» de 
esta ciudad gregoriana.

Desfile
de Talavera piel
La discoteca Green's fue escenario la 
pasada semana de un interesante pase 
de moda de piel tanto para caballero 
como para mujer. El numeroso público 
que acudió se mostró particularmente 
receptivo con las chaquetas 
coordinadas. «La maestra de 
ceremonias» resultó ser la locutora de 
Radio Arco Iris Mari Carmen 
Romero, que exhibió una gran 
habilidad para este tipo de 
acontecimientos. Tuvo también una 
especial aceptación la moda en piel de 
caballero.
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Mabel resplandeció 
en la fiesta del YA
La televisiva Mabel brilló de forma especial en la fiesta del 
diario YA, celebrada la pasada semana en el Hotel Beatriz.
Al acto compareció toda la plana mayor de Antena-3 y el 
rotativo además de destacadas personalidades del hemisferio 
regional. Mabel Lozano atraviesa un momento dulce 
profesionalmente hablando. Se siente como pez en el agua 
en «la ruleta de la fortuna» y sobre todo está muy contenta 
con el gran compañerismo que proyecta Bigote Arrocet.

Las tablas de Alfonso Del Real
Una vez más pudimos contemplar en el Teatro Rojas a otro 
«sheriff» del escenario del «Imperio». En esta ocasión lúe el 
septuagenario Alfonso Del Real, que a pesar de la crueldad 
del tiempo, continúa desparramando su inagotable talento en 
comedias y dramas. Alfonso compartió reparto con la 
elástica Paca Gabaldón en la pieza La Perrichola. Una 
prueba diáfana de la «la mala gestión» de este teatro estuvo 
en el llenazo de público que registró la obra.

NUEVA YORK A LA VISTA
IGNACIO
ARIZAGA

La fiesta de YA

Fuimos a la fiesta del YA que se celebraba en el 
Hotel Beatriz a ponernos como «molos» y a 
conspirar con la mayor intensidad posible. Nada 
más entrar nos encontramos con una revelación 
suculenta. La noche del 2 de noviem bre la 
magnate Alicia Koplowitz pernoctó en el susodicho 

inmueble en compañía de su novio. Ella vestía una 
chaqueta blanca y custodiaba su faz. con unas gafas 
ahumadas. Habían llegado por la mañana a nuestra 
singular ciudad y se habían entretenido visualizando la 
grandiosidad de los monumentos. Al mediodía se 
acercaron a degustar la cocina de un afam ado 
restaurante toledano cuyo timonel destaca por sus dotes 
para las relaciones públicas.

La estrella del evento periodístico fue sin lugar a du
das esa nativa de Villaluenga de La Sagra llamada 
Mabel Lozano. Lucía un mono de licra negro con bo
tas negras de ante hasta por encima de la rodilla, una 
rosa en relieve al lado derecho, cinturón dorado de esla
bones con perlas y los pendientes haciendo juego. Para 
ensalzar ese cuello de escultura helénica exhibía un co
llar de perlas de tres vueltas. Por allí pernoctaba una 
parte representativa de la clase toledana. Marisa Mar
tínez, que deja la presidencia de Petrox después de 
cumplir una larga etapa, Jesús García Cobacho, que 
no sé quién le aconseja a la hora de elegir corbatas, To
más Martín Peñato, que cada día tiene más maneras 
de «croupier», José María San Román, inmerso toda
vía en su travesía por el desierto, Francisco Díaz, cuya 
silueta sería perfecta para servir de portada a cualquier 
suplemento de gastronomía, Félix Ramiro, con los sen
tidos todavía enardecidos después de haber asistido al 
estreno de la película de Almodóvar, Pilar Moraleda, 
con una falda plisada, estampada, blusa blanca y cha
queta grosella y segura de que el duende de su marido 
para sortear los conflictos seguirá aconsejándole.

Y también honraba con su presencia María Angeles 
Calvo. Por más golpes de pecho que me doy siempre 
me evoca lo mismo. Su política me recuerda a un vaso 
de agua caliente que me dieron en un bar de Ecija un 
día de verano con 42 grados a la sombra. Parece ser que 
ya ha explicado los motivos por los que se carga a José 
Diez Barrigón. Son algo así como: «beatus Ule qui 
procul negotiis, cum subit illius tristissima noctis ima- 
go, fons acquae dulcís increolibile magnituoline, quo 
usque tándem abutere Catilina patientia riostra, collige 
virgo rosas et in dubio pro reo, introbo altare dei sur- 
sum corda, habemus a domino». Como verán las razo
nes son tan contundentes que todo el mundo coincide 
con ella.
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Y GANE VIAJES Y EL IMPORTE DE SU NOMINA, PENSION O LIQUIDACION
DE COOPERATIVA”

El director de la sucursal de la Caja Ru
ral en C alera y C hozas, Tom ás Pardo  
Cubillo, a la derecha hace entrega a Ju
lio Jarandinas Fernández del vehículo  
Suzuki-Santana, que resultó agraciado  
en el so rteo  de d o m ic ilia c io n e s  que  
m e n s u a lm e n te  c e leb ra  la C aja  en tre  
sus clientes que tienen dom iciliada su 
nóm ina, pensión o liquidación de coo
perativa.
Juntos a ellos, el in terventor de dicha 
oficina, Teodoro Zurita Monzón.

En todos los campos 
CAJA RURAL DE TOLEDO

Con Todos los servicios
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PERSONAJES MITOIOCGI TOS  

JESUS TERRON: ARGOS

Ser un gigante con 100 ojos repartidos por todo el cuerpo tiene 
que tener muchas ventajas, pero también algún que otro incon
veniente. En el caso de Jesús Terrón, alcalde de Carranque un 
tanto polémico, que estos días anda «ojo al loro» con la ame
naza de una moción de censura, parece tener más inconve
nientes que ventajas. La palabra censura para un realizador de 
televisión, aunque referida a una moción ya molesta, pero si 
uno tiene tantos ojos que puestos a observar y  a sospechar le 
hacen ser fantasmas en todas direcciones, así como capos ma
ñosos dispuestos a tumbarle y  sabe quién que otras cosas, cosi- 
llas y  obscenidades, verdaderamente lo de atisbar tanto es co
mo aquello de que «los árboles te impiden ver el bosque». 
Aunque aún así. «ojo al parche» que nunca se sabe cuándo te 
pueden meter el dedo en un ojo por muy escondido e incluso 
ciego que se tenga.

L a  revista ciudarrealeña Manxa dedica 
su número 54 a los poetas de Toledo.

Cultura

Nuestro compañero Ignacio Arizaga se hacía eco, en 
su sección del anterior número de esta revista, de la 
antología de poetas de Toledo que ha preparado el 
también poeta Joaquín Benito de Lucas. Hoy noso
tros vamos a traer aquí sus nombres, pues no es fre

cuente que estas lechuzas, y el sabio filosofillo zocodoveri- 
no que las sustenta, ganen tiempo y condición hablando do 
poesía. Esta antología que publica la revista Manxa en su 
número 54 recoge prácticamente en su totalidad la nómina 
de poetas toledanos, tanto los nacidos en la provincia como 
aquellos otros foráneos que han hecho de esta tierra su pa
tria de adopción.

Así encontramos en Manxa la voz profunda, casi iniciali- 
ca del joven Miguel Argaya, la colorista de Angel Arra
bal, la del hombre anclado en sus raíces históricas de An
gel Ballesteros o la apasionada de evanescentes realidades 
de Benita Barroso. Podemos disfrutar con la voz de la ex
periencia y el lenguaje poético trabajado de Joaquín Beni
to de Lucas, con el intimismo, romántico a veces, reflexi
vo otras, encantador siempre de Antonio del Camino o 
con la voz clásica de verso bien medido de Rafael Fernán
dez Pombo. Ahí están también las voces y los ecos de José 
María Gómez Gómez con un hermoso poema dedicado a 
Toledo que se unde en la memoria, mágicos rincones de 
perplejas urdimbres... de una vida de seminario, y también 
la poesía candorosa y armónica de José Carlos Gómez 
Menor o la sencilla de formas pero honda y emotiva de 
Justo Guedeja Marrón. Juan Malpartida busca razones 
a la existencia y apura algún vaso de angustias: «No tengo 
el corazón tranquilo y las horas son tan lentas como la 
muerte...», Máximo Martín-Forero se define como poeta 
de ocasión y Amalio Monzón aúna en el verso pueblo y 
paisaje. María Luisa Mora indaga caminos a la búsqueda 
de la alegría y, si no la encuentra, no tendrá más remedio 
que inventarla. Rafael Morales, humano y profesoral, de 
verso clásico y moderno, se para a contemplar su mundo 
cotidiano y nos lo canta/cuenta en excelentes sonetos.

Quisiéramos que la columnilla fuera autopista para que 
cupiesen todos, Eduarda Muro, Amador Palacios, Angel 
Palomino, Gonzalo Payo, Jesús Pino, Sagrario Pinto y 
La nieve prometida de Francisco del Puerto, también la 
voz de José Pulido y de Alfredo Ramos, de María Anto
nia Ricas y Antonio Rubio, de Pedro Tenorio y de Bea
triz y Juan Antonio Yillacañas, pero somos prisioneros 
del espacio.

Y como colofón traigamos a esta orilla del tiempo el ver
so desgarrado, «acaso amenazantes banderas desplega
das», de Vicente Magaña, porque «andamos temerosos de 
no encontrar ni tregua ni resuello», y él lo sabe mejor que 
nadie, para que la luz nunca quede proscrita. Poeta sobrio 
que sabe desnudar la palabra y el concepto y servirlos con 
la belleza de un pájaro en vuelo.

•  • •
LOCi TOS

Poetas de Toledo
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Joaquín Vida y Alfonso del Real, director y  actor principal de «La Perrichola».

M o rí* de éxito
El Rojas se llena de niños todos los domingos por la mañana.

Cuando las voces críticas del poder municipal parecen le
vantarse contra la gerencia artística del teatro de Rojas tole
dano, el público está premiando con llenos cada una de las 
puestas en escena que se han programado este otoño. Si el 
teatro español parece tenerain crónico dolor de cabeza y en 
boca de todos la palabra más repetida es «crisis», el coliseo 
toledano debe ser la excepción de la regla, pues los aficio
nados acuden a cada llamada y la propaganda ya se hace 
sola. El teatro es un tren en marcha, un escaparate goloso 
para venir ahora a coger el fruto del lucimiento. Y no sólo 
triunfa el teatro para adultos, sino que la programación para 
niños, los domingos a las doce de la mañana, ha comenza
do a poner el cartel de «no hay billetes».

D e las 14 obras progra
madas nos quedaremos 
como botón de muestra 

con cuatro de las más aplau
didas. Son piezas de muy 
diferente contenido y corte, 
que han venido a satisfacer 
el gusto de públicos bien di
ferentes.

« M a k in a v a ja , 
el ú ltim o  «horno»

M akinavaja  es una de 
esas obras que nos sorpren
den por su estética urbana, 
desgarrada y humorística, 
que lleva a la escena la his
toria de «lo que pasa en la 
calle». Es una obra en la que 
el realismo crea antihéroes, 
pues en un sistem a ago
biante es hasta razonable y 
lógico que aparezca el Maki
navaja con su ética de con
sumo que todo lo justifica, 
partiendo de la idolatría del 
dinero. Es ésta una hermosa 
pieza teatral para sufrir y 
reír, para soñar y divertirse 
con la frescura de esos per
sonajes bien perfilados, bien 
imaginados y bien resueltos 
sobre las tablas.

Makinavaja logró que el 
espectador trascendiese su 
propia realidad y fuese capaz 
de reirse de ella, porque lo 
que está en el escenario es 
muy posible que más tarde
52

se lo encuentre en la calle o 
en un cómic de cualquier 
quiosco. Es un teatro difícil 
pero que encandila ensegui
da al público, de ahí su éxito.

«El avaro »

Esta comedia de Moliere 
supuso otro hito importante 
en la programación de este 
otoño. El avaro fue magnífi
camente interpretado por la 
com pañía de Francisco  
Portes. Esta tragicomedia 
recrea una humorística crí
tica, llena de situaciones 
cambiantes, de los vicios hu
manos y muy especialmente 
el de la adoración del bece
rro de oro, o lo que es lo 
mismo: el ejercicio del po
der a través del dinero. La 
gracia de Moliere está en

que esa crítica viene arropa
da por el manto hiperbólico 
del humor, de la reducción 
al ridículo, lo que la hace 
mucho menos cruel. Es éste 
un teatro de texto y de acto
res. El texto destaca por su 
lenguaje concreto, coloquial 
y directo, pero a la vez con 
el tono, la profundidad y la 
sutileza del «dios de la risa». 
Los actores hicieron un tra
bajo con naturalidad y con
vicción dominando una bue
na cantidad de matices voca
les y gestuales, moviéndose 
entre la frescura y el engola- 
miento necesarios a este tipo 
de espectáculos.

«Feliz an ive rsario »

La comedia de Adolfo  
Marsillach nos muestra ese

tercer botón de muestra de 
una program ación cohe
rente. Feliz aniversario  
cuenta una historia desde el 
presente, socorrido recurso 
teatral y narrativo al que sa
ca excelente partido Adolfo 
Marsillach en la composi
ción del texto y Julia Gutié
rrez Caba sobre las tablas 
del escenario. Desde el sim
bólico día de cumpleaños Li
dia Costanza (Julia Gu
tiérrez Caba) vuelve la vis
ta atrás y nos va desgranan
do con mucho humor, con 
amabilidad, con dulces men
tirijillas y con la sabiduría 
de la madurez, una historia 
bien contada. Pero más que 
la historia, nuestra suerte 
consistió en ver sobre las ta
blas del Rojas la profesiona- 
lidad de una actriz que dice 
los textos de forma sencilla
mente magistral.

«La Perrichola»

Un sentido diametralmen
te opuesto tenía esta pieza 
de Próspero Merimée, una 
comedia que. traspasando 
las fronteras del género, ha 
llegado a adquirir merecida 
fama como ópera y como 
película.

La Perrichola cuenta una 
historia llena de triquiñuelas, 
con un buen nudo y un me-
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jor desenlace, en el que sale 
ganando la inteligencia del 
más avispado; en este caso 
es avispada, pues la protago
nista es capaz de liar a todos 
los poderes, al civil y al 
eclesiástico.

Y dentro del desfile de 
buenos actores que hemos 
visto pasar a lo largo de la 
temporada, en esta ocasión 
hemos podido ver las peripe
cias que un buen actor debe 
hacer en el escenario cuando 
otro «pierde los papeles» o 
la memoria. Fue el caso de 
Paca Gabaldón y de Alfon
so del Real; a éste último se 
le iba el santo al cielo con 
alguna frecuencia y tenía 
que ser la profesionalidad 
madura de la Gabaldón la 
que salvase más de una si
tuación embarazosa.

Teatro  in fa n til

El más sorprendente éxi
to se está consiguiendo con 
el público infantil. Da gusto 
ver el teatro lleno de niños 
los domingos a las doce de 
la mañana. El patio de bu

tacas, la platea, el princi- muchachos para ver el teatro, 
pal, el anfiteatro y hasta los La programación para el 

^p roscen ios se llenan de público infantil también está

Las «colas» de niños para entrar se están conviertiendo en algo normal. 
Abajo, Julia Gutiérrez Caba cosechó un clamoroso éxito con «Feliz aniversario».

recorriendo un amplio aba
nico que va del teatro de 
texto con historia contada li
nealm ente, como El hijo  
pródigo representada por el 
grupo Zampano, al teatro de 
títeres y marionetas; del tea
tro participativo que tanto 
gusta a los deshinbidos mu
chachos de hoy, a la danza 
infantil; desde los mundos 
imaginativos que basan su 
espectáculo en lo mágico y 
fantasioso, como Bomba, 
Bombón, Bombín, Bombilla, 
o cómo viajar en zapatillas, 
a las historias de personajes 
populares que pondrá en es
cena el grupo Pigmalión.

Todo lo contado supone 
una suma considerable de 
aplausos que debieran renta- 
bilizar de alguna manera los 
que han hecho posible esta 
resurrección de la escena en 
Toledo. Aunque las contra
dicciones del poder pueden 
posibilitar que venga a «Mo
rir de éxito» quien tuvo la 
parte del león (no la econó
mica, que para eso están los 
patronatos) en dar la vida al 
fantasma dormido.

TOS/LOC

CASA

Carretera de Madrid, n.° II 
28300 ARANJUEZ (Madrid) 
Teléf. (91) 891 02 34 - 891 12 75

Arrabal de San Lázaro, n ." 15 
45300 OCAÑA (Toledo) 

Teléf. (925) 13 00 12

PONGA CALO R 
EN SU EM P R ESA
Con los te rm ogeneradores 
serie indus tria l y los genera
dores serie res idencia l. 
S ilenc iosos, robustos, du ra 
deros y de gran rend im ien to
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En La Mancha toledana proliferan las “médium” y las “desaojadoras”

Videntes: un contacto con el más allá
Los contactos con el más allá, las prácticas para desalojar a los espíritus que han tomado posesión de un cuerpo, la exis
tencia de personas «aojadas», son temas que siguen promoviendo el debate entre quienes intentan hallar una explicación 
racional y quienes arguyen que lo irracional no puede someterse a razonamiento. Si Toledo es considerada una ciudad 
«mágica», sus pueblos no se quedan atrás y, principalmente, en La Mancha toledana se pueden encontrar videntes, «reme
diadoras del mal de ojo»...

H ay que distinguir entre 
enfermos terrenales y 
enfermos espirituales.

Cuando una persona habla 
de enfermedades de nervios, 
no es nervioso, es que tiene 
un ser pegado y no le deja 
vivir.» Así se expresa Eze- 
quiela Toledo, natural de 
Miguel Esteban de 73 años 
de edad, quien desde los 
cuatro, dice ver periódica
mente a Jesucristo, la Virgen 
y Santiago Apóstol, este úl
timo su «guía espiritual» y 
quien, a través de ella, sana 
a los enfermos o «eleva» el

alma de algún muerto que se 
ha adueñado del cuerpo de 
una persona. «Yo les pongo 
las manos por delante y 
Santiago Apóstol les quita 
las almas que llevan enci
ma.» Ezequiela tuvo su pri
mera aparición a los cuatro 
años de edad, «yo salía del 
basurero del corral de mi 
casa, y vi a un hombre de 
blanco y con barba que ba
jó. Se lo dije a mi abuela, 
pero ella no vio nada». Con 
19 años de edad comenzó a 
desarrollar sus «facultades», 
coincidiendo con la Guerra

Civil española, época en la 
que las apariciones fueron 
constantes. «Entonces no 
podíamos mentar las cosas 
de Dios. Y yo iba al campo 
donde se me aparecía la 
Virgen, o Jesús, y me decía 
mensajes. Entonces yo iba al 
pueblo y decía a las gentes, 
“ha dicho mi tío que no ten
gáis cargo, que va a llover 
mucho, pero va a mandar 
mantas para todos”, y con 
eso yo quería decir que iba 
a haber muchos tiros pero 
nadie iba a morir.» E ze
qu iela  recuerda casos de

personas «poseídas» y augu
ra que próximamente va a 
haber muchas más, porque 
«Dios ha recogido las almas 
de muertos en accidentes y 
las está echando a los pue
blos porque no se las puede 
llevar al cielo, ya que no es
tán limpios y tienen que pur
gar en el mundo todavía. Y 
es que la gente se ha hecho 
muy cómoda, y mira, ya no 
quieren ni tener hijos para 
que no les molesten». Eze
quiela nos relata algunos de 
los casos con que se ha en
frentado. «Un día llegó a mi

56
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #203, 17/11/1991.



casa una mujer de un pueblo 
de al lado que no había sido 
muy buena, y su marido 
tampoco. Ya llevaba muchos 
años enferma, que no se en
contraba a gusto, y yo vi que 
a su lado estaba su marido a 
quien habían matado hacía 
mucho tiempo. Entonces yo 
le pregunté si le había dicho 
alguna misa y ella contestó 
que no, porque no tenía por 
costumbre ir a la iglesia. Yo 
le dije: “Escúchale cinco 
misas, sin pagarlas, porque 
no hay que pagarlas, pero 
cuando las vecinas de su 
pueblo la vieron entrar en la 
iglesia se metían con ella. 
Yo las aguardé un día a la 
salida y les dije “¿por qué 
perseguís a la gente, si el 
templo es tanto suyo como 
vuestro ? Esa mujer era mala 
y se ha vuelto buena, así que 
dejadla en paz”. Al final le 
dijo las misas y le dijo los 
rezos y su marido encontró 
la paz.» Ezequiela nos sigue 
relatando historias de perso
nas que han necesitado su 
ayuda. «Acudió a m í una 
chica a la que había deshe
redado su madre, porque no 
le gustaba el novio. Después 
de muerta, la madre se le 
aparecía a la muchacha y 
ésta se ponía muy mala. En
tonces yo le dije que oyese 
misas por el alma de su ma
dre, porque no estaría tran
quila por haberla deshere
dado y cuando la chica iba a 
la iglesia, veía a su madre 
en el altar, pero ella pidió 
mucho por ella.» Ezequiela 
asegura haber vivido siem
pre «en la voluntad de Dios» 
y tanta es su fe que, cuando 
hace años su marido enfer
mó, estando a punto de mo
rir, se lo encomendó a Dios 
y no le dio ninguna medici
na, «y ahora mismo lo tengo 
aquí conmigo».

Es frecuente comprobar la 
devoción religiosa de todas 
las videntes, aunque no en 
todos los casos asistan a la 
iglesia y las relaciones con 
ésta son, por lo general, 
frías. Una vidente de Arenas 
de San G regorio nos co
mentaba que «toda persona 
que de verdad detecte por la 
vista o por el tacto el mal 
que quebranta el alma de 
una persona, no lo ha apren
dido, sino que nace con ello 
y lo va desarrollando con

mucha humildad y mucha fe. 
Teniendo fe  se tiene todo, la 
felicidad, todo. Para desa
rrollar mi “gracia" he teni
do que sufrir mucho, y sufrir 
muchos dolores». Los fuer
tes dolores de cabeza y vi
siones esporádicas son los 
primeros síntomas de las vi
dentes. Cuando la persona 
con «luz» o «gracia», apren
de a dominar su «fuerza», 
los dolores pasan a ser pre
moniciones de nuevas visio
nes. Una joven, que está en 
el periodo de aprendizaje pa
ra dominar su «fuerza», nos 
explica el proceso que se si
gue hasta la visión: «Te due
le muchísimo la cabeza, al 
fina l te quedas dormida y 
entonces tienes las visiones. 
Otras veces “caes en tran
ce” y a través de ti pueden 
hablar las almas de perso
nas muertas». La energía 
gastada por una «médium» 
hace que, en ocasiones, sea 
frecuente la pérdida de kilos 
por parte de ésta y un total 
agotamiento físico. Una jo
ven que llevaba siete años 
«cayendo en trance» ha op
tado por echar las cartas a la 
gente que acude a ella en 
busca de consejo por sus 
problemas: «Para mí es mu
cho más sencillo, porque no 
supone tanto esfuerzo, pero 
las cartas sólo son un méto
do de concentración. Yo ten
go mi guía espiritual, que es 
quien me dicta lo que tengo 
que decir en cada momento. 
En realidad la fuerza que yo 
irradio es su fuerza . Las 
cualidades de una vidente le 
vienen porque se les abre 
como un tercer ojo».

Una vidente que está em
pezando nos relató sus expe

riencias. «Sufría dolores de 
cabeza que sólo se curaban 
con morfina. A raíz de asis
tir a una sesión de espiritis
mo comencé a tener visiones 
de personas muertas que in
tentaban hacerme daño, por
que yo, dicen, tengo “luz", y 
si hay algún muerto vagan
do se me pega porque se en
cuentra a gusto. Yo empecé 
a acudir a sesiones con vi
dentes, a través de las cua
les se comunicaban las al
mas que yo tenía pegadas 
conmigo y me decían lo que 
yo podía hacer por ellas, pa
ra ayudarlas a encontrar la 
luz. Te puedo comentar que 
en mí se posó el espíritu de 
un señor al que habían ma
tado hacía 400 años por  
presenciar el robo de un te
soro en Belmonte. Me decía 
que si no le ayudaba era ca
paz de quemarme el taller. 
También se me posaba muy 
a menudo el espíritu de una 
modistilla de Miguel Este
ban. Yo hice todo lo que 
ellos me dijeron a través de 
la “médium".» Entre las 
creencias de esta joven vi
dente está la de la reencarna
ción: «Todos estamos vivien
do la vida de otra persona. 
Yo estoy viviendo la vida de 
una chica de 16 años y todo 
lo que tenía que haber sufri
do ella lo estoy sufriendo yo. 
No creo que sea injusto vivir 
así porque si no fuera así no 
existiríamos. De hecho se 
dice que muere uno y nacen 
dos». A veces ha tenido vi
siones de hechos en el mis
mo momento en que se pro
ducían, tal es el caso del ac
cidente de trabajadores de 
Daimiel en las cercanías de 
M adrid. «Yo tenía un vaso

de agua en la mesilla de mi 
dormitorio y ese día oí un 
golpe y di la luz y vi que el 
vaso se había roto, pero de 
manera que los cristales ha
bían quedado todos sobre la 
mesilla colocados en redon
do. En ese momento oí una 
voz que me decía “no te asus
tes, he tenido un accidente y 
en el momento de romper la 
ventana de socorro para sa
lir he muerto ”.»

El a o ja m ie n to  o 
" m a l de o jo "

Una de las creencias más 
extendidas es la facultad de 
ciertas personas para causar 
un maleficio o «mal de ojo». 
Se puede aojar de dos mane
ras: una natural, bien con la 
vista o con el aliento, o apli
cando prácticas hechícenles. 
Parece ser que las personas 
más propensas son los niños, 
y alguno de los modos de sa
ber si está aojado es a través 
de la prueba del aceite: se po
ne una gota de aeeite en agua 
y si se sumerge o se esparce 
es señal de que está aojado. 
En este caso se procede a de
cir una serie de rezos.

En gran parte de los pue
blos quedan mujeres que se 
dedican a quitar «el mal de 
ojo», éstas siem pre han 
aprendido las oraciones de 
alguna otra «desaojadora» a 
la que sustituyen.

Una toledana nos comenta 
cómo su hija es especial
mente propensa a ser «aoja
da»: «Mi niña es muy bonita 
y ya la he llevado varias ve
ces muy mala, con 40 de fie 
bre y decaída». Asimismo 
su cuñada estuvo recluida en 
una clínica especializada en 
problemas psíquicos, donde 
estuvo «a punto de ponerse 
loca. Al final le llevamos un 
trozo de pelo a una señora 
que quitaba el “mal de ojo" 
y ésta nos dijo que teníamos 
que sacar a la chica de allí. 
Ella fue quien la curó».

Una «desaojadora» de 
Q uin tanar nos comentaba 
que la facultad para «aojar» 
a alguien se «lleva en la san
gre», «A mí me han traído 
incluso al niño de un médico 
que no creía en estas cosas, 
pero al que el padre no lo
graba curar, y yo le sané.»

CARMEN VALIENTE
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Carballo se identifica más con la forma de actuar de Gil y Ezcurra que con la de Mendoza.

Emiliano Carballo, presidente del C.D. Toledo

"Me gusta Quilo Cruz porque te mira 
a la cara cuando habla"

L legó a la notaría con 11 
años, el oficial de enton
ces le mandó a comprar 

unas cosas y al ver que tardó 
poco le dijo: «Niño, ¿quie
res quedarte con nosotros?». 
Aceptó e hizo el bachiller 
nocturno. Empezó de boto
nes, luego pasó a coplista, 
luego auxiliar y culminó de 
oficial. Comparte esta obli
gación con la devoción de 
ser presidente del C. D. To
ledo.
-¿Usted es un romántico, 
señor Carballo?
-Sí, soy un romántico, aun
que no sabría precisar la 
causa. Para mí el C. D. Tole
do es algo vital, algo a lo 
que me entrego con todas 
mis energías. Con el roman
ticismo, llevando las cosas 
bien, se puede sacar adelante 
a este equipo. Hace falta 
también organización. En 
mis tiempos jugué con el 
Toledo en tercera división,

Pasional, romántico, conciliador, impulsivo, Emiliano Carba
llo es un trabajador nato cuya generosidad con el Toledo 
parece no tener límites. Las nuevas oficinas del club están 
en un local de su propiedad y el pago de las nóminas de un 
equipo de Tercera División exige un desembolso personal 
más allá de las taquillas. Pero Carballo sabe que el Toledo le 
seguirá costando dinero.

contra el Cacereño y el Plus 
Ultra.
-¿Y daba usted mucha le
ña, Señor Carballo?
-  No, daba bastante poca. 
Jugaba de lateral derecho, 
no era excesivamente técni
co pero lo suplía con coraje 
y pundonor.
-¿Con qué presidente se 
identifica más usted: Men
doza, Gil o Ezcurra?
-A  Mendoza no le conozco, 
Fermín Ezcurra sé que ha 
llevado una línea muy bue
na, y en cuanto a Jesús Gil 
sólo puedo decirte que es 
amigo mío. Quizás haya co

sas que Jesús no esté ha
ciendo bien, pero lo mismo 
que le pasa al Toledo le su
cedía al Atlético de Madrid. 
Si no se hace lo que hizo Gil 
el atlético estaría ahora hun
dido. De todas formas, y que 
me perdone ese señor, a 
Mendoza le considero un 
hombre muy listo y muy 
frío, y esa forma de ser, tan 
calculadora, no me va. 
-¿Qué gana usted siendo 
presidente del C. D. Tole
do, señor Carballo?
-No gano nada, o sí, gano en 
disgustos, principalmente 
con mi familia. Hasta ahora,

y creo que siempre será así, 
el C. D. Toledo me está cos
tando dinero, no voy a decir 
la cantidad porque no quiero 
que mi m ujer se enfade 
cuando lea esto.
-Emilio Cruz ¿no manda 
demasiado en el Toledo? 
-Te puedo asegurar que no. 
A Emilio le traje yo al C. D. 
Toledo. Cuando la pasada 
campaña nos hicimos cargo 
del club, un día, desde la no
taría, llamé por teléfono al 
secretario del Atl. de Ma
drid, que es amigo mío, y le 
pregunté si conocía a algún 
técnico con capacidad para 
dirigir al Toledo. Me dio va
rios nombres, entre ellos el 
de Emilio. Emilio vino aquí, 
habló con Antonio Mayoral 
y conmigo y se quedó. A mí 
me gustan las personas que 
te miran a la cara, que te ha
blan muy claro y que te di
cen lo que sienten aunque 
duela. Por eso su forma de
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El presidente del C. D. Toledo admite que el club le cuesta dinero.

ser me va bien, me gusta, 
porque no oculta nada, si tie
ne que decirte algo te lo di
ce. Y como te decía antes de 
Mendoza, a mí las personas 
frías y calculadoras no me 
gustan. Te aseguro que Emi
lio Cruz no manda aquí más 
que Cruyff en el Barcelona 
y que no tiene un poder ex
cesivo. Rotundamente no, y 
cuando llege el momento de 
demostrarlo se comprobará. 
-¿Crees que los directivos 
que se marcharon se mere
cían esa salida? 
-Posiblemente no, sucede 
qué ellos vieron que por el 
bien del Toledo era mejor 
marcharse. Son personas que 
quieren al club y que en otro 
momento, siempre tendrán 
las puertas abiertas para vol
ver. No ha existido ningún 
pulso entre el entrenador y 
los directivos. Emilio Cruz 
dijo que él no seguía en el 
Toledo, y era él quien se g 
marchaba. Un día me llamó § 
desde el coche, yo había es- “ 
tado con él a las seis menos 
cinco y él me llamó a las 
seis y diez. Se iba porque no 
estaba a gusto, recibía críti
cas de su. propia empresa y 
eso no podía ser. Quien más 
entiende de fútbol es el en
trenador, para eso se le ha fi
chado. Si le tenemos ahí es
tamos obligados a aceptar su 
labor. Lo que no se puede 
hacer es criticarle pública
mente, sería más correcto 
haberle llamado a las ofici
nas del club y haberle comu
nicado en qué no se estaba 
de acuerdo. Eso hay que de
cirlo personalmente y a so
las, no a los medios de co
municación. Entonces fui yo 
el que le dije «tú no te vas, 
si se va alguien soy yo, o si 
se tiene que ir un señor de
terminado se va un señor 
determ inado». A Em ilio  
Cruz le pregunté qué era ne
cesario para que siguiera en 
el Toledo. Me respondió que 
existían unos señores con los 
que no estaba de acuerdo, y 
entonces busqué la solución 
para que Emilio Cruz conti
nuara con nosotros.
-¿Qué opinión le merecen 
estas dos personas: Juan 
Bermúdez y Manuel To
rres Astilleros?
-Después de haber hablado 
personalm ente con Juan 
Berm údez me parece un
60

buen presidente y una buena 
persona. Torres Astilleros es 
un hombre que ha dado todo 
lo que tenía por el Toledo pe
ro le ha faltado colaboración 
y una buena orientación.
-¿A  cuánto asciende la 
deuda del club y qué meca
nismos piensan poner en 
marcha para sufragarla, 
señor Carballo?
-Cuando nos hicimos cargo 
nos dijeron que la deuda era 
de cuatro o cinco millones. 
Luego nos hemos encontra
do con que era de 35 millo
nes. Yo creo que ni el propio 
Manuel Torres lo sabía. No 
existía libro de contabilidad. 
Ahora estam os pagando 
deudas de Magistratura y de 
la Seguridad Social de hace 
mucho tiempo. Para sufra
garla estamos buscando so
luciones imaginativas. El pa
se de modelos, la Federación 
nos debe dos millones de la 
temporada pasada, el Ayun
tamiento debe otra cantidad 
de la publicidad del año pa
sado, tenemos que solucio
nar la publicidad de este 
año, esperamos contar con la 
presencia del Atl. de Madrid 
muy pronto, Jesús Gil y 
Fernando Abad me dijeron 
que antes de que acabara el 
año. También hay que contar

con el bingo del C.D. Tole
do. Nos van a dar los benefi
cios de un día al mes y si las 
cosas van bien de dos. Había 
hablado con el representante 
de Mecano para traer al gru
po, pero me dijo que las fe
chas eran muy malas y me 
ha ofrecido al cantante Ser
gio Dalma para llevarle al 
Pabellón, hablaré con el 
concejal de Deportes, a ver 
si puede ser, para que todo 
sea a beneficio del Toledo, 
quitando gastos claro. La 
Consejería de Cultura, ade
más, va a dar una cantidad 
para el fútbol-base, y tam
bién hay algo pendiente con 
la Consejería de Agricultura 
para la publicidad de «Ali
mentos de Castilla-La Man
cha». A esto hay que sumar
le la rifa del coche.
-Además del C. D. Toledo 
¿de qué equipo es usted? 
-D el Atlético de Madrid, 
desde muy pequeño mi pa
dre me llevaba al Metropoli
tano a ver al atleti, son unos 
colores que me agradaban 
mucho. Pero vamos, no soy 
ni antimadridista ni antibar- 
celonista.
-¿No cree que es peligroso 
a largo plazo que entren 
gratis por la puerta de los 
directivos los Komandos

Verdes? ¿No existen otras 
fórmulas para hacer afi
ción?
-Estos chicos tienen unos 
carnés de socios infantiles 
del Toledo por los que abo
nan unas cantidades. Son ju
gadores juveniles de los 
equipos inferiores del Tole
do. El presidente es el hijo 
de José M aría Jim énez, 
Chema, un chico extraordi
nario. Lo mismo que entran 
ellos lo hacen los del Santa 
Bárbara y el Toledo Impe
rial. No son violentos. Han 
ido creciendo en número y 
en Toledo sólo han sido un 
poco violentos una vez, con
tra el Talavera. Pero ese día 
tenían una causa especial pa
ra ser un poco violentos. En 
Talavera les trataron muy 
mal y estaban muy molestos. 
Con una bandera que lleva
ban ellos mismos les dieron 
en la cabeza, y eso nadie lo 
ha dicho, ni ellos ni noso
tros, para que no se calentara 
el ambiente antes del parti
do. Pero hemos estado en 
Albacete, en Pedro Muñoz 
y en Manzanares y no ha 
existido el menor incidente. 
En Pedro Muñoz concreta
mente nos felicitaron. El 
otro día con el Talavera sí 
se ofendieron un poco, y se 
lo pienso decir. Pero son chi
cos extraordinarios que no 
son violentos, quiero que en 
la oficina del Toledo, tengan 
un sitio donde puedan reu
nirse, pretendo que se reú
nan allí en vez de estar por 
las calles o en bares. Si están 
cerca siempre les podremos 
aconsejar, hablarán con los 
jugadores y los directivos y 
verán cómo se lleva un club, 
y cómo se redacta un acta, 

■además les voy a pedir que 
me ayuden a colocar los tro
feos en la nueva sede. Aho
ra, si alguno se desmanda, 
no volverá a venir con noso
tros.
-Por último, señor Carba
llo, ¿cree que en el fútbol 
existe el hombre del male
tín?
-Yo no le he visto, ahora, 
han existido unos partidos, 
como el de Los Boliches, 
que me han hecho pensar 
muchas cosas, han sido par
tidos raros. Mis noticias son 
que existen, pero le repito 
que yo no los he visto.

IGNACIO ARIZAGA
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Conducir una moto debe ser siempre sinónimo de ocio, nunca sinónimo de temeridad.

La peña motera “Los Tranquilos”, creada en Castilla-La Mancha 
se reunirá en diciembre en Toledo

"Tranquilos" contra "Fantasmas"
El pasado mes de agosto se creó, por iniciativa de Julián 
García Camacho, de Herencia (Ciudad Real), la peña motera 
«Los tranquilos», un movimiento a nivel nacional que conci
be el uso de la moto «como un placer presidido por la ra
zón». Después de realizar su primera reunión en Herencia, 
para diciembre trasladarán su escenario a Toledo. Piensan 
que montar en moto no es sinónimo de velocidad excesiva.

P retendemos poner de ma
nifiesto que existen mu
chos aficionados a la 

motocicleta que están en 
contra de utilizar las carrete
ras como si fuesen circuitos 
de velocidad... queremos que 
desaparezca la leyenda ne
gra que parece pesar sobre 
motociclistas y usuarios... ir 
en moto puede ser un placer 
presidido por la razón..., re
presentamos una opción más 
segura que la de quienes jue
gan a las carreras en vías 
abiertas al público.»

Estos son los ejes ideológi
cos de los componentes de la 
peña motera «Los tranqui
los», sociedad constituida re
cientemente por iniciativa del 
castellano-manchego Julián 
García Camacho, de He
rencia (Ciudad Real), y que 
se reunirá por segunda vez en 
Toledo los próximos días 6,

7 y 8 de diciembre. La géne
sis de este club se remonta al 
mes de agosto, cuando Ju
lián García escribe una carta 
al director de la revista Solo 
Moto, exponiendo un punto 
de vista sobre el mundo de 
las dos ruedas que colisiona 
frontalmente con el actual.

«Se ha creado una gran 
polémica por la formación 
de nuestra peña -afirma Vi
cente Sánchez, coordinador 
en Toledo-, rara es la sema
na que en Solo Moto no sa
len contestaciones y réplicas 
a la carta de Julián. Los de

las motos deportivas erres, 
se lo han tomado como una 
ofensa, y lo único que hemos 
dicho es que no nos gusta 
correr, que se respeten las 
normas de circulación y que 
se trate de mejorar la ima
gen de los motoristas.»

La peña «Los tranquilos» 
aspira a redefinir y a trans
formar el ángulo de visión 
que gran parte de la socie
dad se ha creado de los mo
toristas. No sólo se distin
guen por su conducir pausa
do y por su premisa «moto 
igual a ocio, nunca igual a

peligro». En sus máquinas 
llevan una «T» mayúscula 
que abrevia el calificativo de 
«Tranquilos». En Toledo ac
tualmente cuentan con una 
docena de afiliados, pero en 
breve plazo esperan ser mu
chos más. Los conceptos de 
supervivencia y disfrute 
dentro de las reglas laten en 
su filosofía, y así lo explica 
Vicente Sánchez. «Quería
mos una peña donde la moto 
no se viviera a nivel de velo
cidad ni a nivel deportivo. 
El vehículo te da unas pres
taciones y las carreteras te 
ponen unas limitaciones. Si 
las señales te indican que 
debes ir a 80, 90 o 110 nada 
justifica que vayas a 220. 
Puedes hacerlo, pero ade
más de cometer una infrac
ción estás corriendo un peli
gro, te puedes encontrar un 
bache, con arenilla o con
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La creación de la peña «Los Tranquilos» ha sido una iniciativa casteliano-manchega y ha 
despertado una gran polémica en el mundo de las dos ruedas.

cualquier otro contratiempo 
en el que la moto no pueda 
responder y te la puedas tra
gar. La moto es un vehículo 
precioso para disfrutar de él 
a nivel de paisaje, a nivel de 
conducción normal, porque 
tranquilo no significa lento».

Leyenda n eg ra

Las «atragantadas» de ve
locidad, el infernal ruido de 
los tubos de escape y la reen
carnación de Eddie Lawson 
en algunos jóvenes e inma
duros ciudadanos son algu
nas de las causas por las que 
la moto ha adquirido mala 
prensa e incluso ha resultado 
prohibida su conducción, co
mo es el caso de Noblejas.

«Es cierto que la moto 
ahora tiene una prensa ma
lísima -señala Sánchez-. En 
cierto modo resulta lógico 
porque hay tíos que van a 
220 o a 240 por carretera y 
por ciudad. En esto tienen 
mucho que ver los escapes 
deportivos, que hacen que 
aunque circulen a 80 parece 
que van a 190 por el ruido 
que meten. Los escapes de
portivos son para los circui
tos, no para la calle».

«Además hay otra cosa 
que está clara. Las carrete
ras que tenemos en España 
no admiten altas velocida
des para las motos. Hay una 
Curva muy famosa que, si 
necesitas repuestos para la 
moto, no tienes más que ir 
por allí al día siguiente del 
Gran Premio de Jerez, por
que te encuentras con motos 
desguazadas», subraya iró
nicamente Sánchez.

«Es una pena, porque los

moteros somos muy solida
rios en la carretera. Si ve
mos a alguno con problemas 
nos paramos a ayudarle o si 
nos cruzamos nos pitamos 
aunque no nos conozcamos. 
El problema es que ahora 
hay mucha gente que tiene 
la moto porque está de mo
da, son unos fantasmas que 
traen la leyenda negra, es- 
decir, el ruido y la velocidad 
excesiva. Luego, en carrete
ra casi no los ves porque 
siempre están en la ciudad 
vacilando con la moto.»

La primera concentración 
de esta singular peña, tuvo 
lugar hace poco tiempo en 
Herencia (Ciudad Real). Se 
reunieron «Los Tranquilos» 
de la zona centro y realiza
ron varias visitas turísticas 
por el entorno. En Ciudad 
Real la peña cuenta con más 
integrantes porque la idea 
emanó precisamente de allí.

H is teria  colectiva

Las grandes concentracio
nes anuales de motoristas no 
convencen a Vicente Sán
chez. La más clásica es la 
que se efectúa en el Puerto 
de Santa María la noche an
tes del Gran Premio de Jerez. 
«Aquello es la histeria colec
tiva -indica Sánchez-. Yo 
allí no iría con la moto, con 
coche quizás sí. En la carre
tera ya se alteran los áni
mos, pasa igual que cuando 
los niños salen de ver pelícu
las de karate o películas del 
Oeste y se ponen a dar gritos 
o puñetazos. En el Puerto de 
Santa María, tienes una ca
lle que yollamaría la calle de 
la muerte. La gente se aglo

Esta singular peña no enfoca la motocicleta como algo destinado a la competición.

FANTASMAS

A Vicente Sánchez le 
llama particularmente la 
atención la voracidad 
con la que algunos 
conducen. «En 
Toledo hay personas 
(sobre lodo en la carretera 
del Polígono) que 
van a velocidades 
increíbles, que no se han 
matado porque supongo 
que tendrán un buen ángel 
de la guarda. Ves- 
verdaderas locuras, 
te pasan en ciudad a 140 
kilómetros por hora. Parece 
que no tienen en 
cuenta que en 
cualquier momento te 
puede salir una señora, o 
un crío, un camión.
Son cadáveres en potencia, 
y esto también 
lo he visto en Santa 
Bárbara y la Reconquista. 
Para Sánchez existen dos 
factores que 
alimentan la velocidad 
alocada, «por 
un lado tenemos al tío 
estresado y agresivo que 
quema esa adrenalina con 
la moto, y por 
otro los fantasmillas 
típicos, que utilizan 
la moto para vacilar.
A este gente en 
carretera se la ve poco».

mera allí y te deja un pasilli- 
to, y cuando pasas con la 
moto tienes que hacer una 
virguería. Como no se te 
ocurra hacerlo es que te frí
en a puñetazos o a manota
zos. Es obligatorio que en
tres haciendo caballitos».

En la concentración que 
se desarrollará en Toledo los 
próximos 6, 7 y 8 de diciem

V/cenle Sánchez es el coordinador en To
ledo de la Peña «Los Tranquilos».

EL MANIFIESTO DE 
"LOS TRANQUILOS"

Las ideas básicas de esta 
original peña son las 
siguientes:
-La moto puede ser un 
placer presidido por la razón. 
-Existen muchos aficionados 
a la motocicleta que están en 
contra de utilizar las 
eaiTcteras como si de un 
circuito de velocidad se 
tratara.
-Ser «tranquilo» no significa 
ser lento, «significa practicar 
una conducción previsora que 
evite en lo posible situaciones 
límite en la carretera».
-«Se trata simplemente de 
mostrar una alternativa, una 
opción diferente de vivir la 
moto. Una opción, eso sí. 
más segura que la de quienes 
juegan a las carreras en vías 
abiertas al público».

bre, se harán diversos reco
rridos turísticos. Para dar 
ejemplo, la peña «Los Tran
quilos», visitará nuestra ciu
dad andando. «Veremos un 
Toledo muy diferente ya que 
nos lo enseñará mi amigo 
Alejandro Vega. Será un iti
nerario sobre las tres cultu
ras» concluye Sánchez.

IGNACIO ARIZAGA
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Esteban Mera, Justo Manzanares y Luis Montes consiguieron la primera, segunda y tercera posición del Campeonato regional de veteranos.

Valdepeñas fue la sede del primer Campeonato regional de caza menor para veteranos,
en el que se cobraron escasas piezas-

A la vejez, pocas perdices
Una vez más, Valdepeñas era el lugar elegido. La ciudad del 
vino es conocida universalmente también por las óptimas 
condiciones que reúne para la práctica del deporte de la 
caza menor. Fundamentalmente la perdiz roja. Y así el 9 de 
noviembre diez escopetas de nuestra Comunidad, se dispu
taban el I Campeonato regional de caza menor con perro pa
ra veteranos. El ciudadrealeño Esteban Mera conseguiría el 
primer puesto en una mañana soleada y libre de incidentes, 
a excepción de la escasez de las piezas cobradas. Por lo de
más, satisfacción en todos los participantes, y una esplén
dida jornada de convivencia campera.

La reunión había dado co
mienzo, en realidad, la 
noche anterior. Tras la 

concentración en el hotel 
Gala, en bodegas Félix Solís 
tuvo lugar el sorteo de dor
sales para participantes y 
jueces, en el transcurso de 
una animada cena, y una 
abundante degustación de 
vinos de la casa. Al filo de la 
media noche, los cazadores 
más atrevidos quisieron se
guir disfrutando de la vida 
nocturna valdepeñera, y 
cuando el cuerpo ya no dio 
para más, se retiraron a des
cansar unas horas -escasas 
en general- hasta la hora de 
la diana, prevista para las 
siete de la mañana del sába
do.

Cazadores participantes y 
miembros de la Organiza
ción del Campeonato se reu
nieron en el Cazadero en un 
almuerzo de hermandad po
co después de las ocho y

media de la mañana. No fal
tó de nada, ni siquiera apeti
to para acabar prontamente 
con la generosa provisión de 
las mesas instaladas en el 
patio de la casa de la Enco
mienda, propiedad de Luis 
Carlos Garrido Sánchez, 
presidente de la Sociedad de 
Cazadores de Valdepeñas 
La Protectora. En torno a las 
nueve y media se daba el 
disparo de salida, y los 10 
participantes -dos por cada

una de las provincias caste- 
llano-manchegas- se afana
ban por conseguir el mayor 
número posible de piezas, 
que les permitiera alzarse 
con el principal trofeo.

Así, hasta la una y media 
de la tarde. Sin embargo, a 
medida que los cazadores 
iban volviendo a la zona de 
control, se confirmaba la 
sospecha. La jomada no ha
bía sido buena, cinegética y 
deportivamente hablando.

Las piezas abatidas eran más 
bien escasas a pesar de las 
previsiones iniciales. Tan só
lo una perdiz y dos liebres, 
conquistó Esteban Mera, lo 
que sin embargo no le impi
dió su proclamación como 
campeón regional. Después 
de saborear un aperitivo, to
da la comitiva se trasladó a 
la Oficina de Turismo de 
Valdepeñas, en donde tuvo 
lugar el almuerzo y la entre
ga de trofeos y clausura con 
las últimas luces de día.

Victoriano Corral es el 
delegado provincial de la 
Federación regional de Caza 
de Castilla-La Mancha, or
ganizadora del Campeonato, 
conjuntamente con la Socie
dad La Protectora, de Valde
peñas.

«La idea surgió porque 
los cazadores de más edad 
ya estaban exigiendo un 
campeonato para ellos. Pa
ra ser veterano, tan sólo es
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Los guardajurados y la Junta Directiva de la Sociedad de Cazadores La Protectora, al tér
mino de la jornada cinegética.

necesario contar con más de 
55 años de edad. Andalucía 
ya había organizado al me
nos dos ediciones, y noso
tros pensamos que podía ser 
interesante. Ahora nos pare
ce que debe pensarse en la 
preparación de un campeo
nato nacional, para lo que 
pondremos nuestro empeño 
y nuestra ayuda».

Cada una de las provin
cias seleccionó dos escope
tas, y diez han sido los parti
cipantes, Ardua selección, 
desde luego, si pensamos 
que sólo la provincia de 
Ciudad Real cuenta con 
8.500 cazadores federados.
«De cualquier forma, si no 
hubiera sido por la colabo
ración prestada por el Ayun
tamiento de Valdepeñas y 
bodegas Félix Solís, el cam
peonato no podría haberse 
llevado a cabo. También han 
colaborado generosamente 
muchas otras firmas».

Luis Carlos Garrido 
Sánchez, presidente de La 
Protectora, mostraba una sa
tisfacción incompleta, por
que el éxito deportivo fue 
escaso: «Lo normal es que 
se hubieran cobrado 40 o 50 
perdices, porque había entre 
150 y 200, y lo han confir
mado los jueces. Sin embar
go, 4 o 5 cazadores se han 
puesto a cazar hacia el tér
mino de Santa Cruz de Mú
dela, y han echado las per
dices fuera. El único que ha 
cazado correctamente ha si
do el ganador, que ha cogi
do una mojonera tratando 
de cortar a las perdices. Lie
bres había muchas, pero só
lo se podían cazar dos. Y 
claro, la perdiz es la pieza 
que más puntúa».

La Protectora es una so
ciedad de la larga trayectoria

El presidente de la Sociedad, Luis Carlos Garrido, da el disparo que marca el comienzo 
del campeonato.

ne tres escopetas y una perra 
llamada Paz, que son sus se
cretos. Naturalmente dispo
ne de una gran agilidad que 
en un día de caza le permite 
andar muchos kilómetros. El 
pasado sábado recorrió apro
ximadamente cuarenta. Es
teban ha sido 7 veces cam
peón provincial de Ciudad 
Real, 3 veces subcampeón, 
y ha quedado en cuarta posi
ción 3 o 4 veces más. Tam
bién fue subcampeón de Es
paña en 1985 (Corral de 
Almaguer), y ha quedado 2° 
y 3o clasificado en campeo
natos autonómicos y clasifi
cado para el campeonato na
cional celebrado en 1987 en 
Castellón.

Reconoce Esteban que 
éste ha sido el peor campeo
nato de su vida por el núme
ro de piezas cobradas:«7nve 
que recorrer bastante por
que veía que los otros caza
dores echaban las perdices 
fuera del coto. Y aun así, he 
llegado tarde. Veo bien que 
a los cazadores de más de 
55 años nos den otra opor
tunidad, ya que podemos 
participar en los campeona
tos generales, y en los de ve
teranos, pero en estos últi
mos existe menos egoísmo 
que en los otros. Aunque he 
cazado también jabalí y ve
nado, me gusta sobre todo la 
caza menor. Perdiz, liebre y 
paloma torcaz. Sin embargo, 
aunque parezca raro, en ca
sa no solemos com er las 
perdices que cazo. No nos 
gustan, de modo que las re
galamos, o las vendemos». 
Esteban quiere a su perra 
Paz, de 8 años, «como si fue
ra una hija», y a ella le debe 
gran parte de los campeona
tos que ha ganado.
JOAQUIN MUÑOZ CORONEL

El campeón, Esteban Mera, con las piezas cobradas y su perra Paz.
pero que hasta hace relativa
mente poco tiempo no 
contaba con coto propio. Se 
lograron acotar 13.000 hec
táreas, y se está pensando en 
acotar otras 4.000 más, por
que «aunque parezca increí
ble, en Valdepeñas todavía 
existe terreno libre. En otras 
zonas de España esto es im
posible. Y seguimos teniendo 
caza gracias a que hemos 
acotado una gran parte, de 
lo contrario la caza se ha
bría arrasado en poco tiem
po. Nuestro coto es privado, 
pero ejerce una importante

labor social. Pagamos 
25.000 pesetas al año, aun
que contamos con socios 
protectores que desembolsan 
50.000, y con ello ayudan a 
los cazadores de economías 
más modestas», añade Luis 
Carlos Garrido.

El flamante campeón de 
Castilla-La Mancha de Ve
teranos, Esteban Mera Bas
tante, que tiene 55 años, lle
va cazando desde los 17 
años en su pueblo natal de 
Carrión de Calatrava. 
Ahora se gasta poco más de 
veinte mil duros al año. Tie-
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El centro de águila imperial de Los Quintos de Mora y el de Sevilleja rivalizan por la cría de esta rapaz.

Las instalaciones de cría de Los Quintos de Mora han supuesto 60 millones

La Junta niega águilas imperiales para 
la reproducción al leona

La Comunidad de Castilla-La Mancha y el Instituto para la 
Conservación de la Naturaleza (ICONA) se disputan la cría 
en sus instalaciones del águila imperial, rapaz exclusiva de 
la Península y en peligro de extinción. El conflicto se desató 
a raíz de que el leona abriera un moderno centro de cría en 
Los Quintos de Mora para el que necesita las águilas del 
centro de Sevilleja de la Jara, transferido a la Junta en el 
año 84. Pero Sevilleja no está dispuesta a ceder sus ejem
plares y las instalaciones de Los Quintos, que han supuesto 
unos 60 millones, no tienen el máximo aprovechamiento.

E n otro tiempo fue un ave 
que surcó los cielos de 
Castilla-La Mancha

con cierta frecuencia. Desde 
hace 10 años está en peligro 
de extinción, se trata del 
águila imperial, especie de 
la que únicamente quedan en 
el mundo 126 parejas repar
tidas por el cuadrante sureste 
de la Península Ibérica. El 
pasado mes de julio se inau
guró en Los Quintos de Mo
ra -finca propiedad del leo
na situada en el término mu
nicipal de Los Yébenes-, un 
centro de cría en cautividad 
de águila imperial, su objeti
vo: conseguir la reproduc
ción de este rapaz para pos
teriormente repoblar con las 
crías los campos de la Pe
nínsula. Este centro está in
cluido en el Programa de re

cuperación que a nivel na
cional viene funcionando 
desde hace cuatro años coor
dinado por el leona y en el 
que intervienen todas las co
munidades con ejemplares 
de imperial, entre ellas la de 
Castilla-La Mancha.

El centro de cría de Los 
Quintos ha recogido un total

de 11 ejemplares, nueve ma
chos y dos hembras, proce
dentes de los distintos cen
tros de recuperación disemi
nados por el territorio nacio
nal a excepción del centro de 
recuperación de Sevilleja, 
transferido a la Junta de Cas
tilla-La Mancha en el año 
84. Las relaciones entre leo

na y Comunidad no parecen 
ser las adecuadas, cada una 
de las administraciones in
tenta un proyecto de cría de 
imperial por separado, la 
central en las modernas ins
talaciones de Quintos, la re
gional en las no tan moder
nas pero sí «eficaces», según 
los responsables de la Direc
ción General de Montes en 
las de Sevilleja de la Jara. 
De hecho la ausencia de los 
representantes regionales du
rante la inauguración del 
centro de cría de Los Quin
tos fue especialmente co
mentada, allí se encontraron 
el director del leona, Santia
go Marracó y el secretario 
general de Estructuras Agra
rias, Luis Atienza.

«En Los Quintos funcio
namos a bajo rendimiento a
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El águila imperial habita la zona sureste de la Península y desde hace 10 años está en pe
ligro de extinción.

Las modernas instalaciones de Los Quin
tos de Mora cuentan con circuito cerrado 

de televisión.

El 80 por 100 de las águilas mueren electrocutadas
-  El águila imperial es una 

de las rapaces más escasas del 
mundo. Las últimas 126 
parejas habitan la Península 
Ibérica porque es 
precisamente en el monte 
mediterráneo donde se cría y 
desarrolla la especie. De estas 
126 parejas, 14 pertenecen a la 
provincia de Ciudad Real y 
16 a Toledo, según los datos 
del último censo. Hay varios 
factores que contribuyen a la 
desaparición de la especie,

entre los que cabe destacar la 
electrocución -hasta el 80 por 
100 de estas aves mueren en 
choques contra las tórrelas 
eléctricas-, según el 
naturalista Diego Perea. «Una 
solución práctica y barata, 
apuntaba el técnico del leona. 
Lilis Mariano González, sería 
el aislamiento de las tórrelas. 
La pérdida del hábitat con la 
destrucción del monte 
mediterráneo es otra de las 
principales causas.» A este

desastre ecológico contribuye 
también y según Diego Perea. 
el descenso de la población de 
conejos a causa de la 
neumonía hemorrágico-
vírica.., pieza básica de la
alimentación del águila 
imperial, el veneno que se 
pone en algunas fincas para 
eliminar a los depredadores, la 
caza así como el «cainismo» 
-e l hermano mayor se come al 
pequeño sobre todo si falta 
comida.

pesar de la avanzada tecno
logía que utilizam os y el 
grupo de especialistas con 
los que disponemos ya que 
nos fa lta n  ejem plares de 
águila imperial», así se ma
n ifestab a  Luis M ariano 
González, encargado  del 
Plan de recuperación de im
perial llevado a cabo por el 
leona. Luis Mariano expli
caba además que únicamen
te han podido formar dos pa- a 
rejas reproductoras ya que I  
esta rapaz es monógama y i  
en Los Quintos sólo tienen g 
dos hembras. «Hemos envia
do varias cartas a la Admi
nistración regional solici
tándoles la colaboración y 
pidiéndoles que nos cedan 
algún ejemplar pero no he
mos tenido ninguna contes
tación.» A  ju ic io  de Luis 
Mariano con esta actitud de 
«no colaboración» sólo se 
consigue retrasar el progra
ma dejando de lado el obje
tivo prioritario del mismo 
que es conseguir en el míni
mo tiempo posible un mayor 
número de pollos. De esta 
misma opinión es José Ra
mos, biólogo del centro de 
Quintos y encargado de con
tro lar el proceso  de cría: 
«No quieren cooperar, ellos 
tienen pájaros que no utili
zan para nada y nosotros en 
vez de sacar 10 pollos podí
amos sacar 20».

No renunciamos 
a nuestros proyectos

Por su parte, el director 
general de Montes de Casti
lla-La Mancha, Juan An
drés Gil Porras, considera 
que entre la Comunidad y la 
dirección del leona hay muy 
buenas relaciones y «aunque 
nosotros estamos en el pro
yecto coordinado por el Ins
tituto de la Naturaleza no 
renunciamos a seguir ade
lante con nuestros propios 
programas de cría de águila 
imperial». En este sentido 
gil Porras indicaba que el 
C entro de Sevilleja tiene 
perspectivas de obtener re
sultados positivos máxime 
cuando el pasado  año se 
consiguió un huevo aunque 
finalmente no resultó fértil. 
«Nosotros colaboramos —in- 
sitía Gil Porras-, aportando 
al leona experiencias positi

vas de los ensayos que veni
mos haciendo pero no pode
mos renunciar ni echar por 
tierra unos proyectos que 
hemos llevado bien en unas 
instalaciones apropiadas co
mo son las de Sevilleja», 
concluía el director general 
de Montes de la Comunidad.

Sin embargo, no es de la 
misma opinión el técnico del 
leona Luis Mariano Gon
zález para quien las instala
ciones de Sevilleja no cum
plen las condiciones necesa
rias para conseguir la cría en 
cautividad del águila impe
rial «son deplorables, sin 
luz, sin ventilación y muy 
pequeñas, ya que se hicieron 
para la reproducción en 
cautividad de halcones».

En el Centro de Recupera
ción de rapaces de Sevilleja 
de la Jara hay en la actuali
dad 14 águilas imperiales, 
seis machos y ocho hembras 
y en él se llevan a cabo pro
gramas para la cría en cauti
vidad de todo tipo de rapaces. 
El director general de Mon
tes, Juan Andrés Gil 
Porras, indicaba que «se es
tán realizando proyectos de

recuperación de buitres leo
nados, alimoches, águilas re
ales, águilas perdiceras». El 
Centro de Los Quintos está 
dedicado exclusivamente a la 
cría en cautividad del águila 
imperial, y cuenta en sus ins
talaciones con 11 naves o 
«mudas» dispuestas de tal 
forma que al animal se le su
ministra la comida sin necesi
dad de contactar con el hom
bre «para guardar mejor su 
intimidad», decía el biólogo 
José Ramos. Los jaulones 
cuentan tam bién con unas 
mallas protectoras que evitan 
cualquier roce del águila con
tra las rejas así como grava 
distribuida por todo el suelo 
para filtrar los excrementos. 
Las dependencias tienen ade
más circuito cerrado de tele
visión, laboratorio, incubado
ra. Todo ello ha supuesto 
unos 60 millones de pesetas 
cofinanciados por la Comuni
dad Europea y la Administra
ción Central, según Mariano 
González. Las aves son irre
cuperables y proceden de ex
polios de nidos, ejemplares 
heridos... son rapaces que por 
cualquier circunstancia han

caído en los centros de recu
peración y se han acostum
brado a la presencia del hom
bre, siendo incapaces de so
brevivir en libertad.

D esde que las rap aces 
fueron ubicadas en las nue
vas instalaciones, han tenido 
que someterse a varios che
queos veterinarios y a la se- 
xación que tuvo lugar en 
Barcelona. Después de de
terminarse las parejas, ahora 
está todo listo para la repro
ducción que concluirá en la 
primavera si todo sale bien, 
con la cría de varios pollue- 
los de águila imperial. Los 
especialistas de Los Quintos 
de Mora tienen bastantes es
peranzas de llegar hasta su 
objetivo final aunque, según 
José Ramos, las dificultades 
no habrán terminado ahí ya 
que «a la hora de soltar los 
pájaros y si se decide que 
Castilla-La Mancha es el 
terreno apropiado, las otras 
comunidades pueden echar 
en cara por qué se sueltan 
en nuestra región cuando 
ésta no ha aportado sus 
ejemplares al proyecto».

VICTORIA JIMENEZ
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MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT
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ARIES: Si esperas una co
municación con urgencia, no 
desesperes, pues dicen los as
tros que esta semana se demo
rarán las comunicaciones que 
esperas en lo relativo a situa
ciones amorosas y laborales. 

Aprovecha el tiempo para prepararte el te
rreno de futuros ascensos. Preparar el terre
no no quiere decir que te conviertas en un 
pelotilla, sino que hagas ver que tu visión 
del trabajo y tu sentido de la organización 
son dignos de tener en cuenta. Que nadie 
tenga que decir de ti que eres más necio y 
presumido que un dichoso, porque eso serán 
puntos negativos en tu futuro amoroso o la
boral. De Salud, bien, pero no te expongas a 
cambios bruscos de temperatura.

LEO: Lo principal esta se
mana es no andarse con chi
quitas y llevar a la práctica 
esas d ec is io n es  que tan to  
tiempo has tardado en tomar 
y «a quien Dios se la dé San 
Pedro se la bendiga». El dine

ro dicen las estrellas que es un bien liviano 
que es capaz de escurrirse de entre las ma
nos como si de una anguila se tratase. Mira 
a ver dónde inviertes el capitalejo, porque 
hay mucho listo que quiere sacar provecho 
de los consejos que te da. De amores diga
mos que hay buenas perspectivas y que pue
des encontrar afectos y ternuras de los que 
estabas un poquito ayuno o hastiado/a. Ra
cionaliza la alimentación si no quieres que 
te venga por ahí algún arrechucho.

SAGITARIO: Si la vida fue
ra sólo vida social, esta sema
na ibas a vivir una eternidad, 
porque los astros apuntan la 
p o sib ilid a d  de que tengas 
a b u n d an tís im o s co n tac to s 
personales (aunque no de los 

que necesitan preservarse). El ajetreo mun
dano te puede acercar algún peldaño a esas 
cim as que en el fondo am bicionas, pero 
también te puede acarrear alguna tirantez 
con los cercanos (léase pareja) que van a 
sentirse un tantito abandonados. Así que ya 
sabes «in medio virtus est». Todo este trajín 
lo puedes medio solucionar si en esos rati- 
llos de tiempo muerto te pones a hacer algu
na chapucilla en la casa, como arreglar la 
pata de una cama.
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TAURO: Decídete y serás li
bre, por muy dificultoso que 
sea el tener que decidir. Esta 
semana los astros están todos 
de tu parte para echarte una 
mano de suerte en todas aque
llas decisiones que tomes en 

temitas referidos a trabajo o a inversiones fi
nancieras, pero están para echarte una mano 
al cuello si las decisiones que tomas son 
amorosas, sentimentales o simplemente eró
ticas. En cuanto a tu salud de hierro, ten cui
dado no sea que se te vaya a oxidar si la ex
pones a cambios bruscos de temperatura, de 
costumbres culinarias o de relaciones carna
les. En relaciones sociales da la sensación 
astral de que esta semana vas a ir de crédu
lo, cándido, ingenuo, confiado/a e inocente 
por la vida.

VIRGO: Has llegado como a 
un cruce de caminos. Tienes a 
la vista inmejorables posibili
dades de mejora en tu vida la
boral, social, y hasta afectiva 
si me apuras, pero deberás en
contrar la vía justa. Los astros 

esta semana te dicen que te dejes guiar por la 
intuición, la corazonada, el porque sí o el 
cruce de cables. No es que goces de dema
siada armonía con los que te rodean, así que 
procura hacerte un lavado de imagen, porque 
eso ayuda para elegir bien el camino ese del 
que hablábamos. En amores debemos decir
te que tienes un corazón de tortolillo asil
vestrado que te retoza en el pecho cada vez 
que te topas con uno/a de la parte contraria. 
Domina el corazón, pues se te están esca
pando energías que debieras almacenar.

CAPRICORNIO: Los pro
blemas dejan de serlo cuando 
uno/a se ocupa de ellos. El 
tiempo deja de ser una pesada 
carg a  cuando  se o cupa  la 
mente en algo. El cuerpo deja 
de ser una pesadez cuando se 

aligera la dieta hasta el olvido. Pero lo que 
no se puede dejar a un lado es el redoble de 
conciencia cuando se tiene la certeza de que 
se está obrando mal por cabezonería. En el 
trabajo  necesitas más organización que 
tiempo, mejores colaboradores y menos pe
lotilleros, mejor humor y menos rutina. En 
el amor no lo tenéis esta semana ni bien ni 
mal sino todo lo contrario. En lo económico 
tampoco es para ponerse tan agarrado como 
ese diputado de Talavera que sacó esta re
vista.

GEMINIS: Hacer con facili
dad lo que es difícil para los 
demás; esto es el ingenio. Ha
cer lo que es imposible para 
las personas de ingenio, esto 
es el genio. Pues esta semana 
es de esas en la que estáis a 

pasos (o a zancadas) entre el ingenio y el ge
nio. Esto os puede servir para atacar esos te
rnillas económicos que os ocupan, pero es 
mucho más importante para que toméis de
cisiones que puedan afectar positivamente al 
futuro de vuestra existencia. Este mismo ge
nio os servirá de ayuda para no enredaros en 
temas sentimentales, amoroso-duraderos o 
erótico-amatorios que puedan derivaros a si
tuaciones casi esclavizantes. De salud con
viene no hablar demasiado, no vaya a ser 
que se deteriore al airearla.

LIBRA: Estamos de suerte, 
pues sólo faltaría que esta se- 
manilla de los demonios os 
tocase la lotería o cualquier 
otra suerte de fortuna, porque 
los astros están de vuestra 
parte en lo que se refiere a 

money, money, que no sería de extrañar que 
ocurriesen algunas coincidencias gozosas. 
Para colmo de bienes los emparejados vivi
rán una especie de sueño de luna de miel 
con sus «cositas» a diario y todo, y los no 
emparejados encontrarán con quien compar
tir mesa, mantel y lecho al abrigo de esta lu
na protectora. Debéis evitar cualquier mani
pulación chapucera en casa, pues os puede 
acarrear algún incidentillo de esos que per
turban la armonía y, dados los tiempos que 
os corren, eso sería casi un pecado.

ACUARIO: Las personas 
locuaces hay veces que no en
cuentran la palabra precisa 
para salir de los atolladeros a 
los que les pueden llevar al
gunos enrolladores profesio
nales. Pero m ira por dónde 

los astros dicen que cualquier tipo de infor
mación, por tonta que parezca, va a ser muy 
beneficiosa para llevar a cabo un buen rum
bo en los negocios. Así que si no sale la pa
labra, mejor, pues en el oído está la virtud 
que necesitas en estos momentos. Alguna ja
queca achacable a los cambios de tiempo 
puede que te aqueje esta semana. En amores 
no es fácil que encuentres esta semana con 
quién establecer lazos ni cortos ni largos. Sí 
encontrarás la posibilidad de viajes cortos y 
de reuniones de amiguetes.
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CANCER: No es razón, buen 
señor mío, que cuando vais a 
dar cuenta al señor que vos 
cria, digáis sandeces tan fie
ras. Esto lo diría Quevedo si 
pudiese analizar vuestra situa
ción astral esta semana, por

que parecen detectarse algunos malentendi
dos (más que problemejas) familiares. En 
cambio las relaciones sociales con los aje
nos a la familia van viento en popa, aunque 
no será tarde la ocasión de que encuentres 
algún corsario que quiera quitarte la talega 
de la merienda, nos entiendes, ¿verdad? Las 
«cosas» de pareja andan frías, frías, y quizá 
tengan alguna solución si entras a ellas por 
medio de la ternura de la palabra antes que 
con el pescozón o los morritos. De salud, al- 
gún contratiempo por causa del tiempo.

ESCORPIO: Parece que es
ta sem ana estás predestina- 
do/a a hacer verdad el aforis
mo que dice: «El placer que 
acompaña al trabajo pone en 
olvido la fatiga». Quizá tam
bién te toque algo de eso tan 

viejo de que «el trabajo desgasta, pero pule y 
abrillanta; el ocio embota, enmohece y des
truye». Así que tómate la vida con más filo
sofía y goza también de otros placeres que 
están bien cerquita de ti y a los que no tienes 
nada, nada en cuenta. Y de paso que tú gozas 
procura que también gocen un poquito los 
demás, incluido ese gorrioncillo que te pía 
en las orejas a las dos de la mañana. Cuida 
las zonas blandas de tu cuerpo porque entre 
el frío, los descuidos y la alimentación irra- 
cional te pueden dar algún disgustejo.

PISCIS: Seráfico, angélico, 
sublime quisieras que fuera tu 
trabajo y que éste fuese valo
rado por los que te rodean con 
idénticos adjetivos, pero sólo 
te vamos a decir que de ilu
sión también se vive, ¡so ca

beza de chorlito africano! Busca la indepen
dencia y encontrarás la felicidad. En cuanto 
al emparejamiento te vamos a decir lo de 
Lord Byron, que «el matrimonio es el resul
tado del amor, como el vinagre del vino», 
pero también un buen vinagre es esencial 
para el aliño de la buena ensalada; así que 
márcate un sólo de lechuga y tomate, que ya 
vendrán los m omentos de gloria para las 
carnes y los pescados. De salud, bien, pero 
con algunos problemas de tos, por lo del 
tiempo y el mucho largar.
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Ocio
EXPOSICIONES

• Abel Cuerda expone una 
interesante muestra de su obra 
pictórica en la galería Tolmo 
(calle Santa Isabel). Hasta el 11 
de diciembre.

• Homenaje al artesano Pe
dro Mercedes en la Mezquita 
de las Tornerías. Interesante 
exposición de cerámica. Hasta 
el 30 de noviembre.

• Arte contemporáneo en el 
Museo de Santa Cruz. Una ex
posición en la que pueden con
templarse los Nuevos Fondos 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. Perma
necerá abierta al público en el 
Museo toledano de Santa Cruz 
hasta el día 17 de noviembre.

• Luis Bermejo expone una 
colección de acuarelas en el pa
lacio de Benacazón. Hasta el 
20 de noviembre.

• Encarna Díaz nos muestra 
su pintura en las salas Picasso 
y Velázquez del Centro Cultu
ral de la Caja Rural (calle Co
ronel Baeza). Entre el 11 y el 
23 de noviembre.

•Matilde Gaviño expone su 
pintura en la sala El Greco de 
la Caja Rural. Entre el 11 y el 
23 de noviembre.

• Isabel Morera Alvarez 
nos muestra sus óleos en la sala 
de exposiciones de la Cámara 
de Comercio entre los días 15 y 
23 de noviembre.

• María Luisa Martín Del
gado expone una buena colec
ción de su pintura en la galería 
Beruete entre el 15 y el 30 de 
noviembre.

• Fidel María Puebla pre
senta en la galería Cerdán de 
Talayera de la Reina una inte
resante muestra de su pintura 
entre el 15 y el 28 de noviembre.

MUSICA
• El viernes día 22 la Agru

pación Musical Toledana ha 
programado un concierto de 
piano que estará a cargo de 
Diego Cayuelas, que interpre
tará obras de Brahms, Albé- 
niz, Ravel y Greshwin. En el 
salón de actos de Caja Toledo, 
en la calle Ocaña, a las 8 de la 
tarde.

TEATRO
• El domingo día 17, a las 

12 de la mañana, se ha progra
mado en el teatro de Rojas un 
espectáculo de danza infantil 
por la compañía de danza Tras
pasos, titulado Caballos al 
viento. Cinco bailarines que 
dan vida a una historia en la 
naturaleza que llena el escena
rio de color y de fantasía.

• El jueves 21 se pondrá en 
escena el espectáculo de Las 
Virtudes Erase una vez... Vir
tudes. Es un recorrido por la 
historia que hace escala humo
rística en una serie de persona
jes y de mitos desde el antiguo 
Egipto hasta la actualidad más 
rabiosa. Las Virtudes consi
guen con su farsa el objetivo 
propuesto, que el público pa
se de la sonrisa a la carcajada.

A las 8 de la tarde en el teatro 
Rojas.

• El domingo día 24, en se
sión matinal a las 12 de la ma
ñana el grupo de teatro Abrego 
representará la obra Primavera 
del sueño de Pati Domenech. 
Un interesante trabajo apropia
do para el público infantil de 
espectaculares efectos y con la 
viveza del teatro participativo.

CINE
• El martes 19 de noviembre 

se proyecta en el cine-club mu
nicipal de Toledo la película de 
Robert Mulligan Matar a un 
ruiseñor. Esta película, inter
pretada por Gregory Peck (su 
papel fue merecedor de un Ós
car), Mary Badhani, Philiph 
Alford y Robert Duvall, sal
vando las distancias con los 
tiempos actuales, representa un 
importante alegato contra todo 
tipo de racismo y marginación.

Filme de espléndida ambien- 
tación.

CONCURSOS
• Hasta el próximo día 20 de 

diciembre permanecerá abierto 
el plazo para la presentación de 
los originales que concurran al 
Concurso de Carteles Anuncia
dores del Carnaval 1992, certa
men convocado por la Conceja
lía de Festejos del Ayuntamien
to de Toledo, que cuenta con un 
único premio de 150.000 pese
tas. Los carteles serán de com
posición y procedimiento li
bres, siempre que no exista difi
cultad para su reproducción y 
con unas dimensiones totales de 
65 por 46 centímetros. El fallo 
del jurado se hará público el día 
27 de diciembre, en el transcur
so de la inauguración de una 
exposición que se realizará en 
la Posada de la Hermandad con 
los trabajos seleccionados.

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO TALAYERA DE LA REINA
17. Centro Comercial

Buenavlsta y Sagrarlo, 2 17. Santa Teresa, 78

18. Real del Arrabal, 16 18. Plaza del Pan, 11

19. Avenida de Barber, 26 19. Velázquez, 6

20. Ecuador, 8 20. San Francisco, 18

21. General Vlllalba, 17 21. Comedera del Cristo, 7
22. Barcelona, s/n 22. Avda. de la Constitución, 26
23. La Plata, 23 23. Santa Teresa, 78
24. Hombre de Palo, 1 24. Avda. del Príncipe, 15

O GRUPO
VILLASANTE

ODISTRIBUIDOR OFICIAL 
PARA TOLEDO Y
CIUDAD REAL 0 " ~ ~ " ..... "O

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

MUCHOS PUNTOS 
A SU SERVICIO 

BUSQUE
EL MAS CERCANO

COMPARE PRECIOS..,
j y  Usted d e c id a !

BATERIAS
GRAN OFERTA-SUPER OFERTA

SUPER OFERTA
NEUMATICOS

TURISMOS:
¡ ¡L le v e  2  y  p a g u e  só lo  l ü

5.500 PTAS.

Seat 127, Seal Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.
OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE 
AL GRUPO VILLASANTE CONDICIONES DE SOCIO. 

CENTRAL PARA INFORMACION EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 
SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION
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Ultimo plato
Castillo", una "real" comida"El Mesón del

Son ya dieciséis años los 
que lleva funcionando 
este mesón en manos del 

matrimonio formado por En
camación Sánchez Barroso y 
Francisco Hernández Patiño. 
Por su puerta han entrado 
multitud de clientes, que han 
generado con sus halagos la 
fama gastronómica de la que 
el lugar goza.

La excursión a Guadamur 
merece la pena. Por un lado 
se puede recrear la vista con 
la contemplación de uno de 
los castillos más bellos y me
jor conservados de España, y 
por otro se puede dar regusto 
al paladar con un tierno solo
millo de consistente sabor, 
con unas muy dignas chule
tas de cordero, con una ter

nera asada o con un conejo 
al ajillo o dándole «tropiezo» 
y sustancia al tradicional pla
to de arroz. Aquí se demues
tra que los productos natura
les elaborados con la antigua 
y sabia ciencia del guiso ca
sero se debieran incluir en 
las guías turísticas como es
pecial reclamo.

Cualquier lógica es buena 
para comer en el Mesón del 
Castillo, pero ahí va la nues
tra por si sirviera de referen
cia: pueden servir de entrada 
una ensalada, en la que se 
hacer valer los tomates, las 
lechugas y demás aditamen
tos de los huertas del pueblo, 
una to rtilla  bien cuajada, 
unos espárragos o unas im
pecables alcachofas. El se
gundo plato debe ser “de pe
so”, y para ello nos valdría 
cualquiera de los que hemos 
citado en el primer párrafo 
de este “viaje”.

POR LOC I TOS

Mas si querem os hacer 
una comida “de postal”, de 
esas que se recuerdan y se 
repiten, debemos encargar a 
doña Encamación, la cocine
ra, que nos apañe una paella, 
a la que sabe dar un punto 
muy conseguido, y que nos 
ofrezca una de las perlas de 
su arte: la «perdiz estofada», 
plato este último de los lla
mados de tem porada, que 
debe degustarse entre los 
meses de noviembre y abril, 
en los que la propia caza del 
pueblo permite presentar a 
los clientes tan exquisita ma
teria prima.

Unos buenos riegos de 
gaznate con el morapio de 
las bodegas de San Martín 
de Montalbán, que también 
son de la tierra, debe ser el 
complemento ideal para ase
gurar el regusto de una noble 
comida a los pies de un cas
tillo medieval.

Nosotros recomendamos...
Los tiros de nuestra recomendación esta semana debieran 
ser tan simples como el decir “que cada uno se engañe por 
su ojo”. Pero puestos a no romper esquemas diremos que 
un comienzo de ensalada, para refrescar el paladar, puede 
ser lo ideal para luego seguir la lucha con el más suculento 
de los pájaros: la perdiz, estofada, por supuesto.
Un vino de la casa (el de la tierra, de San Martín de Mon
talbán, es fuertecito y vale para acompañar estofados) y 
un postre dulce deben ser suficientes para hacernos pasar 
un buen rato gastronómico.

I I  local
“El Mesón del Castillo”, justo a los pies del mismísimo 
Castillo de Guadamur.
Cocina: de las llamadas caseras con buen arte y buen punto 
de salazón en los guisos que se ofrecen.
Local: barra para tapas y esperas y comedor de unos dos
cientos metros cuadrados. Decoración castellana en la que 
sobresale una hermosa chimenea de piedra. En verano te 
pueden “dar las uvas” en el patio con barra exterior.
Precio para la recomendación: Aquí se puede comer bien 
por unas 2.500 pesetas.

ADANES

Madrid valencia MALAGA

TRAJES, AMERICANAS, 
PANTALONES, CAMISERIA, 
PUNTO EXT., CHANDALS, 
SPORTWEAR

ADAfLS
MAYOR DE HOMBRE
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Vereda del Prado, s/n. 
45290 PANTOJA (Toledo) 
Tel: 55 47 00 - 55 41 26

L a  calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.
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CAJA TOLEDO
'la Caja para Castilla-La Mancha *

INFORMESE: en su 
Oficina de la Caja 
o llamando gratuitamente 
al 900 - 40 01 96
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